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o TEMPO: Frente fria: negativo. Pressão
,

atmosférica média: 1004,8 milibares. Tempe
ratura média do dia: '29,0 grauscentígrados,
Umidade relativa média: 91,6 por cento.
Estado médio do céu: cumulus, stratus, de
claro passando a meio encoberto. Estado
médio do tempo: chuviscos esparsos. Previ-
são: A. Seixas Netto.

-

CU RSO - 'o professor Militão de Morais
Ricardo, arquiteto do Grupo Executivo da
Região Metropolitana de Porto Alegre, mi
nistrará nos próximos dias-Iô, 17 e 18 um

curso sobre "Planejamento: e Administração
Metrololinatos", na Faculdade de Direito. O
conferencista focalizará problemas especí
ficos da área, conceituando seus vários níveis
e tipos de soluções viáveis, bem como planos
setoriais. ",
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Donas de casa' na luta
contra ·inflaç·ão:

, o Ministro Delfim Neto,
da Fazenda, 'lançará

'

no próximo sábado uma
campanha de-ârnbito .

nacional convocando as

donas de casa para

participar na luta contra
a inflação de forma

que seja atingida a meta

do Governo em manter

uma taxa inflacionária
de no máximo 12% no '

correr deste ano. A
campanha visa mostrar às
donas de casa que elas
não devem se escravizar
aos preços estabelecidos

pelos comerciantes,'
devendo antes de fazer '

qualquer compra verificar
as ofertas mais

_ vantajosas para o
.consumidor (Página 5)..

AvaíeGrêmio empataram e
, .

.

vingan�a será noNacional
),; \ ', r

Bem diferente do Avaí que venceu o Vasco. numa falha: do goleiro Ubirajara. Na etapa
da Gama, o time azurra nãoJoi além de um final, aos, 2, minutos, Lica Maravilha empa

empate em 1 gol, na noite de ontem no ta, completando jogada .indívídual de

Adolfo Konder, contra o Grêmio Portoale- Ademir." O Governador Colombo sanes

grense. O clube gaúcho começou melhor e esteve presente, e confirmou a inclusão de

conseguiu seu gol aos 40, através de Loivo, um clube catarinense no Campeonato Na-

cional, após o recebimento de um telex do

Ministro Jarbas Passarinho. Eis o teor:

"Parabéns pela inclusão Santa Catarina

Campeonato. Nacional."

(Mais esportes páginas 1 5 e 16)

Imprensa eautoridades foram a bordo do Bandeirante, no seu vôa inaugural, na tarde de ontem.
" .

Bandeirante começou
.

/
'

em Santa Catarina
, ,

sobrevoando Capital
O avião Bandeirante com que a Transbrasil iniciará seus

vôos de linhas regulares para o interior do Estado

chegou ontem a 'Florianópolis. Do Aeroporto Hercílio

Luz decolou para sobrevoar a cidade, dando 'assim por
aberta a sua' missão. Enquanto isto, a Transbrasil
utilizará para seus võos interestaduais com escala em

Santa Catarina o Jatão One Eleven-Süü (Pág. 8).

Ribeirão da llha:
.'

uma paisagem que
merece preservacao

O Ribeirão da Ilha, reduto que ainda guarda as mais

profundas marcas da colonização açoriana no litoral ca

tarinense, poderá ter um projeto de lei que garanta a

preservação do seu patrimônio histórico, com o tomba

mento do seu casario colonial. Um documento nesse sen

tido está com o Prefeit� Ary Oliveira (P. 8),

� - ,
'

'

A partida foi movimentada e o resultado justo, com as defesas sendo bastante exigidas.

A'bucólica e tricentenária paisagem do Ribeirão da Ilha poderá ser preservada caso a Câmara aprove um ante-projeto de lei que ainda está na Prefeitura.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Exército adverte. Call1pora . sobre o

perigo de" an'istiar guerrilheiros
O comando do 20. Corpo do Exército,

general de divisão Leandro Anaya, adver
tiu o futuro Governo peronista de Hector
Campora sobre a' inconveniência de anis
tiar guerrilheiros detidos, qualificando-os

-

de assassinos 'da pior espécie". A adver
tência do alto Chefe Militai foi formulada
durante uma solenidade em homenagem
ao ex-comandante, tenente-general Juan
Carlos Sanchez, assassinado há um ano;
Ele foi executado pOLum comando guer
rilheiro conjunto peronísta-trotzkístà na

cidade de Rosário, sede cio 20. Corpo do
Exército. Sanchez caracterizou-se por sua
energia na repressão contra à guerrilha.

, O general Anaya disse que o Governo
do presidente eleito Hector Campora, que
assumirá o poder no próx imo dia 25 de
maio, não deve cair "rio extremo de li
berar vulgares assassinos sem escrúpulos,
sob o ampara de anistias que são conce-

.

bidas para outro tipo de faltas. Se as por
tas das prisões se abrem para os crími
nosos da subversão" muito pouco ou náda
ficará de digno na vida dos argentinos".

que qualificam de "anistia indiscrimina
da". Entretanto, até o momento essa di
vergência não se havia: manifestado em

termos tão claros como os empregados
pelo general Anaya, considerado expoen
te do setor mais "duro" do Exército.

Arafat: elA ajudou 'Israel
amatar líder�s pal�st;nos

_

- Ninguém pode nem quer julgar a

ação de um Governo eleito pelas maiorias,
mas todos os argentinos de bem recla
mam ...que o revanchismo e a demagogia
não cheguem ao extremo de anistiar assas
sinos da pior espécie que a República já
conheceu - afirmou o 'general Anaya.

A recente onda de violência, atribuída
a grupos ultra-esquerdistas e peronistas >

quando faltam apenas 43 dias para a

transferência do poder - dão novos argu
mentos às Forças Armadas para se opo
rem à anistia.

- O Exército - disse o General - de-
seja manter a imagem e estilo atual de
'nossa República, sem as deformações es
truturais, jurídicas e morais de exóticos
ensaios, que nada tem à ver com a nossa

realidade histórica.
.

Essa passagem do discurso de Anaya
referiu-se claramente a Juan Domingo Pe
ron, 'que tanto. Campora como a Frente
Justicialista reconhecem como "líder in
discutível". De outra, parte, acredita-se

. que as taxativas op.iniões do general Ana
ya não representem todo o Exército, já
que em outra cerimônia, o general Rude
'cindo NadaI afirmou que "não reclama-'
'mos vingaça" contra os guerrilheiros. "So
mente dizemos que não aceitamos estes
recursos (da violência)".

o chefe da organização guerrilheira AI Fatah.
Yasser Arafat, acusou ontem a Agencia Central de

Inteligência dos Estados U nidos -- CI A - de ajudar os
comandos israelenses na

-

incursão feita a Beiture,' e
declarou que "há provas de que alguns elcmcqtos"

MANl FESTAÇÕÉS
Numerosas manifestações se realizaram ontem na

Capital libanesa e em outras cidades. Em Harnra, a'
pol ícia .disparou suas metralhadoras acima das cabeças
dos estudantes árabes que bloquearam a rua central.
Cerca de mil. jovens das quatro universidades do país
.cantararn em .coro .frascs anti-americanas e taxaram' o

Presidente egípcio Anwar Saudita, de "sicários irnpc
rialistas", Primeiramente, os manifestantes marcharam

estão ainda naquele pa ís, "provavelmente para projetar
outros ataques". Os palestinos iniciaram, a fim de

localizá-los, uma caçada a estrangeiros supostamente
vinculados ao ataque judeu, ao mesmo tempo em que
se realizavam manifestações anti-americanas e anti

governamentais em todo o Líbano. O governo, por sua

vez, anunciou que seis veículos empregados pelo grupo

até o parlamento, bloqueando uma rua que conduz à
Embaixada norte-americana, após o que foram disper
sados por agentes-policiais. Reagruparam-se, então, na
Biblioteca John Kanncdy, .do Serviço Norte-Ameri
cano de Informação, de onde, mais uma vez foram dis-

.pcrsados.
.

israelense haviam sido alugados há vários dias 'por indi
víduos providos de passaportes britâhicos, alemães e

belgas. Ressaltou que {JS mesmos não saíram do país
por nchurn dos aeroportos ou' pontos fronteiriços de

controle, de modoque "se presume terem saído com

os co'mandos israclitas't.çl'csternunhas da ocorrência,
em que foram assassinados os três dirigentes palesti-

PROME�AS

Tanto 'Carhpora, como a Frente, Justi
cialista de Libertação, que triunfaram nas

últimas eleições, têm prometido uma am

pla anistia em .favor de presos políticos,
que na grande, maioria são processados
por atividades guerrilheiras. Muitos deles
pertencem à organização armadas e ao pe
ronismo, sendo esta última facção deno-.
minada "formações especiais",

As Forças Armadas já anunciaram por
diversas vezes sua posição contrária ao

Em Sidon, a 40 quilômetros ao sul de, Beirute, a

polícia investiu repetidas vezes, a golpes de cassetetes,
contra cerca de 3.000 manifestantes. Também em

Trípoli, distante 80 quilômetros da (apitai, milhares
de pessoas marcharam gritando contra Israel e Estados.
Unidos xatravés do porto setentri?naL

"

nos, disseram ter visto uma mulher de cabelos ruivos-e
atraente figura dando ordens aos comandos. No entan

to, o chefe do Estado Maior de Israel, General Elazar,
disse que não havia mulher alguma na. força de ataque,

.
e também nada comentou ace. ca de cúmplice estran-'

geiros.·

Yasser Arafat, chefe do
"AI Fatah", diz que a

elA tern.liqação direta
com o ataque perpetrado
pelo comando Isràelense

Mais protestos estão .prcvistos para hoje, no enterro
dos três dirige�tes guerrilheiros assassinados,
Mohammd Yussuf Najjar, Kamal Nasser e Kamal
Aduan,

Alemanha só agora ·reconhece,

,
Chile:,direitistas

Echeverria c��ga hoje a

Moscou em 'visi:ta oficial'
a morte. de M,artin Bormann espalham o terror

Martin Bormann, a eminência parda, o braço
direito' de Hitler e um dos 'maiores carrascos que
a humanidade já conheceu, está oficialmente
morto 'a Partir de ontem, de acordo com o vere

dito final de um tribunal da Alemanha Ociden
tal. Depois de concluídos todos os exames e

testes no esqueleto encontrado em dezembro

passado, as autoridades encarregadas do caso

chegaram à conclusão definitiva de que' os
restos mortais são realmente de 'Martin Bor

rnann, que, teria agora 72 anos de idade e que

darvAinda há alguns cabelos na sopa", decla
rou.

Final satisfatório
Horst Gauf e seu principal investigador,

Joachirn Richetcr, basearam suas conclusões
nos seguintes fatos, constatados quando do cxa

me completo e minucioso do esqueleto: 10.)'A
comparação da dentadura, com o antigo esque
ma feito pelo então dentista de Borrnann, pro
fessor Hugo 'Johannes Blaschke, morto em

1957; 20.) A medição do crânco e de todos os

ossos; 3().) :A descoberta de fraturas num braço
e numa clavícula, que Bormann tinha há muitos

..

anos;.40.) A rcconstjtuição, do rosto de Bor
mann sobre o crâ�eo cnconirado ; 50.) A desco
berta de part ículas de vidro, similares às das

cápsulas de cianureto, usadas pelos .suicidas de

guerra, na épeca,

-

:A polícia chilena entrou ontem em estado de alerta, depois que o

governo denunciou um plano extremista para deflagrar.a violência
.

em várias cidades, mas a situação .era tranquila na maior parte do

país. Só na cidade de Constitucion, balneário situado a 360

quilômetros ao sul de Santiago, grupos de camponeses bloquearam
uma rodovia e uma via férrea, em demanda de uma série de questões
para sua zona, sem, no entanto, maiores incidentes. Um' porta-voz
confirmou que a pol ícia está de prontidão para a possibilidade de

violências, mas disse que "não existe aquartelamento de forças".
'

Aníbal Palma, Secretàr io-Geral do Governo, denunciou

anteontem, s noite, "por expressas instruções do Presidente
Salvador Allcnde ", que o governo havia descoberto um plano para
desencadear a violência-e que grupos extremistas 'tomariam rodovias
e estradas de- ferro, indústrias privadas e centrais de distribuiçâode
alimentos e 'outros' produtos essenciais. Segundo ele: a in-tentona
ha via sido organíz ada pele, Movimento Nacionalista . Pátria;' c .

,

Liberdade, da ultra-direita, radicalmente anti-govemísta, Disse que o

grupo havia se infiltrado: no Movimento de Esquerda Revolucionária
(MIR) um grupo de extrema-esquerda, que, nos últimos tempos, tem
aumentado sua hostílídade

c

ao governo, que considera "demasiado.
.
lento" em sua ação.

O Presidente Luis Echcvcrria, do México,
chega hoje a Moscou, para iniciar uma v i sita
oficial de uma semana, que as autoridades
soviéncas-classíficaram de' "muito importante
para a cooperação entre os dois pa íscs".
Depois de entrevistar-se ontem, em Paris, com
Juan Domingo Pcrorr; a quem convidou para
visitar o México e ratificou solidariedade à
Argentina, Echcverria rumará a Moscou. Pisa-

. rá pela primeira vez o solo russo, sendo o ter
ceiro governante latino-americano a visitar
Moscou oficialmente. Os dois primeiros foram
Fidel Castro e Salvador Allende. Segundo fon
tes locais, o presidente mexicano desembarca
ra no aeroporto de Vnukovb, exclusivo pára"
importantes personalidàdes, localizado' ao xul
de Moscou, dali �eguindo para o grande paiá-

, cio do Kremlin; onde residirá' durante uma

semana. Às primeiras horas da 'tarde de hoje,
'os membros da comitiva mexicana serão apre"
sentados oficialmente aos soviéticos c, em',

scguida..« presidente Nikolai Podgorny ofcre
corá um banquete aos visitantes. O programe .

oficial ainda prevê, para sexta-feira, u ma visita
aos principais locais do "Kremlin e, horas

depois, uma segunda conferência com altos
funcionários soviéticos, enquanto a esposa do
governante mexicano visitará a escola de
ballet do Bolshoi, que se apresentará na mes

ma noite, em récita especial. No sábado, Echc
verria viajará 'para Leningrado, visitando pon-

. tos de atração turística e; no domingo gravará,
para a televisão, um .tapc em que falará ao

povo russo e que deverá ir ao ar fia segunda
. feira. A� informações oficiais dizem que visi

tará, ainda, o mausoléu, de' Le�in, na Praça
Vermelha e o 'túmulo ,do soldado dcsconhe
cidp.

estava sendo caçado nos cinco continentes, des
de que terminou a Segunda Grande Guerra, em :

.. ' • ': I
,
... 1-,

..

,
..... ""� • ",,"" I.' ....". , ,

1945. "Borrnann esta morto', declarou ontem

Tuvia l-riedmann, o' caçador de nazistas, "e meu'
arquivo de mil- páginas sobre ele, tem agora
'somente valor documental, como os que guardo
sobre Hitler e Hirnrnler", acrescentou.j Fried
mann, de 51 anos, 'também contribuiu para a

. localização e prisão de Adolf Lichmann, num
suburbio de Buenos Aires, em '1960, que foi
levado para a Europa, julgado, condenado e

executado em 1962. Horst Gauf, fiscal geral en
carregado' do caso Bormann, ordenou ontem,
tão logo soube do resultado oficial, a cessação
de 'todas-as buscas e o encerramento definitivo
de todo o 'processo. Acrescentou ontem, numa
entrevista à imprensa que, "se de agora em

diante alguém for preso sob' a suspeita de .scr ,

Martin Borrnann, estaremos tratando de um

homem inocente". O caçador de criminosos

nazistas de guerra, Simon Wiesenthal. que 'esta

va presente à entrevista disse, por sua vez, que
tcm 90 por cento de certeza de. que o esquCleto
desen'tcrrado em Berlim Ocidental, é d� B0r,

mann,-mas expressou ainda I .por cento de dúvi-

'O Segundo esqueleto, encontrado com o de

Bormann, foi identificado como.·o do Dr.

Ludwig Stumpfeggor, o último médico que per
maneceu com Hitler, até, os derradeiros momen

tos. Martin Bormann morreu no dia 2 de maio

de 1945, entre as duas e as três horas da manhã,
sob uma ponte ferroviária, na rua dos Inválidos,
em Berlim, pouco tempo depois do suicídio de

Hitler, que 'se dei! a 30 de abril. Em Frankfurt;
a famÍlia de Bormann, incluindo seus oito

filhos', declarou-se satisfeita com os resultados
da investigação e somenteaguardam ii Iíberacão
do esqueleto, a fim de dar-lhe sepultura. Termi
nam, assim, as invesÚgações 'de quase vinte

anoS, aceleradas nos últimos doze, dirigidas pelo
escritório do Procurador Geral de Frankfurt e

que custaram cerca de 34.000 marcos - 12.150
dólares.

ALLENDE '

N� semana passada, o própno' Allcnde também havia denunciado
grupos de extrema-esquerda, que projetavam ações semelhantes às
de ontem. Naquela vez; porém, 24 horas após a denúncia, se

produziram efetivamente violentos incidentes em vários lugares.da
Capital chilena, com um saldo de uma dezena de feridos e cinquenta
&ti�L

.

Um dos novos fatores. no recente desenvolvimento polítío do

Chile, tem sido precisamente a radicalização aberta e agressiva da
hostilidade ultra-esquerdista contra Salvador Allende. O governo
advertiu reiteradamente, e o fez também o Ministro Palma, que não
toleraria ações .como as denunciadas, Nos inCidentes da última
semana, a polícia atuou com uma energia 'como nunca o tinha feito
a n te s, con cretizando a advertência, Allend'e pHlíbiu, ainda,
term inantemente, todo tipo· de manifestações em Santiago, € disse
que a pol{cia investiria contra qualquer grupo que desrespeitasse a

ordem, o que fez prevalecer a normalidade e a tranquilidade em

praticàlllente todo o pa ís.

Luiz Echeverria, presidente do México

Colômbia:
.

Marginais
aumentam

na Itália

as greves
.

'

continuam
A delinquência na Itália au

mentou em' 40 por cento d.u
rante.a última década, e a pol í
cia - cujo nÚml;rO de agentes,
não cresceu - se vG impossibi
litada de enfrentar a sit:uaç.ão
com. a eficácia necessária. O
Ministro" do Interior, Mariano
Rumor, disse num informe

'que muitos roubos c seques
tro:s permanecem 'impunes, c

estabeleceu um. comitê espe
cial para estudar a possibilida
de de melhorar a effci?ncia po
licial. Acresc'entou que, em

Mil e quinhentos médicos e

mais de doze mil professores
C'ontinuam em greve em Bogo
tá" a qual já_ vem causando
uma série de problemas .no

atendimento de· enfermos c

dei xando milhares de esc�lãS
sem àulas,

Fontes do Governo disse
ram que pelo menos três pl'S
soas morreram nas últimas 24
horas pela falta de at.l·ndimen
to dos hospitais, que estão
operando deficientemente .de
Vido a falta de médicos. A gre
Ve dos médicos teve in ício na

últ,ima semana e até agçJfa não
foi encontrada uma solul;"ão
par:1 suspensão da parede gre
vista. O Governo rejl,itou uJlla

proposta de aumentos salariais

pedida p�los 'pédicos rcsiden,
tes e e)\ternos.

Os
.

inédicQs grevistas cria-
ram brigadas. de saúde para o a... ..,.._....

atendimento de' casos de emer

gência nos bairros pobres, po
rém ontem eles informaram

que 'deverão suspender estes

serviços. A situação poderá se

agravar nas próxima� horas se

os empregados e médicos do

Instituto Colombiano de Segu
ros Sociais decidirem adl)rir a

greve. Por outro lado, os pro
fessores do ellsi'nb médio pros
seguiram ontem com maior ri

gor uma greve que teve início

segunda-feira, em solida_rkda
de aos seus colegas do Depar
ta._mento de Santander, que es

tão cm greve há mais de um

mês. Os professore� colombi
anos protestam pylo atraso de

pagamento.

,I

Mortalidade.infantil na ALJazz 'Volta a fazer furor
midades que afetam também �s reb�nhos. A
'conferência tinha finalidade de procurar me

'lhorar as condIções sacltárias dos rebanhos na'
América Latina, para ajudar o aumento da pro

dução de leite e carne' bovina, a fim de solucio
nar o problema da desnutrição. Abraham Hor

witz, Diretor da OSP, informou que para cum
prir os programas de Saneamento Agropecuário
é necessário Preparar durante esta década iJl
mil' veterinafios e 30 mil .auxiliares na América.
Latin�

, O Dr. Roberto Rueda, Assessor de Nutrição
da Secretaria Sanitária Panamericana, revelou
ontem em Medellin, Colômbia que diariamente
morrem duas mil crianças na Amcrica Latina
vítima de desnutrição. Disse o médico colom-

biano que em todo O' mundo existem atual
mente 90 milhões de érianças que sofrcm ,de

desnutriçao e cujas consequências para os que
sobrevivem são as deficiências físicas e mc'ntais.
Roberto Rueda fez estas afirmações perante a

sexta Conferência Panameritana sbre as enfer-

Depois de anos de ausência dos meios de
comun icação de massa, as grand.es orquestras de

jazz' parecem voltar a gozar da pc;pu laridade de
ou tras décadas. Tanto assim, que no próx imo
domingo have'rá, através da cadeia radiofônica
da NBC, de/Nova York, uma translf\issão espe
cial.de três horas, que comprová um fenômeno
cada vez mais evidente: o ressurgimento do jazz'
em todo o país. O p.ograma especial incluirá. a
interpretação das orquestras mais famosas do

gênero e entrevistas com seus diretores, "figuram'

, çomo Stan Kenton, Woody Herman, Count Ba
sie c 'BellJ1Y Goodman. Se.gundo tudo indica, o
pr.ograma do próxim_o doming() poderá ser par
ticularmente atrativo para a geração mais jo
vem, c\ljo súbito interesse por esse tipo de músi
ca, está 'ptovoc-ando um vcrdadeirO'e novo auge
do jazz em numerosas u'niv.:rsidadc$ e escolas
secundárias do pàís, .prinêipalmcnte d�pois que'
esses jovens ouvirem atuações das orquestras de
Count Basic � Stan Kenton dentro de suas pró�
prias escolas.

1971, o total de deiitos come

tidos em s<!u país asc'endeu a

1.149.071, representando um

aumento dc 40 por cento em

relação a 1961, ao passo :que a

população aumentou só 6,7
por cento, Roma possui a ma

ior taxa de criminalidade em

todo o país, com 4.888 dclito�
�--------------------------------------------------�----------------------_.

por cada 100.000 'habitantes,
Carne de CGvc:do' aiuda, isto C, mais do dobro � média

nacional. Turim vem' em se

gundo lugar, córri 4.774 de'li-
a ,despertar virilidade tos, e Gênova em terceiro,

com 3.131. Diz ainda o relatá-
O propnctário 'de um restaurante de Tókici, Japão, .que se espe- 'rio que a polícia resolveu, em

cializpu em carne de cavalo, disse que "algumas pessoas a comem 1971,88 por cento dos assassi

porque gostam de seu sabor, outras porquc dt;'!sejam despertar sua natos e 90 por cento das tenta-,

virilidade. Algumas mulheres porque consideram que estimula a tivi\s de. homicídio. Mas desco

suavida.dc da pele.e ainda ouúos porque a consideram boa paira a briu os culpados em apenas 55

saúde". Pílra muitos japoneses, segundo o dono do restaurante por cento dos furtos, 47 por

"Minoya", esse tipo de carm' é prato favorito. Conforme ocasiões, cento das extorsões e 62 por
ela é sl,rvida com vegetais ou crua, cortada em pedaços e temperada cento dos sequestros. Conclui,
com salsa. Diz que a carne de cavalo '�não tem cheiro especial.. Além embora não estejam ainda

disso é Illitritiva e sUave, para esse fim. É boa também para os que prontas as estatísticas de
,sofrem de arterios'clerose". No Japão, essa cúrfle substitui a bovina e 1972"afirmando que a situa

seu preço é de cerca de 2,80 dólares o quilo, superior à carne de ção piorou em fins db ano pas-
vaca, que é de 2,10 dólares por quilo.

.

sado e em princípio deste.

DESARMAMENTORuidosa manifestação
estudantil no México Um comunicado oficial conjunto Franco-Mexicano emitido

ontem em Paris,concluindo a visita
do Presidente mexicano luis Echeverria,'afirma que
o Governo francês tem o firme propósito de proceder
a asSinatura do protoc910 do Tratàdo de "Tlatelolco",

sobre proscrição de armas nucleares
na América latina, "Os dois Presidentes", disse

,

o comunicado, "reafirmaram a importância
fundamental'do desarmamento para o estabelecimento

de uma paz duradoura no mundo".
O Presidente Pômpidou comunicou ao Presidente

Echeverria que o Gove.rno da França, tem a intenção de
firmar o mais breve poss(vel o tratado para a

proscrição de armas nucleares na América latina.

Várias cent�nas de estudantes fizeram, ontem à noite, 'lma
ruidosa manifestação, na cidade de Re,}'nosa, no México, contra o

chefe de políCia local, que prendeu e cortou o cabdo de dois' -

,professores e seis alunos universitários. A prisão momentânea dos
universitários se deu durante uma coleta de fundos para construir'
um novo edü'ício para a faculdade de Ciências Químicas, únicar
,dependência da Universidade Autônoma de Tamaulipas, nessa
cidade fronteihça de 160.000 habitantes. Segundo os estudantes, o
sub-diretor da faculdadç; Armando Sustaita, 0- professor Mateo
Herrera e seis estudantes foram 'detidos tiveram os seus cabelos
corta'dos' 'por capricho do chefe de polícia que disse ser ",indecoroso'
qUe os professores- usem cabelo como mulheres". Não houve
violência durante a manifestação em que os estudantes queimaram
uma .efigic do'. chefe de' polícia Enrique Cano c exigiram sua

distituição.
.

iÍ:
'"..
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Genovêncio acha boa a

situ'ação atual da saúde
Com um longo pronunciamento do

deputado Murilo Canto,
A Assembléia registrou os 10
anos da "Pacem in Terris".

Imprensa
visita

'novaponte
ças, temosrnultívacinação, trabalhos' de
saneamento básico e � assistência .mater
no-ínfantíl.Xos últimos dois anos as uni

dades sanitárias' foram ampliadas de 86

para 157 .

Informou o diretor do Dasp que ainda
neste ano serão instalados 15 ambulató
rios e 13 consultórios para atendimento

popular -na região Oeste, "que é a mais
, carente de assistência". Há ainda a inau

guração de oito postos de saúde prevista
para os próximos meses em vários municí-

'pios.
.

Comentou o Sr. Genovêncio Mattos

que "os aspectos desagradáveis" são as

doenças transmissíveis 'durante a infância,
entre elas a difteria, coqueluche, tétano,
sarampo, verrninose, diarréia e tubercu
lose.

Mas como o problema é de infra-estru

tura, o rnais grave é a subnutrição, maior
responsável pela mortalidade infantil. As

crianças mal alimentadas estão sujeitas à

contaminação, correndo o risco de serem

atingidas por doenças que normalmente
levam à morte. Mas esse é um problema
nacional que não pode ser resolvido a cur

to prazo' - comentou.

Como consequência das condições
sócío-econõmícas da população, Santa
Catarina é um dos Estados a apresentar
um alto índice de casos de malária, princi
palmente no litoral em virtude da predo
minância do clima quente. Porém - acres- ,

centou - "felizmente não há incidência de

esquisostomose ou doença de Chagas".

Dez'anos da_ Peeem in Terris' é
destacado na Assembléia de se

.

I
,-

O coronel Gilberto Mei
reles, presidente da comis
são da nova ponte, marcou
para terça-feira uma visita
.dos dirigentes dos órgãos

.

de imprensa da Capital às
obras de construção da no
va lígação Ilha-Continente,

As 9h3Omin os jornalis
tas receberão esclarecimen
tos sobre o projeto da no

va ponte, seguindo-se ao

canteiro de obras e à draga
Sergipe, que está executan
do o aterro hidráulico da
'Baía-Sul.

bem formados, ainda soam sem senti

do na estrutura da nossa Sociedade.

Não aprendemos' ainda, em plenitude,
as brilhantes lições que o Papa da

Questão, Social nos legou. Renovando
os ensinamentos e os mesmos propó-

,

sitos através da'Quadragéssimo Anno"
chegamos à Mater Et Magistra, a Encí

clica da socialização ou' da solidarie

dade humana. Já não são mais os mate

rialistas e os
/
ateus que falam nesta pa

lavra mito, nesta palavra que faz tre-
'

mer as estruturas e amedrontar os po
derosos.' É o Papa João XXIII, que'
com a sua autoridade moral e insuspei
ta procura conduzir o barco. da Igreja para novos caminhos."

para mais perto do povo, ainda. Os

.tempos são outros. Não' é mais possível Salientando "o espírito ecumênico
esconder os oprimidos a Verdade. Não e a vontade de Sua Santidade de que
é mais possível dizer ao sofredor que o suas palavras, fossem ouvidas e lidas

céu é a recompensa última, o prêmio por todos os cristãos, pelos crentes �
dos seus sacrifícios. Fundamentada no pelos não crentes, pelos ateus, mate ria

imperativo da Verdade, negando os 'listas ou agnósticos", enfatizou o Sr.

estremismos da Direita e da Esquerda, Murilo Sampaio Canto que "nesse 'ins
aMater Et Magistra dá um passo adian- tante não pregava mais, Sua Santidade,
te na doutrina' de Leão XIII, reafir.- para sua Igreja, mas para o Universo

mando a superioridade hierárquica do das Nações, para todos que na sua con

Trabalho sobre o Capital, condenando
"

cepção são filhos do mesmo Deus".
- É Alceu de Amoroso Lima quem

"PACEM IN TERRIS"

"Mas, João XXIII ainda tinha mais

-alguma coisa a legar à humanidade,'
além da Mater Et Magistra ", prosse-

guiu o parlamentar: "O homem do sé

culo, o homem do novo Ecumenismo,'
o pregador das reformas de base, não

morreria sem antes voltar os olhos para
a Comunidade das, Nações. Assim, é

que no dia 1 de abril de 1963, traz a

lume a Encíclica que hoje completa
sua primeira década: "Pacem In Terris
- Sobre a paz dos povos na base da

Verdade, Justiça, Caridade e 'Líber-
,

,

dade". Só o título já é' uma orientação

Gonovêncio: não faltam recursos ao Estado

,

. "O Estado de Santa Catarina encontra

se em situação privilegiada na área da

saúde", afirmou o sanitarista Genovêncio

Mattos, diretor do Dasn, ao explicar oue
não concorda com as declaracões do

deputado Jaíson Barreto, segundo as

quais "a realidade nacional, no tocante à

saúde, é simplesmente trágica".
De acordo com o responsável pelo

Departamento Autônomo de Saúde Públi

ca de Santa Catarina, os problemas mais

graves na área de saúde no Estado come

çaram a ser revolvidos há dois anos.'

EXCEÇÃO
Explicou o sanitarista que "nós esta

mos trabalhando ativamente e não pode
mos nos queixar de falta de recursos hu
manos ou financeiros".

A Secretaria da Saúde - disse - sele
cionou áreas prioritárias no setor, as quais
vêm sendo assistidas convenientemente.
Dentre as medidas de prevenção às doen-

, I

I

Ex-deputado.
reclama

do Governo
Uma carta dirigida ao

Governador Colombo Sal
les pelo Sr. Elias Adaime
foi lida ontem da tribuna

.

,da Assembléia pelo Depu
tado oposicionista Delfim
Peixoto'Filho, que a consi
derou "prova insofismável
de que o Governo estadual
- ou órgãos governamew
tais - não está estimulan
do o crescimento empresa
rial do Estado, ou pelo me

nos apoiando a' iniciativa
.local". Na carta o Sr. Elias
Adaime relata ao Governa
dor as dificuldades que en

controu, até à desistência
frnal, para construir em

Itajaí um complexo misto

agro-pas toril- in dustrial,
com a instalação de uma

granja de coelhos, uma fá
brica de ração, um mata

domo-frigorífico, 'um cor-,
�

tume e uma fábrica de ca

sacos de pele de coelho,
que seda a única no País.
Salienta que os trabalhos;
iniciados há um ano e

. meio, foram prejudicados
por falta de uma rede de
energia "de apenas mil me
tros", que cus.taria aos co

fres da Celesc a importân
cia final de Cr $ 2 mil, já
que "como exigência do
Diretor da Celesc, concor
dei em comprar um trans- '

formador, em prestações, e
espontaneamente doá-lo à
.Çelesc" O Sr. Elias Adai
me, que foi Deputado Fe
deral por Santa Catarina e

Secretário de' Segurança
PUblica, cornunica ao final
que "cansado de tanto pe
dir tão pouco, e decepcio
nado com a falta de poder
do Governo Estadual ein
resolver assunto tão insig
nificante, coloquei à venda
o que existe já instalado,
inclusive o planteI de coe

lhas matrizes, e sigo para
São Paulo, onde o' Gover
nador tem autoridade e

seus subalternos sintoni
zam com seus planos admi
nistrativos" .

Murilo falou durante meia hora

O transcurso do 100. aniversário da

"Pacern In Terris", de João XXIII, foi

registrado ontem na Assembléia Legis
lativa {>elo Deputado Murilo Sampaio
Canto, em pronunciamento no �ual o
parlamentar ressaltou a importância da

encíclipa papal como' "exaltação da li

berdade d� homem como indivíduo e

como membro da comunidade interna:

cional". Acentuou que a "Pacem In

Terris" foi um, prolongamento da

"Mater Et Magistra", para o campo

internacional: enquanto a primeira foi

a encíc1ipa da socialização ou da soli

dariedade humana, fundamentada no

iinperativo da Verdade, negando os

extremistas de esquerda e direita, a

segunda voltou os olhos para a comu-
,

nidade das nações. ,

BANCO. BRADESCO DE INVESTIMENTO S.A�
aqueles que pela ganância ou pela usu-

proclama: "A Pacem In Terris, é como

que lI;m prolongamento da Mater Et
Magistra, .para o campo internacional

,

que Sua Santidade exalta a razão, de
ser da Organização das Nações Unidas

como instrumento de pacificação do

mundo, já tão retalhado, por guerras
fraticidas. Não esquece de exaltar tam

bém a Declaração Universal dos Direi- I

tos do Homem, aprovada na Assem

bléia das Nações Unidas em l O de de

zembro de 1948.

ra procuram escravizar os' seus seme-,

lhantes. A grata realidade é que em to- ,

do o mundo a nova dimensão da Igreja
é proclamada. E é dentro, deste espí
rito que a CNBB reunida em 14 de

julho de 1962, no Rio de Janeiro, veio
a público, com um documento da

maior seriedade, subscrito pelas maio

res autoridades eclesiásticas do País e

dirigido à Nação brasileira, de cuja in-

COMUNICADO
"Completa hoje a 'grande Encíclica

Papal Pacem In Terris dez anos de

magnífica e esperançosa existência",
disse o Sr. Murilo Canto, ao iniciar o

seu discurso. "Mas é preciso" - conti

nuou ':_," que se proclame nesta data

Comunicamos aos nossos acionistas, clientes e ao público em geral, que,
prosseguindo nos entendimentos iniciados há maisde 6 meses, concluí

mos" em Frankfurt, ,Alemanha, no final da semana passada, com a pre

sença do Exmo. Sr. Prof. Antônio Delfim Netto; Ministro da Fazenda
do Governo Brasileiro, e outras altas 'personalidades do mundo empresa
rial e financeiro, notadamente da Alemanha, França, Ãustria, Holanda e

do Brasil, as operações em que admitimos, no capital deste Banco, além
de The Sanwa Bànk Limited, de Osaka, Japão, também os seguintes
Bancos europeus: Deutsche Bank A.G., dá Alemanha; Société Générale,
da França; Creditanstalt Bankverein, da Ãustria; e o'Amsterdam-Rotter-
dam Bank N.V., da Holanda.

.

não só as lições desta Encíclica, mas
vulgar peça destacamos: "Ninguém

que se ressalte também as que lhe de-
desconhece o clamor das massas que,

.. ram origem através da história, no
martirizada' pelo espectro da fome, vão

.

campo da política socíal, vista sob o
chegando, aqui e acolá, às raias do de-

prisma imdParQCial �a Isg�e��àl' L�ãO :X;II, sespero. Já não era menor nem 'menos.
o Papa a uestao OCI incontor- .

:
,

"

grave O grau de paupensmo entre 'as

mado com as injustiças da. Revolução .- :."." :'!-.\'i,!'"- '" "
'

"

_

'

'al' ha' camadas mais humildes da populaçao.
Industn em marc trouxe ao mun-

.

"Mas acima de tudo" - concluiu :_

"Esta Encíclica é a exaltação d� liber
dade: da liberdade do ser humano

como indivíduo, da liberdade como

membro da comunidade internacional.

"T,odó ser humano tem direito natural

ao respeito de sua dignidade e a boa

fama; direito a liberdade na pesquisa
da verdade, e, dentro dos limites da

ordem moral e do bem comum, a liber

dade de manifestação e difusão de pen
samento. Tem' direito à informação
.verídica sobre os acontecimentos pú
blicos". Só :esta última frase já é uma

advertência àqueles que manipulam a

verdade dos fatos, que controlam os'

meios de comunicação e que através de

estatísticas não muito corretas desin

formam o seu povo. Assim, Senhores

Deputados" em nome da Direção do

Movimento Democrático Brasileiro, re
gistramos a passagem do 100. aniver

sário da Encíclica de Paz Mundial, que
nos ensina tantas lições, como esta de

,que, a "Ordem é fundada' na Verdade,
construída segundo a Justiça, alimen
tada e consumada na Caridade, reali

zada sob' os auspícios da Liberdade".

A operação se realizou dentro das condições já anunciadas, com ágio de

'eis 4,00 por ação, recolhido integralmente ao fundo de reserva, de

modo a favorecer, isto é, a remunerar, igualmente, todos os acionistas,
grandes e pequenos.

O, valor do aumento, já subscrito e em fase de processamento, 'foi de
Cr$ 35.070.000,00 e o ágio de Cr$ 140.280.000;00, o que. elevará o

nosso capital a Cr$ 227.�55.0"oO,00 e as reservas a

Cr$ 184.225.538,52, posto que, concomitantemente, faremos distri

buir, aos acionistas, em novas ações, com .base na posição de Cada um,
em 1.3.73, o valor deGr$ 52.605.000,00, ou seja, bonificação de 30%.

São Paulo,.g de abril de 1973
CONSELHO DE AOMINISTRAÇÃO

do uma nova dimensão da, sua Igreja. Mas os homens conformados, por

"Rerum Novarum", por todos procla- assirh dizer, com a rmsena, apresen

mada, não sensibilizou aqueles que .tavam-se impassíveis. Agora, seja pelo
tinham a obrigação de concretizar o agravamento das sucessivas crises 'eco

magno ideal. Condenava o documento nômicas, políticas e sociais, que têm

os condutores da nova sociedade a não
.

abalado o País, seja pela facilidade das

usar a máquina como instrumento de comunicações e da divulgação das

escravização do homem, mas, o carni- idéias e dos acontecimentos, seja pela
nho da sua libertação material e espiri- crescente organização das classes, o

'tual. Pregava o direito de associação, . povo das cidades e dos campos começa

do� empregados e o di'reito 'inalienável não apenas a tomar conhecimento das

de lutar pelas suas reivindicações mate- verdadeiras coisas destes males, como,

riais. Com clarividência e autoridade sobretudo, a compreender que, sem

Leão XIiI conclamava a supremacia do participação na vida das instituições e

Trabalho sobre o Capital, e que sua da própria sociedade, jamais será liber

remuneração não poderia estar sujeita tado do estado de ignomínia em que se

às variações do mercado. Denunciava, encontra". Verdade em 1962, Verdade
assim, já no século passado, os contra- em 1973. Apesar do desenvolvimento

tos de trabalho fundamentados na lei tecnológico e das grandes descobertas,
.

CHICO ANrSIO:
APLUB Proteção íntel igentedo liberalismo econômico". da cibernética e das viagens, espaciais,

- Quase um século é passado e as grande parcela do povo ainda está à

palavras de Leão XIII, que calaram •
margem de usufruir qualquer benefício

fundo na sensibilidade dos corações desse progresso.

-

'A Dupharna�ionál a,fór�tlâ'dã �elhor
isca

. grâi1ul�da do mundo:'
.

".
.

A Super-Isca Duphar.�� base de dódecacloro,
tem ª, r,nesmél CO�Rdsi�ão e a mesma
eficíê�cia ,de 100% ç�ntta as formigas cortadeira
.Com uma única diférença: como

.

o dodecacloro agora é fabricado
'aqui, ela 'custa muito menos.
'Com a Super Isca Duphar, o que
você-paqaría a mais, você

I

�1!fII!f"!IIt.. leva agora de' ,

: r.IiíiJiJi/I formi�ida granulado.

NO.Teatro Álvaro de Carvalho, nesta Capital, o conhecido, ator de Teatro e TeleVisão CHICO ANISIO, inscreveu-se
como Associado da Associação dos Profissionais Liberais ·Universitários do Brasil - APLUB, visando maior

tranquilidade para sua família.

Na oportunidade, declarou serem os planos da APLUB os melhores planos previdenciários do Brasi e com muita

satisfação passava a fazer parte integrante de seu
I

quàdro associativo.
'

. -'PHIUPS DUPHAR 5.A.
Produtos Qulrriicos e Biológicos

mponente ativo que atinge
ainha" em 1QO% dos casos.
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Cartas

REMO
- Ausente,' há cerca de 30 anos, de

minha terra natal, nem por isso perd,i o
bom hábito de ler regularmente, na me

dida em que isso é possível, o seu presti
gioso jornal.

Não posso, entretanto, deixar de co

mentar o que li na excelente coluna "Tri
vial Variado" da edição de 22 de março
último sobre adesalentadora situação do

esporte em S_e.; destacando que os clu

bes de remo paralizaram suas atividades.
O impacto negativo que produziu em

mim essa notícia foi profundamente
constrangedor porque surgiu justamente
na ocasião em 'que, corno representante
na Guanabara da F.A.S.e. envidava os

.melhores esforços para reivindicar junto
aos altos poderes da e.B.D, um trata;
mento à altura das gloriosas tradições do

esporte do remo em S�e. baseado, sobre
tudo, nas notícias que vinha recebendo
dos 'altos dirigentes de esporte náutico de

nossa terra sobre as excelentes condições
físico-técnicas dos esportistas que irão

defender O prestígio do remo catarinense

no próximo certame nacional a realizar
se nesta cidade-capital no próximo dia 8

(P.S. já foi realizado)
.

.

Não seria auto-elogio afirmar-lhe que

conseguimos todo o apoio e colaboração,
para participar naquele certame, dos al

tos poderes da CBD e do CND, porque
essas concessões não representam senão a

retribuição e o reconhecimento do passa
do glorioso do remo catarinense e do in

contestável prestígio que, com muita jus
tiça, desfruta no cenário nacional, mercê
de suas gloriosas jornadas, quer defen

dendo as cores da Federação Catarinense
•

quer representando o nosso querido Bra

sil em competições internacionais.

.
/

Por isso confesso que fiquei meio
confuso e perplexo diante da nota em

apreço, mas, por outro" lado, verifico
com certa tristeza e desapontamento,

,

que a imprensa de nossa terra não tem

proporcionado ao sadio esporte a cober-:
tura que ele, ínconstestavelrnente, mere-.
ce, com possibilidade de atingir no cená
rio nacional, o destaque e o prest ígio que

alcançou o Brasil no setor do esporte.

Em resumo: não sei quem está com a '

razão, se o redator da apreciada coluna
ou a realidade do remo 'em Santa Catari
na. Sinceramente, que me perdoe o exce

lente jornalista, que tanto aprecio, prefi
ro que não seja ele.

A resposta, .certamente, virá dia 8,
(Nota da redação: Santa Catarina tirou,
em 30. lugar)"pois os' remadores deverão

chegar amanhã, via aérea (o que já ii uma
conquista - do autor), ficarão hospeda
dos no Hotel Ipanema, que fica na praia
do mesmo nome, farão suas refeições no
restaurante" Recreio do Leblon", de pri
meiríssima ordem, e a CBD colocou à

disposição da Delegação um ônibus espe
cial para transportá-la ao hotel.

Muito grato pela atenção que dispen
sar a esta e pedindo escusas por importu
ná-lo, apresento a V.Sa_ os protestos da

mais alta estima e elevada consideração.
Oscar Abraham - Rio de Janeiro - GB.

Nota da Redação: A razão está com o

colunista.

"ENCONTRO"
A página de "Encontro", que circula'

às segundas-feiras em O ESTADO .. é' su
per bacana. Não é pasquim e nem
"rnad", ao contrário, é um humor dife-

'

rente e aconselhável, principalmente para
os florianopolitanos. Amélia G. Farias >

Centro.
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o hábito de desobedec�r
ca das próprias responsabilidades
em relação à comunidade e aos

direitos alheios, será providência
consideravelmente atenuadora. A
verdade, porém, é que muitos
desses' motoristas não se aperce
beram ainda de que as sinaleiras e

os: recursos da própria sinalização
dos veículos existem para evitar
acidentes e muito menos se lem
bram de que as normas do trânsi
to, visando a. assegurá-]o livre
mente a todõs, são colocadas na

experiência e na observação das
causas, não só de desastres, mas
também das anormalidades verifi
cadas, com frequência, na circu
lação de veículos. E nisso está a
responsabilidade de cada um para
com todos.

Enumeram-se, entre os flagran
tes.da indisciplina a esse respeito,
"estacionar em filas duplas, trafe
gar em baixa velocidade, impe
dindo o livre fluxo dos veículos e

desrespeitar os sinais do trânsito.

1:, basicamente, uma questão de
;.educação e autodisciplina". Está
aí, portanto, um programa de COe

operação individual de cada indi
víduo que dirige um automóvel e

que, simultaneamente, saiba diri

gir e dom inar os próprios impul
sos, evitando ceder à ansiedade e

ao desejo de passar à frente de

outros, quando as prudentes re-

,comendações regulamentares o

desaconselham.
I

Vale, pois, o máximo interesse
em cooperar para .solução, embo-

Ainda que não seja nada airoso
para uma população inteligente e

ordeira, O problema 'do trânsito,
não somente em Florianópolis,
mas também em outros grandes
.centros' do País, tem, acusado
uma rea I idade \ surpreendente
mente contrastante: a indiscipli
na dos condutores de veículos,
sejam profissionais ou não, é o

fato preponderante na confusão
que se verifica no movimento d�
trânsito,

Temos, por vezes, acentuado
esse caso, por observação que di
retamente colhemos de sua alar
mante incidência. Mas agora mes

mo, nas declarações que o Dire
tor do DETRAN, Coronei Alinar

'

Ruthés, p-[estou a este diário, es

se aspecto do problema, cuja gra
vidade está conclarnando todos,
os interessados para encontrar
-lhe a solução possível, acaba de
ser objeto de referência, quanto à
falta de observância dos dispositi
vos' regulamentares por muitos
motoristas QU proprietários de
.automóveis, que se arrojam de
masiado, pensando serem escusa

das as regras oficiais da regula
mentação.

Não obstante estar certo de
que os embaraços que atualmen-

.

te afligem o trânsito. na cidade
somente serão resolvidos com a

ampliação do espaço físico, o Co
ronel Alinor Ruthes sugere que
uma perfeita' consciência moral,
da parte de cada motorista, acer-

I
ra temporária e parcial, dum pro
blema que ora, preocupa tanto as

autoridades' quanto a comunida
de. E por, mais que assim se aten
da à conveniência de resolver, na
maior parte possível, a questão
das anormalidades do trânsito,
essa atenção prestada conscien
ciosamente às instruções regula-

.

mentares e às advertências das
autoridades competentes consti
tuirá sempre um excelente hábi
to, em contrário do que comu

mente se manifesta através da de
sobediência dos regulamentos or
denadores da segurança e bem es

tar da população.
Não,se venha a dizer que Flo

rianópol is, apesar dos reconheci
dos esforços que se aplicam ofi
cialmel1te à ordem do trânsito,
esta se ressente sobretudo de cen

surável descaso, generalizado pa
ra com os preceitos da regula
mentação, consituindo autêntico
pendor para a indisciplina e de
sinteresse para com a segurança
comum.

lnfelizrnente, a irresponsabili
dade de alguns compromete o

conceito de tantos - e o apelo
do Diretor do DETRAN vem pre
cisamente alertar aqueles a pro- I

pósito de um fato que se opõe ao

empenho geral na solução do mo

mentoso caso ao qual o Conselho
Municipal de Desenvolvimento
tem atraído o interesse do públi
co; decorrendo disso a insistência
com que, por nossa vez, voltamos
a enfatizá-lo.

•

Estudos para a BR-282
nômico do Estado - o trecho Lages- Rorianópolis. '

. Abrindo franquia aos transportes do extremo -Sul do
País para as unidades do Centro e Norte. outras rodovias
permitem ligação fácil entre o Rio Grande do Sul e 'o
Paraná; até além, abrindo-lhes Santa Catarina excelentes
corredores. A BR-282; porém, cruzando-os traria de
amplas áreas de produção do Oeste, até o lito;al,facilida-

. des de acesso entre a Capital e aquelas plagas oestinas.
Havia, pois, razões de sobejo para o interesse geral do
nosso Estado na completa execução da estrada original
mente traçada, com visão perfeita de sua indiscutível
finalidade. E seria, portanto: verdadeira decepção para
uma gente que aacompanha, com entusiasmo, asforças
do desenvolvimento nacional se, a despeito de tudo e da
expectativa do Governo e do Povo catarinense, não se
viesse a concretizar integralmente a BR-282.

Por isso, o pronunciamento do Deputado Fernando
Bastos, na Assembléia Legislativa, terá repercutido como

desafogo, tranquilizando a opinião pública e incenti
vando o trabalho a que estão entregues as populações de
todos os quadrantes de Santa Catarina, obedecendo às
diretrizes que buscam as metas do desenvolvimento geral
do Pais. A deliberação, tomada pelo DNER, passando aos
estudos técnicos para (J construção da rodovia entre
Lages e a Capital do Estado, significa o êxito das nossas'
reivindicações, justas de todo ponto de vista, acrescen-

�
tando às esperanças de até agora os elementos' duma
certeza que repousa nessas providências do setor federal
competente, para concretização da obra.

A BR-282, de que Santa Catarina necessita como

fator de suá intregração politica social e econômica, está
em cogitações no órgão federal do Ministério dos Trans
portes ',-: e isso autoriza e robustece a nossa confiança na
sua conClusão.'

'

O Deputado Fernando Bastos, que recentemente
acompanhou o Governador quando este, no Rio, tratava
de assuntos relacionados com a administração catari
nense, acaba de fazer auspiciosa revelação, em plenário
da Assembléia Legislativa: a B J? 282, no trecho Lages
e Florianópolis, jfÍ está sendo objeto de estudos do De-
partamento Nacional de Estradas.

"

Entre as conquistas catarinenses destes últimos dias
junto das altas esferas do Governo Federal, com as quais
se entendeu o Chefe do Executivo' de Santa Catarina
durante sua estada na Guanabara, se inclui a determi
nação do DNER para início das providências na comple
mentação da estrada da integração.
Muito já se tem escrita é falado acerca da importância '

económica e social dessa rodovia, que contribuirá para
consolidar a unidade catarinense, permitindo mais fácil e
permanente ligação entre a Capitallitorânia do Estado e

as ricas regiões do Oeste e do Planalto. A tantas vozes

que se tem alteado para reivindicar, com justiça, a con
c/usão da BR-282, vem juntar-se a do Deputado Fereira
Bastos, depois do porfiado empenho que () Governador
Colombo Salles tem mantido em favor dessa grande
causa e que, mais uma vez, demonstrou por ocasião do
Seminário de Integração Nacional. Ainda bem que, final-

..

mente; vão ter começo os estudas técnicos para as obras,
que deverão trazer até a Capital, através de Lages e Bom
Retira, a importante rodovia vinda de São Miguel do
Oeste.

'

. I

É, aliás, a execução do primitivo plano, saudado com

júblio por todas as clases de produção de Santa Cata
rina, Nada mais licito aos Catarinenses de todos os

quadrantes do territorio estadual do que a esperança do
conclusão dessa rodovia, que aproximará: as relações
sócio-econômicas do Oeste' com a Grande Rorianopolis
Daí as apreensões causadas pelas incertezas e indecisões
quanto ao término da estrada, especialmente no que
mais lhe acentuará a função integradora do esforço eco-

,
"

Gustavo Neves

o 'Detran OU aS,drogas miraculo$as
- A, história está repleta de episódios em

.que, vez por outra, surge um ingrediente mági
co, tido como verdadeiro, .denominado -

PANACEA -, termos que, para os mais descui-
, dados, significa cura-tudo.'

Não há um só leitor desta geração que 'não
tenha ouvido falar, por exemplo, de Ipê Roxo,
'como remédio para a cura do câncer. Não há,
também, nenhum leitor, dos que já estão quei
mando óleo quarenta, que não tenha se inflado
de esperanças com .as possobilidades da Geléia
Real ou do K1/3. (1

'

É evideJte que não chegaram a acreditar que
tais drogas seriam capazes de transformar um

anêmico em levantador de halteres de 200 ou

de 500 kg. Mas a simples possibilidade de lhes

permitir .levantar pesos bem menores já é sufi
ciente para as tomar miraculosas.

No fundo, no fundo, caros leitores, persegui
mos a '-:tortalidade, ou a morte em prestações
mais suaves. É nosso direito.

Entretanto, nada mais Convincente para
enterrar um cidadão do que as prestações. E,
muitas drogas "miraculosas" apenas cumpriram
a missão de nos transportar mais rapidamente
ao cemitério.

O fumo é dos mais expressivos exemplos,
pois mereceu, inclusive, pela própria ciência, o
nome de PANACEA TABBACUM, já que se

acreditava em seus poderes de "cura-tudo".
,

, Esta solanácea não foi única, como vício
vitorioso. O próprio café, rubiácea, para (/IS ínti-

mos, deveu grande parte de seu- prestígio aos

"iluministas franceses", que advogavam ser' a

droga infusória estimuladora das "faculdades
mentais", e de outras "faculdades", de confis
são não muito fácil.

Enfim, muitas drogas mereceram os aplausos
I de nossa ignorância. E, outras mereceram as

ovações de nossa sabedoria. Autores de grandes
soluções, nós, da espécie humana, ternos sido
patrocinadores de grandes tolices.

Por esse raciocínio poderemos, marota
mente, deduzir que a ignorância é uin direito e,
combatê-Ia, é um outro.

Dito isto, poderemos transitar por outros
caminhos ou, finalmente, falaremos do trânsito,
que é o que nos interessa.
- A grande vedete do trânsito é, obviamente, o
DETRAN. Falamos mal do DETRAN, nós, os
inultados, os invictos, os atropelados, os peixa
dores, os passageiros de coletivos, as criancinhas
do jardim de infância, enfim, todos os alfabeti
zados e analfabetizados ou em via de alfabeti
zação falam mal do DETRAN. Está aí, pois, o
maior Judas da era tecnológica ou, paradoxal
mente, o 'maior Cristo cruxificado da sociedade
modema.

,

- Poucos, muito poucos já aplaudiram reali
zações acionadas pelos integrantes do referido
órgão. Poucos, muito poucos já agradeceram
aos pacientes guardas, presentes permanente
mente na função orientadora de fluxos desvaira
dos de', veículos, em dia de sol, de chuva, de

casamento de viúva etc.. ".

É o DETRAN, antes de tudo, o mais amplo
canal de escoamento da agressividade que carre
gamos dentro de nós. E, pois, mesmo como

receptor de pancadarias orais, o DETRAN exer

ce uma função terapêutica.
- Certa vez, quando Confúcio, o sábio

chinês, passeava, tranquilo, foi atacado por um
outro chinês, que expelia desaforos pela extre
midade superior de seu tubo digestivo - parte
anatômica dos mamíferos que, em se tratando
de pessoas educadas, se chama boca.

Pois bem, Confúcio, inabalável, apenas retru
cou: "Por que me agrides, se apenas lhe tenho
feito o bem"? .

E, vai daí, a máxima confuciana: "Nada
envelhece mais rapidamente do que o benefício
prestado" .

Meus senhores, nós temos sido o chinês da
fábula em relação ao DETRAN. E, eis por que
afirmo:

O DETRAN não é o autor de nossas pressas,
de nossas inquietações, de nossos apetites de
pintacudas ou fi ttipaldis com breque. O
DETRAN não é o autor dos obsoletos traçados
urbanos, heranças de outras épocas pré-automo
bilísticas. Não é o autor do aumento galopante
de veículos em movimento. Muito antes do
DETRAN já se reconhecia a premissa física de
que "em todo recipiente o aumento das partí
culas dinâmicas reduz o espaço-fisico-livre" C e,
assim, o DETRAN não foi o inventor das abal-

Trivial
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Cedo para falar em
sucessão estadual

Em meados deste ano o General Médici acionará o dispositivo da
sucessão presidencial, ao enviar ao Congresso o projeto de' lei que
disporá sobre o colégio eleitoral que terá. a incumbência de eleger, em
1974,'0 futuro Presidente da República.

.,

'.

É bastante provável que. a iniciativa do Chefe da Nação provoque
entusiasmos sucessórios nas áreas estaduais, dando a determinados
círculos politicos dos Estados a idéia enganosa de que também teria

chegado o momento de se começar a cogitar da escolha dos sucessores
dos atuais Governadores.

Nada leva a crer que a abertura da questão sucessória em junho,
julho ou agosto autorize a antecipação do debate sobre quem deverá
suceder o Presidente Médici. As circunstâncias indicam que naquela
época somente o processo da' eleição entrará em discussão, numa

primeira etapa dos acontecimentos políticos que se desenrolarão efeti
vamente a partir do início de 1974. Diante disto, não deve haver duvida
de que qualquer debate público sobre a escolha de nomes deverá ser

francamente desestimulado pela Revolução, que se reserva a si o direito
de decidir sobre este aspecto do problema. E, em consequência, 'não

.
haverá 'sinal verde para que a sucessão dos Governadores seja precipitada
já para esteano." ,

Em Santa Catarina, o Governador Colombo Salles apenas acabou de,
completar dois anos demandato. Não se pode dizer, a bem da verdade,
que o Governo já tenha atingido nesse período a plena desenvoltura das
suas atividades administrativas e políticas. Em ambos os setores confia
se que 1973 será o ano dos grandes' acontecimentos dentro do sistema
majoritário. As naturais dificuldades que todo Governo encontra ao

assumir seu exercicio encontram-se' virtualmente equacionadas,
esperando-se que a partir de agora sejam tomadas as medidas definidas
com as quais o Sr. Colombo Salles possa encerrar o seu quatriênio
governamental com o êxito sobre o qual repousam as grandes expecta
tivas estaduais. Não há, portanto, razões que animem a precipitação da
sucessão estadual quando as expectativas em relação àquilo que se

espera da atual Governo permanecem integralmente palpitantes. O
debate da questão sucessória daqui a seis meses seria, sem sombra de
duvida, o mesmo que desonerar o Sr. Colombo Salles dos compromissos
que ainda tem a saldar para com Santa Catarina, transferindo tais
compromissos ao seu sucessor. Mas a opinião pública e o próprio
Governador estão conscientes de que a obra do atual Governo está
inacabada e que há, ainda, um largo caminho a percorrer para se dar por
vencida a jornada iniciada em março de 1. 971.

. .

Assim, uma série de motivos atesta a inconveniência de se colocar em
pauta a sucessão estadual no momento em que o Congresso começar a
legislar sobre a sucessão 'presidencial. Embora seja, o tema reconhecida
mente fascinante, o seu debate não se recomenda, nem sob o aspecto
político, nem sob o plano administrativo. Quando por mais não seja, o
simples fato de a indicação do nome do futuro Governador ser prerro
gativa revolucionária deve, desde já, afastar qualquer intuito mais

precipitado de eventuais candidatos ou seus mentores em avançar o
sinal. Antes de se apressarem açodarnentos.absolutamente 'infrutiferos
num terreno. de exploração ainda não autorizada é preciso que a área
política do sistema majoritário venha a ter definições claras e precisas
para que, na hora oportuna, possa aspirar a participação no processo
sucessório num grau que depende exclusivamente da. sua vitalidade. E,
convenhamos, a; v,i"alidade não � o forte da, po!ítipg.Pffinista. , .,

f'
"

AZUL E BRANCO
O futebol desperta paixões ilimi

tadas. Um grupo de torcedotes
avaianos e figueirenses discutia on

tem no centro da cidade os méritos
de cada clube para representar San
ta Ca_tarina no campeonato nacio
nal. E desnecessário dizer que não
chegaram a conclusão nenhuma,
com cada qual puxando a brasa pa
ra a sua sardinha. Ao final, porém,
um avaiano de cruz na testa lançou
no ar a sugestão: ,

't: Se o problema de vocês é a cor

da camisa, então a gente faz o, se
guinte: o time joga com uma camisa
com o azul do Avaf e com o branco
do Figueirense.

Saiu da roda sob as vaias estrepi
tosas da torcida do Figueira.

CULTURA
A construção da Casa da Cul tura

é um' problema que está diaria
mente sobre a mesa de trabalho do
Secretário do Governo, Sr. Orlando
Bertoli. Disse o Secretário que já
não aguenta mais tudo o que se fa
la, se escreve ou se pensa sobre as

instalações atuais da Biblioteca Pú
blica. Acha que a transferênciapro
visória da Biblioteca para .0 prédio
do DCE, na-rua Alvaro de Carvalho,

,
seria uma boa solução enquanto o

novo prédio não fica pronto .. Sobre

isto, aliás, esteve conversando re
centemente com o Conselho Fede
ral de Cultura que prometeu conti
nuar ajudando as obras dentro das
possibilidades dos seus limitados re
cursos orçamentários.

FILAS DUPLAS
O Detran está agindo com rigor

para coibir os estacionamentos em

filas duplas na rua Felipe Schmidt..
Os motoristas acomodados, que' de
agora em diante estacionarem seus

carros para "dar um pulinho" até a

loja ou à farmácia, deixando-os em

fila dupla na principal rua da cida
de, estão arriscados a ter seus veícu
los guinchados. Com todas as desa-

, gradáveis implicações que o guincho
dá.

ESPORTE NA TV
Um novo programa esportivo se

rá .lançado nesta segunda-feira pela
TV Cultura, produzindo e apresen-'
tado por Roberto Alves, O nome do
programa é E.,Tempo de Esporte e

constará de debates, entrevistas" vi-
. deo-tapes e noticiário sobre as ativi
dades esportivas do Estado e, parti
cularmente, o futebol.

Com isto, o programa Grande
Gala ganha novo horário. Irá ao ar a

partir de hoje sob o nome Programa
Lázaro Bartolomeu, das 20,45 às 21
horas.

; i

roa�s e dos congestionamentos. ,

_ Por que, então, atacamos o DETRAN, que
nunca nos fez mal algum, e; muito antes, pelo
contrário, somente nos presta benefícios, pro
curando corrigir nossos erros, como Confúcio,
na dele, fazia?

'

Andei, caros le it ores, desempoeirando
!'linhas �artilhas de psicanálise, para responder, a
ISSO. Mas o problema não é tão fácil. Creio,
todavia, que queremos do DETRAN a mesma'

.

função de uma droga miraculosa, capaz de re-
solver toda a problemática de nossas vidas.

'

. Quere��s, 'em suma, algo que jamais o'
DETRAN poderá nos dar, pois não abdicamos
de outras aspirações que perturbam .a maior
eficiência das ações controladoras tentadas por
esse órgão de. serviço público.

Com vêm, caros leitores; a tese é excitante.,
E, gostaria, mesmo, de penetrar mais profunda
mente no exame da questão.

Infelizmente, infelizmente, forço-me a frear
o raciocínio, pois vejo, de minha janela, um

irritante guarda de trânsito, de',"volante" na

mão, querendo cravar um triplo em minha pla
ca, somente por que estacionei o carro em lu
gar .. .proibido

Paulo Fernando Lago
----------_--------

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Governo lança campanha contra
infla,ção dirigiíl,a à dona-de�casa

o Ministro da Fazenda, Delfim Neto, depois de despa
. char ontem no Palácio Laranjeiras, durante uma hora

, .

com o Presidente Médici, confirmou para o próximo sá-
bado, o lançamento de uma campanha voltada para as

donas-de-casa, visando atingir a. meta de 12% na taxa de

inflação deste ano.
'

Segundo o Ministro, a campanha procura conscienti
zar a .população brasileira sobre a importância de fazer o

.

"shopping', isto é, "mostrar a dona-de-casa- que ela não
deve ser' escrava do açougueiro, do seu 'fornecedor, que
ela tem que pesquisar os preços. A campanha em resumo

diz o seguinte - "compre, mas compre bem". O Ministro
da Fazenda foi ao Palácio Laranjeiras para informar ao

General Médici 'Os resultados de sua última viagem a Eu

ropa/ onde ele foi participar de um seminário de investi
mentos. Ao sair o Sr. Delfim Neto confirmou a venda de
três navios pelo Brasil à Alemanha, do tipo S-14 e anun

ciou que já existe previsão para mais três. "Estes serão os

I primeiros" disse o Ministro, "mas não serão os últimos.
Ternos muito mais coisa ainda" ..

Quanto aos frigoríficos punidos por sonegar carne aos

varejistas, assinaloú Delfim Neto que seis ou sete deles já
voltaram a funcionar. Por outro lado, disse o Titular da
Fazenda, a respeito da extinção do Acordo Internacional
do Café, qpe "acho isto uma contingência do mercado,
mas não há nada a temer. Os consumidores realmente
não desejaram a continuação do acordo, de forma que
não há nada.a fazer". .

(

C�rsetti anuncia
novos programas

t

O Brasil já prepara a instalação de uma segunda esta

ção rastreadora terrestre, anunciou o Ministro das Comu
nicações, Coronel Higino Corsetti, na abertura da ter

ceira reunião global de tráfego via satélite. O encontro
reúne 61 representantes de 31 deis 75 países integrados
no sistema Intelsat. Declarou que sua pasta está com a

atenção voltada para a execução de grandes programas
de telecomunicações internacionais via satélite, que che-

.

ga e sai do país. Também afirmou que tem convicção de

que os resultados desta terceira reunião serão iguais ou

, de maior significação que os obtidos nas reuniões ante-
· riores, realizadas em Munique, em 1971, e em Manilla,
em 1972, e que será aprimorado o já elevado nível técni-

·

co, de planejamento e operação dos circuitos internacio

nais, mantidos e operados por todas as administrações de

telecomunicações do sistema Intelsat.
A reunião foi aberta pelo presidente da Embratel, que

patrocina o encontro, Ministro Iberê Gilsom e, depois,
Sidney Browne, da gerência do Intelsat, fez uma rápida
saudação aos participantes. Os seguintes países es\ã0 re

presentados, Austrália, Bélgica, Cameron, Canadá, Repú
blica da China, França, Índias Ocidentais e Francesas,
Gabon, Alemanha, Grécia, Indonésia, Irã,' Itália, Costa
do Marfim, Jamaica, Japão, Kuwait, México; Holanda,
Nigéria, Peru, Filipinas, Espanha, Portugal - que -tam
bém representa Angola e Moçambique -, Reino Unido,
Venezuela, Zaire, Estados Unidos, Coréia e Suíça.

O Brasil foi escolhido, como sede da reunião, por ter
alcançado grande desenvolvimento 0"0 setor das teleco

municações, nos últimos anos, já tendo o décimo lugar
entre os 75 países filiados ao Intelsat, atrás dos EUA,
Inglaterra, Alemanha, Itália, França, Japão, Austrália,
Espanha e Canadá. Durante o período do encontro, se

rão discutidas teses sobre o tráfego internacional, via sa

télite, e será permitido a todos os participantes que apre
sentem suas idéias, projetos e experiências, "para que, do

diálogo franco e direto, possam ser encontradas as solu

ções que melhor atendam aos interesses de todos os

usuários do sistema Intelsat" ..
Serão realizadas sessões plenárias, de. manhã e à tarde,

"até terça-feira, sendo discutido o aprimoramento do trá

fego de telecomunicações globais por satélite, da distri

buição adequada dos meios e serviços em funcionamento
e da avaliação da demanda futura de cada país, estudan
.do os problemas atuais e a coleta, de dados e informações
essenciais, para determinar quando e, em que condições,
serão desenvolvidas as novas gerações de satélites do tipo
Intelsat e aperfeiçoadas as estações terrenas do sistema.

MDB fala sobre o

colégio eleitoral
Somente após a Comissão de Justiça da Câmara votar

o projeto que regula o funcionamento e a composição
do colégio eleitoral, é que o MDB tomará posição oficial
a respeito do assunto, e de suas implicações, "já que é no

plenário que será travado o debate político". A informa

ção foi prestada ontem pelo presidente,do partido oposi
cionista, deputados Ulisses Guimarães, esclarecendo que
a proposição não é emedebista, mas de iniciativa pessoal

· do deputado Marcelo Medeiros, "por sinal de muito boa
feitura".

Explicou o deputado Guimarães: "Nós, da oposição,
não exercemos qualquer tipo de censura às iniciativas
dos' parlamentares do nosso partido. 'Têm eles toda a

liberdade'. de apresentar projetos, oferecer emendas, pro
nunciar discursos, dar entrevistas, sem que haja necessi

dade de prévia deliberação da direção. Tanto é assim,
que o projeto regulamentand? o colégio eleitoral, f�i
apresentado sem consulta prévia ao comando do MOB .

Contesta, o líder, a versão de que uma vez aprovada a

proposição, não terá mais o MDB condições de condenar
o pleito indireto, já que teria partido da própria oposição'
a iniciativa de regulamentar o colégio eleitoral para a

eleição presidencial. •

- Não há qualquer incoerência nisso. Como poderia o

MDB tolher uma iniciativa de um deputado? Isso é mis
são de outro partido, não nossa. São tão estreitas as

faixas de atuação do parlamentar hoje em dia, que não

teria sentido submeter o desempenho do mandato ao

controle da direção partidária - afirmou.
.

,

Presentes, também, à conversa do presidente da oposi
ção com os jornalistas, os deputados Laerte Vieira e.Ta
les Ramalho observaram que o MDB, embora condene o

AI-5, "disputou eleições dentro das atuais regras do jo
go, sem que isso signifique Incoerência".

Toni Tornado di'z
que vai embora

Centenas de pessoas cercaram ontem o juizado de

Guarapari, no Espírito Santo, enquanto o cantor Toni
Tornado prestava depoimento no processo em que é

acusado de ter aleijado a jovem Maria da Graça, quando
,càiu sobre esta, no vôo que deu sobre o público, no',
Festival de Verão de 1971. AHllapanhado de sua mais
recente conquista, a loura manequim Maritza, de 23

anos, Toni Tomado declarou que sairá definitivamente
do Brasil em dezembro próximo, para morar em

Copenhague, na, Dinamarca; O cantor chegou a Guara

pari escoltado por agentes da polícia federal, a pedido do
Juiz Silvio Pelica e, ao seu lado, Maritza, de calça Lee e

blusa branca transparente, mostrando os seios, era a

maior atração. Explicou a sua ausência em quatro convo

cações para depor, alegando mudança de endereço e pro
meteu chegar bem antes do próximo depoimento, a ser

posteriormente marcado. Segundo Tornado, Maria da

Graça está recuperada e trabalha, atualmente, no show
de MaríliaPera, na Guanabara, acrescentando que pagou
todo o seu tratamento e que ainda ajudou sua família,
com cerca de Cr$ 3 mil.

Noticiário nacional fornecido pela Aja

a

Estudantes de Brasília
reclamam da comida d� RU
Enquanto cerca de dois mil 'estu

dantes se reuniam ao meio-dia, de on

tem, no campus da' universidade de

Brasília, para "mostrar à imprensa que
a comida é ruím no restaurante univer

sitário", os pratos melhoraram, sendo
servidos feijão de boa qualidade, arroz
e bife. Mesmo assim, acreditàm eles

que "a comida continuará ruim nos

dias seguintes'
"

pretendendo levar o

caso ao próprio Ministro Jarbas Passa
rinho, se a reitoria não melhorar as re
feições. Falaram até em impetrar man-

I dado de segurança. Sentados no grama
do próximo ao restaurante da univer
sidade, os estudantes disseram à im

prensa que "não faziam propriamente
um protesto, mas chamavam a atenção
das autoridades para um problema que
dia a dia se agrava" .

.

OS MOTIVOS.
Entre' os motivos das queixas, assi

nalam � a falta de higiene no restauran
te: bandej as, com restos de comida são
amontoadás junto às mesas, atraindo

. moscas, e os copos de papelão onde o

leite é servido, não são substituídos,

sendo usados por mais de um estu
dante. Na terça-feira, denunciam. foi
encontrada uma lagartixa numa ban-
deja. .

.

Em alguns casos, o leite é servido
em tigelas - observa uma universitária
-, como se fôssemos cachorrinhos.
Durante o curso de verão, o departa
mento de assuntos comunitários da
UNB comunicou aos alunos que as re

feições pass a riam de' Cr $ 1,50 para
C r $.2,00, sem consultar os répresen
tantes estudantis. Observa um

.

deles
que tal aumento "está em franco desa
cordo com a poll tica governamental
de combate à inflação, já que houve 33

por cento de acréscimo, quando o go-
� vemo lirríitou em JS por cento todos
os aumentos de salários".

Q; estudantes querem garantias da
reitoria no sentido de que a comida
"seja sempre como a: de .hoje (on
tem) ; do contrário, iremos ao Minis
tro Jarbas Passarinho". Já na terça
feira, um grupo deles pediu providên
cias, mas, dizem; "o pessoal do DAC
apenas riu de nossas queixas. Delfim: o "shopping' é. importante

, •.·.1:.
e.
t)

Do'rm itório de casal

68,62 mensais
BRINDE,: UM COLCHÃO ESPUMA TRORION

Sala copa laqueada, BRANCO com VIOLETA, CORAL ou AMARELO. Mesa rctan

guiar ou redonda; Módulos ou estantes;

90,72 mensais, sem entrada Conjuntos estofados CIMO/LAFER/NOVO RUMO � Finíssimos conjuntos revesti

dos em MARVELON, VELUDO,DE NYLON ou TECIDO.
BRINDE: UMA MESA DE CENTRO.BRINDE: UMA TOALHA VULCAN

UNg�INDE
EM �Af)A'
CONuUM10J

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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:1 COMPANHIACACIQUE DE CAFÉ SOLúVEL ."
t. RELATÓRIO DA :�:::::e de��:�:�ra��::Oooo�:���

-

A�c�c:": o:���:�o: ,�:.�:���:�. ��;,�:8:�.1��_ '�',m ,,_o :�
tt

objeto do Contrato de"Underwriting" com a partict- São Paulo, lançou com êxito o café torrado e moído rápida expansão. segu intes:'EXERCíCIO bE 1972 paç ão do Banco de I nvestimento I udustr,al-INVEST- "PELÉ". A renda operacional bruta da empresa, que As exportações brasileiras'de café solúvel passaram de tt Be�-Fipeme - estudo sobre. a inclusão do Banco naSenhores Acionistas, BANCO, do Banco Crefisul de I nvestimento e do comercializa mais de 80 produtos no setor de alimen- US$ 42,5 milhões em 1970, para OS$ 49,6 milhões em'
A Diretoria da Companhia Cacique de Café. Solú�el BI B·Banco de I nvestimento do Brasil foi registrado tação, atingiu a Cr$4.5,3 milhões durante o exercício 1971, tendo alcançado a cifra de US$ 72,2 milhõesem'. re.de de agentes do Fipe.me, fundo constituído pelono Banco Central do Brasil sob n.ss GEMEC-REM de 1972.

.

tt
tem a satistacão de apresentare submeteràsua apre- i2/111e72/112.Édésenotarque95,3"'odesseaumento 1972.'

tt BNDE d b d dese lvi
.ci aç ão o relatõr!o das atividades d e 7<

O O PORTADORA e .repassa o a anco.s e esenvo vímento e mves-, a mpresa no exer- de capital foi subscrito pelas nossos acionistas no de. A "CACIQUE EXP RTAD RA E I M Cerca de 10 milhões de sacas de café verdesão anual-eíeio de 1972, acompanhado doBalancoPatrtmontal e curso do erazo de 30 dias previsto para o exercício do S.A.", com sede em Londrina; PR, e filiais em Santos .

mente solubilizadas ".0 mundo, representando ti t Se d ti
.

ddo Demonstrat,'vo de Res Itad s b o' d P �

I' I Imen OS. us recursos es mam-se ao apoIo as peque-u o, em c mo os a- direito de' preferencia.
. e São Paulo, está desenvo vendo norma mente suas 20/22% do consume em termos de matéria-prima. _

tt
receres dos Auditores) ndependentes e do Conselho atividades, que deverão ser dinamizadas emtâzâ, com Mas, considerando-se o rendimento do solúvel em nas e médias empresas industriais.Fiscal. Paralelamente às formalidades de registro do aumen- a regulamentação da legislação pertinentê às "Tra- xícaras, a sua participação no consumo mundial é tt1. EXPORTAÇÕES' L.UCROS E RESERVAS to de capital, foi atualizado o registro da "Pessoa ding". Essa empresa ingressoú ria exportação do café consideravelmente maior; esse consumo, em alguns Besc-Finep .:_ Estudo de inclusão 40 Besc na sede de
o ano de 1972 marcou novos progressos da empresa Jurídi�a"h' ndos terdmos.de r.tea9çuã'oamc60nmtapÇroãbOaVtiógre,nated'Oes verde.

. países, deque são exemplos significativos a Inglaterra .

agentes do Finep, agência federal cujo objetivo básico e'tt
� encamm a a a ocumen A "CO'MPANHIA CACIQUE DE ARMAZE'NS GE- e o Japão, é da ordem de 85"'0'

-

11cujas receitas operacionais totalizaram Cr$........ I R I ã 221 f(

tt
195118 079 A· requisitos previstos pe a eso uç o n.O para que a

RAIS", com sede em Londrina, requereu ãs autortda-, . ,41. s exportações do exercício carrearam 50
.

d d ssa e beneficiar dos recursos Lembrando que o café solúvel é a nossa atividade prin- f' é' estimento Sua atu ão é desenvolvidadivisas para o País num total equivalente a US$..... no.S!'ad �,e,; e �o L . �57 I
.

lação posterior des competentes autorização para a f,ilial de Parana- cipal, devemos assinalar que O ano de 1973, deverá m.anClar pr -�v s. aç I
.28.242.761,12, valendo assinalar que a Companhia

oroun os o ecre 0- e, e eg's .

guá explorar as atividades de ENTREPOSTO ADUA-"
marcar a consolidação de nossa política de diversifi-

.

" diretamente OU ata,vés de bancos de desenvolvimento.

tt
Cacique de Café Solúvel, desde o início de seu funcio- 3. GRUPO CACIQUE NEIRO. cação, com as empresas criadas em 1972 iniciando a

tt
namento no segundo. semestre de' 1966, exportou a

A constituição do "Grupo Cacique", em vias de for- A "CACI CAFÉ TRANSPORTADORA lTOA" também produção efetiva (sacaria de polipropileno, através Besc-Maruban! - estudo da criação e operação. emsignificativa soma de US$106.218.495.16.
mação no final do exercício de 1971, concretizou-se e registrou maior desempenho em 1972, não s6 pela au- da Cacique de EmbalagensS.A. Indústria e Comércio)

Santa Catarmoa de.' empresa de .comercialização nos mol-Em 1972, o lucro líquido foi de Cr$ 22.340.569,76, ou
.

consolidou-se no decorrer do exercício de 1972. mento dovolume do café solúvel que transportou da ou ampliando a performance anterior (no caso das

tt seja, 48,60% do capital integralizado no início do fábrica, em Londrina, para os portos de exportação, demais).

tt d d "d " F idexercício.' Foi constituída, a 05 de rnaio , a "CACIQUE DE EM- como ainda pela movimentação de diferentes produ- 5. AGRADECIMENTOS _
es e uma tra íng-company". oram mantí os enten-

Após a dedução de.Cr$2.760.930,00 de dividendos pa-
BALAGENS S.A. - INDÚSTRIA E COMÉRCIO", em tos de outras empresas associadas. A Companhia Cacique de Café solúvel mais uma vez dimentos com a Mafubeni Ltda., concluindo-se pelacria-gos referentes ao t.vsemeetre do exercício, as reservas ���ciaç�oHcl��;sElINrGuP'NosEJE·aRPoNnGesesoc. ITOH &. CO.,

Em 1973, as novas subsidiárias que instalaremos em agradece a seus Acionistas a confiança e o apoio que

ção de uma empresa de capital inicial de Cr$ 200 mil.tt
livres da Ocmpanhi a totalizaram c-s 19764 549 30 .. ., e I C. lTD., objeti- Ihe,dispensaram e que foram reiterados por ocasi ão

ttalém do saldo de Cr$9.498.414,21 á disposição da Ás- vando ã produção de sacos de polipropileno. A fabri- Londres, Hamburgo eHonq Kong, coadjuvadas pela do último e rec6lote aumento de capital da empresa.

.

.

sembléia Geral Ordinária:Aesses valores deverá ainda ca, que está sendo implantada em londrina, PR., de- atuação desenvolvida pelos nossos escritórios e re- PERSPECTIVAS
somar-se a correção monetária a ser contabilizada verá iniciar o seu f.uncionamento no segundo sernes- presentações em dezenas de países de todos os Conti- Aos funcionários e aos colaboradOres, no País e no

tt
no decorrer do 1." trimestre de 1973. Ao encerrar:se o

tre do corrente ano.
-

. nentes, deverão assegurar à nossa empresa a conti� Exterior, cujo trabalho possibilitou um incremento

tt
nuidade de lideran.ça· de exportação do café solúvel e de nossa prodüção e exportação de man ufaturados,exercício, o total do capital e reservas ultrapassou a O Banco Central do 'Brasil autorizou em 27/10/1972, ã nossa associada, a Cacique Exportadôra e Importa- a Companh,ia reitera seu reconhecimento.casa dos cem milhões 'de úuzeiros. '

através do Cer.tificado n.0'64/4090, a participação acio- dora S.A., uma presença expressiva'na exportação e
6. CONCLUSÃO2. AUM€NTOS DE CAPITAL nária de n088a empresa 'na SUPLICY INTER-AME- importação de diversos produtos.

.

tt' A'Assembléia Geral Extraordinária de 09/10/1972, efe- RICAN INC., oril transformada em SUPLlCY CACI-
4. CONsiDERAÇÕES FINAIS

Os documentos contábeis e "Notas Expl'icativas" em

ttI tivou o aumento de capital de Cr$ 46.015.500,00 para
QUE TRADING CO., INC., com sede eml Nova York, anexo completam este Relatório. A 'Diretoria, contu-

� Cr$' 58:000.000,00 realizado' mediante a--drsfrib.uição �sp'eçializa,da no,çomércio em ger.al. ., -i,�' Em 1972, o ca,féS"olúve! conti·nuou sua marcha 'asc,en:- do, coloca-se.à disposiç:lo dos Senhores Acionistas
gratuita'de 11.984.500 ações bonificadas aos Senhore� ALBRAZI l COFFEE CORPORATlON", com sede em cional, impondo-se nos p'rincipais mercados consu- para prestar-lhes quaisquer escl'arecimentos que jul-

'tt
Acto'n,·stas. \. , .' c midores do mundo�,"'" '�. �

garem necessários.'

.tt
Nova York, continua atuando, a contento, inclusive

A AS3embléia Geral Extraordinária de 22/12/1972 ho- na pr.odução e distribuição no mercado norte-ameri- Houve um aumento ponderável do consumo do so- LONDRINA, 21 de Fevereiro de 1973.
mologou o aumento de capital em espécie de Cr$... cano de café torrado e moído 100% brasileiro. lúvel no Japão, na Alemanha Ocidental e nos Países A DIRETORIA

tt ;�.10 � �;�:������iOS I

13.765,11 �� 10 � �:,�::���: CURTp PRAZO

1.949.436,16
••

10.11 - Depósitos Bancários à Vista / ?6.588.973,SO 20.11 - Empresas Subsidiárias 12.817.695,&1 .,

tt '10.12 Titulos Vinculados ao Mercado Aberto 6602 7 6 20.12 - Diretores e Acionista.. 153 S05 75

tI
.

-

_

-,- 2.. 38, 1
20.13 _ Instituições Financeiras 5O.120:896:!>1 .

"..
.. "

20.14 - Provisão p/Imposto de Renda 1.' Semestre 340.970,5611 - REALIZÁVELA CURTO PRAZO /,
...
"'"

20.15 - Dividendos a Pagar 3.318.832,71

t.. iUl �1�;]T�':�:·C�;;�:.u:,""".".. :l!íl�� ... f:;;: �1�����::�=����:�UO ':::�;
�"'�"

t. retornam da Europa
tt ::14

-

:::r:;:Á:e;:ALONGOPRAZO
250.79, 61.962.623,41

.�i.i! = �:�!�������fi���:I;��onvers em Circulação ::::: I, tt int:����:t!Cst���e�r:t;r:��:;�p:::�a�ed�u���12.10 - Créditos de Clientes

-

21.15 - Provisã� p/Imposto de Renda 2.' Semestre' � 340.970:56 3.782.292,21
h S· t- d d d fi'tt 12.11 - Créditos de Empresas Subsidiárias 11.714.380,24

.. 22 - .NÃO EXIGíVEL

tt
man a e Ulça, es ao sen o espera os segun a- eira nesta

.

12.12 - Bens não destinados a uso -

-,- 22.10 - Capital Subscrito I 70.000.000,00
. Capital 25 jovens ruo rais' catarinenses, q'ue viajaram.

·1.2.13 - Outros Créditos, Valores e Bens 248.259,00 11.962.639,24 (.-)Acionistas c/ Capital a Realizar , (2.681.869,00)' ,

tt
22.11 - Capital Excedente 220.170,20 àqueles países. sob o patrocínio dos governos alemão e'22.12 - Fundo de Bonificação em Ações em Empresas Subsidiárias

tt
13 - .1 MOBILIZADO I

22.13 _ Fundo de Correção Mon.etária do Ativo Imobilizado 3.601.260,01
.

suiço13.10 - Imobilizações Técnicas 37.189.219,76 22.14 - Reservas legais 3.947.703,00
.

O
.

.

d d13.11 - Correção Monetária do Imobilizado 19.288.0SO,78 22.15 - Reservas Estatutárias -,- I s Jovens participaram e. iversas atividades, notada-

II
13.12 - Imobilizações Financeiras 32.678.159>97 22.16'- Reservas livres

.

4.054.379,21

tt13.13 - Imobilizações em Propriedade de Terceiros -,- 2.2.17 - Fundo de Provisões ,124.674,69 �ente nos campos da avicultura, bovinocultura de corte
(-)Fundo de Depreciação - VaI. Hist. e Correção (18.551.198,15) 70.604.232,36 22.18 - Fundo de Previsões -,- dI'

.

1 1
'

22.19 - Lucros Suspensos 11.888.739,88 e
.
e elte, sumocu tura, aticínios, .mecanizaçãb, eletrifi-

It
.

I ,22.20 - Prejuizos Acumulad,os -,-

tt
-

al
.

lt14 - RESULTADOS PENDENliES 22.21 _ Lucros a Disposição da Assembléia
�_

.

9.498.414,21 100.653.472,20 Caça0 rur e agncu ura.
Contas de Resultados Pendentes

_ 30.849.479,39 23· - PENDENTE
.

Além desses 25 jovens catarinenses, outros 23 que

It
' Contas de Resultados Peridêntes - 18:681.999,15

-

tt
viajaram na mesma ocasiã<;> permanecerão mais algum15 - CONTAS DE COMPENSAÇÃO 24 - CONTAS DE COMPENSAÇÃO .

15.10 - Títulos Endossados 16.470,00 24.10 - Titulas Endossados _ 16.470,00
' tempo na Europa" aperfeiçoando seus conhecimentos de

It
15.11 - Bens e Valores Segurados 39.350.000,00 24.11 Bens e Valcres Segurado.s 39:350.000,00

tt
agricultura., 15.12 - Contratos 69.232.698,06 24.12 - Contratos 69.232.698,06

15.13 - Valores de Terceir.os 15:424.398,78 124.023.566,84 24.13 Valores de Terceiros 15.424.398,78 124.023.566,84

•• 9-g�MR���I�1.-g��
T�'

"�r'" ":::0;,--"'7:t*;� , �OTA:;O�'XPLlCATIVAS "'.OO""M.. Plano Nacional do
" 1. o presente BALANÇO abrange (> periodo de 01/01/1972 a Emproaa partlciPaç:lO" L'·' •

dIt
30{.12/1972, d.sdob,ando.••. no entanto, o Domonstrativo d.

Acioni,"(%)

tt' . e Ite e·· an'unC.Ia o90 � RENDA OPERACIONAL BRUTA I . Reault�dosnol.oe2.osemestresdoexerclciofindo. .

90 10 _ Vendas _ Exportação e Mercado Interno
-

80759990 34 114 '35808907 195'11807941 A este Balanço foram aplicadas as novas 'normas conUbeis Cacique EKportadora 8 Importadora S·.A. 94,98%. . ., ..,..., editadas pelo Banco Central do Brasil através da Circular n.o Cacique de 'Alimentol S,A. 93,00%90.99 - (-, Imposto faturado (LP.L) - (62.280,63). .
- (62.280,63) ����� a.�������� �:f���:,dad •• Anonima. de Capita' Abocto. Cacique d. Emba'agon. S.A. Ind .• Com. &4.00% O Ministério da Agricultura informou ontem que até

It 91 - RE'NDA OPERACIONAL LíQUlóA (90,10! 90.99) 80,697,709,71 114.358.089,07 195.055.798,78 a) O exercicio social ficou onerado com a Provido para paga�
Companhia Cacique de Armazéns Gerais. 17,05%

tt al d
�

menta do Impos�o de Renda no valor de Cr$ 681.941,12 Brazil Coffee Corporation 80,00% o· final do ano será implantado'o Plano, Nacion o92 - CUSTO DOS PRODUTOS VENDIDOS (vid. no�a 5). Suplicy 'ntoc_Am.,ican 'nc. 50,00%
inclusive despesa.s com vendas e exportação ·67.800.G81,37 96.926.551,82 164.727.233,19 b) A .p.....ntaç.o g,Mica do Ba'anço Patrimonia' • do .00'_ 5. A provi.Oo p·'oc. pagamento do 'mpo�to de Rend. sobco 00 'u. Leite, cujo objetivo principal é compatibilizar a pecuáIia

It
rilonstrativo de Resulta�s passaram a obedeoer aos mo�

t't9-3 _ LUCRO BRUTO (91 � 92) 12.897.028,34 17.431.537,25 30.328.565,59 ��I�Sr�:��mendad08 na's referidas normas do Banco Centra,l
. ��o�Pt��'!.o:MÓ::���eç:d��:d������:rl':���n� :��gf�!r� leiteira com a de corte, através de financiamentos mais

/.. Curto e Longo Prazo, obedecendo_S8 ao crit6rlo de
....18D dias," .

94 - DESPESAS 2. o e'evado sa'do do Di.ponlve' ..ap,e••ntado p.'a conta Banco.. S.gundo a , •• i.'aç'o vlgonto .• Companhia p"t.ndo opt.r po· elásticos para a compra de insumos básicos e a cri�ção aé provenienteda liberaç.!lo, nosúltimosdias do eKercfcio, dos De_ lo investimento de uma parcela equivaletlte a 26% do Imposto

tt
94.11 - Gastos Gerais de Administração 4.487.861,03 4.667:431,25 9.155.292,28 p6.ito. Especiai•. D.c"to·L.i n," 5956/43 o,iundo. do. depósi. d. R.nda d.vido.m pcojetoaampaci.do. po,incontivo, fioc.i..

tt longo prazo de mecanismos para a exportação de leite
, 94.11 _ Despesas Frnanceiras' 862.701,20- 3,670.774,47 4.533.475,67

'.

��i1�/�s9��.bscritores do aumento do capital, homologado em �4%�:����:���aden�:���c���r� �dl�'C��i !rr��i:����dOapenas'. ..',.94.12 Depreciações ' 137.628.33 157.722,48 295.350,81
3.'A. imobi'izações't'cnica.da emp".a fo,am .ubdivi�ida••m

. Por outro lado, o
..

s técnicos da Comissão de Financia·94.12 - Amortizações ,27. 754,62 2�7.722, 10 275,476,72 ImObilizações I ndustriais 'e I mobilizações Admi nistrativa.
6. No tocante à Renda Operacional Bruta, as exportações do exer_

.cicio representam a carreaçllo de divisas para o pafs equiva. t d P d
-

1 1 'te t' O -espec'altt
paca maio, c'acoza da"••pectiva. imobi'lJ·çoe. ',no .nc.m_ '.nt. a US' 28.242.761,12:

tt
men O a ro uçao esc areçeram que o el IP

.'

195 - LUCRO OP'ERACIONAl (93 - 94) 7.381.083,16 8.687,886,95 16.0.68:970,11 menta do Balanço, oa seus- valores eram constitufdosdas se-

RESULTA.DOS NÃO OLERACIONAIS'
guint•• pocc.'a•.•m mi'haco.de c'uz.ico.. 7. Divid.ndo•. Do tota' do C" 6.079.762,71, "gi.teado no O.. vai ter grande demanda nos Estados de São Paulo' e96 - r

Custo Corrl!lção Valor
monstrativo de Resultados J' foram pagos oa dividendos cor_

96.10 _ Rendas não qperacionais 4.3f9,280,84 2.31"1.431,86 6.630,712)0 I mobiliz. Técnicas Original Monetária �êet�e�i. Atual �:PB�����e::����le:��a8����t�e���/���,:;� �:d�:�:&f��; Guanabara, devendo� custar entre Cr $, 1,10 e Cr $� 1 ,30,

tt 96.11 - Custos não operacionais 89.444,09 269.668,96 '359.113,05 . do C" 2.760.930,00. do confo'm'dad. com o pcovioto no Actigo .

tt
.

d al
.

d d
-

dI'
,

.

97 LUCRO lí.QUI 0,0' ANTES DO I MPOSTO DE RENDA ::::� �:����::::t. 3�::�: 18.:�: 18.�: 3:�;;: �:ê� :��s';d���!fJe��c��:·1�%"!.�f��e�eC�"'e::r:����:� �:���i além e, iviar �a crIse e pr.9 uçao e elte em po, que
-

(95 + 96) 11.610.919,91 10.729.649,85 22.340.569,76 37.1ã9 �� 37.926 �n�ci�i''::�.f::í��;:':�::'P�::'�������d''c:�!"��/����;:� 1a,% está ameaçado de faltar em regiões fundamentais como o

tt 97{10 - Imposto pago no periodo - 344.817,97 344.817,97 a.a. no teim.stco oobr. a intogca'izaçOo. om dinhoico, no ato

tt Nor'deste e o Rio Grande do S·uI.4, As I mObilizaçõ," Financeiras referem_se à subscriç.!lo de ações da subscriçlo do aumento do capital homologado .em ....
98 LUCRO LíQUIDO DEPOIS DO IMPOSTO DE RENDA ��::t:���!a: 8���i��iflrias, no pais e no exterior, conforme �f��fi:i�: arquivado na Junta Comercial do Paran;\ em

tt
98.12 - ProvisãoparalmpostodeR�nda (97-97.10) 11.610'::'19,91 l°l�:��:�g 21.�i�:;��:;� , '

tt Aprovada' áplicaçã'o
.

99 _ RESULTADOS A DISTRIBUIR (98-98.12)'
11.610.919,91 9.iÔ289Ô;?6 21.313.810,67 \

PARECER DOS AUDITORES PARECER DO CONSELHO FISCAL
.

Examinamoso Balanço Patrimonial eo Oemonstr�ativo

t,
99.11 - Reserva Legal 580.546,00 485.144,50 1.065.690,50 de Resultados, da "Companhia Cacique de Café SoH;vel", com

tt
.

, d d FPM99.11 � Reserva p/ manutenção capital de giro - 3.075.329,21 3.075.329,21 �:�:o�'; �;;-r��;�'e���:�i�: :a�:�bé��:t�d�6s9de��ddoev�ae:�� Os abaixo assinados, membro. do Conselho'Fiscal da e recursos o '

.99.10 - Dividendos a Pagar . bro de 1972, do exercfcio findo naquela data. Nosso exam.; foi ete. Companhia Cacique dt:l Café Solúvel, cumprindO preceito. legais
- 12% a.a, no semestre s/Cr$ 46,015,500, ref. tuado de acôrdo com'as normas de Auditoria geralmente aceitas e estatuUrios, declaram para todos OI fins e efeitos de direito .

capital no início do exercício 2.760.930,00 2,760,930,00 e exigen$:ias do Ban�o Central do Brasil e, consequentemente: que examinaram o Relat6rioda Diretoria, o BalançO Patrimonial,

tt
- 12% a.a', no trimestre s/Cr$ 11,984.500,00' ref, i ncluiu as provas nos.registros contãbeis e outros procedimentos o Demonstrativo de Res�ltados, o. invcntArio. ,e demais aocu- IIcapital bonificado em 09/1011972 - 355.535,00 de Auditoria que julgamos necessários'nas circunstancias. Em

mentos relativos ao uercfcio findo/cm 30 de dezembro de 1972,
_ 12% a.a:no trimestre s/Cr$ 6.612.257,00 reL nossa opinião, o Balanço Patrimonial e o Demonstrativo de Re�

t d t d
.

f ·t o d 1 lod are er
aumento de capital em dinheiro integralizado $ultados acima referidos, representam, adequadamente e com

.

eq::oo: ��r:o:re�I�:e:a�ss';:�aeç�: e:o�;':i::-ii�:�ceir::� e:.propriedade a situação patrimonial e financeira da Empresa:

tttt
no ato da subscriçãp - 198.367,71 6.079.762,71 "Companhia Cacique de Café Solúvel", em 30 de dezembro de presa e devem merecer a aprovaç.!lo dos Senhores Acionistas em

- Gratificações Estatutárias 1,594.614,04 - 1.594.614,04 1972 e'CERTI FICAMOS' que o resultado econÔmico de suas ope- Assembléia Geral Ordinária.
99.12 - Saldo à disposição da A. Geral 6.674:829,87 2.823,584,34 9.498.414,21 :����:��:;.e:����e�!�o��:�e�����il��:�:;c��:oe:,aa:�i��d:t:o� .

tt
uniformidade., Londrina, 31 d. Janeiro d.1973

fiHORACIO SABINO COIMBRA 'ADERBAL.: RAMOS DA SILVA AROLDO MARQUES SARDENBERG Silo Paulo, 26 de Janeiro de 1973
Diretor Presidente D!retor VlcCl_Presidente Direto��:�-:;:8:�:�s::CutIVo AUDITORES INÇlEPENDENTES

aa) JoIo Milanu
r

(

,� FER:::�:�:�:;::��:::::A:L'VE'RA- J�:És::o�:::�::::i;�::::O 'AD;O�:;:��':::'A :)E:�:Ou:::�::�'��·:::�����::::::���::�v:: �:�'::a:'::':::::':t:OFi'hO•••Diretor Administrativo Diretor Técnico Diretor de Exportaçlo Contador CRC. sp. 4462 - AI/PF n.o 182 .,r Economista CREP. sp. n.0845

• ORfON PiRAMO LAGROTTA Técnico Administraçlo CRl"A. sp. 651 ...�D Diret�r SecreUrio

•

.& .::::!";;;......

0·������� ��������������.

•• BALANÇO PATRIMONIAL LEVANTADO EM 30.12.1972

,

•••• 1 - �TIVO Cr$ Cr$, 2 - PASSIVO Cr$ Cr$ .,

Pesca no Estado Cohab fazAbel quer alterar fazenda dá

alerta ao·

vai ter pesqu.isa
concurso

no sábadoFundo de Garantia contribuinte
.

o deputado Abel Ávila dos Santos apresentou projeto de
lei na Câmara, alterando a redação do artigo 80. da lei que
criou o Fundo de Garantia-de Tempo de Serviço. Segundo o

parlamentar, o projeto foi apresentado "para retirar da
referida lei a discriminação expressa no item II, letra E, do
artigo l o., que permite o saque da conta vinculada ao

FGTS, quando do casamento, somente para o empregado
do sexo feminino".'

Em sua justificativa, argumentou que "o casamento
acarreta despesas não só. à mulher, mas sobretudo. ao

homem que deve manter .a casa, o que representa um ônus
bastante elevado".

.

- Entendem�s - prosseguiu - que a utilização da conta
.

vinculada do' Fundo de Garantia de Tempo de Serviço deve
ser feita por ambos os sexos, quando o casamento do

empregado, e não apenas pelo empregado do sexo feminino,
como foi estabelecido segundo informou o Sr. Abel-A. dos.
Santos, a Federação das 'Indústrias de Minas Gerais dirigiu
correspondência ao Presidente da Câmara, ressaltando a

oportunidade da proposição e manifestando seu ponto de
vista favorável à aprovação do projeto.

. Diz a entidade-mineira que "no nOSl>0 entendimento tem

razão o parlamentar catarinerise e a iniciativa merece

acolhida, Não vemos sentido na distinção, uma vez que o

casamento normalmente acarreta maiores despesas e'maior

responsabilidade financeira e econômica para o homem".

A Sudepe firmou converuo com a Coordenação de
Assuntos Internacionais de Agricultura Cingra
objetivando a realização de pesquisas pesqueiras no litoral
catarinense.

.

Para executor' do projeto foi indicado o biologista
Ernesto Tremel, da Secretaria da Agricultura e chefe da
Base de Operações do PDP em Florianópolis.

O projeto a serexecutado tem três objetivos:
- Executar levantamentos relativos à informações

bio-estatísticas das capturas da frota industrial, com vistas a

avaliar o nível de exploração dos estoques submetidos à
pesca comercial; indicarmedidas; tendentes e assegurar uma
contfnua exploração dos recursós pesqueiros dentro dos
níveis' econômicos adequados, evitando paralelamente a

depredação dos estoques e possibilitando a administração
dos mecanismos de isenção do óleo combustível;

� executarlevantamentos sobre ocorrências e índices de
produtividades de recursos camaroneiros incidentes em
áreás . ainda

\

não exploradas pela frota industrial,
principalmente em faixás de isóbatas superiores a 60 metros
entre o extremo Norte de São Paulo e o extremo-Sul dé
Santa 'Catarina;

.

.

- executar levantamentos sobre ocorrências e íridices de
produtividade de recursos pesqueiros incidentes ao largo da
costa de Santa Catarina, em faixa de isóbata superior a 100
metros. Nesses levantamentos será dada especial atenção à
avaliação de concentrações de camarões.

O Instituto Técnico de

Administração e Gerência
- Itag - marcou para sá

bado le domingo, próximos
a realização das provas pa
ra a seleção de auxiliares
admín'ístrat ívos para a·

Cohab.

.

As provas serão feitas
.

nas dependências da Esag,
sendo a primeira de Por

tuguês,marcada para as 14

horas de sábado. No do

mingo, às 9 horas, será fei
ta a. prova de Conhecimen-

.

to Gerais.

Os candidatos deverão

comparecer ao local com

30 minutos de antecedên

cia, munidos do cartão de

inscrição.

A Secretaria da Fazen

da está alertando os contri

buintes que apresentaram
os formulários do Censo

Tributário-sobre a necessi

dade de procurarem até o

dia 4 de maio os cartões de

identificação, nas sedes das

exatorias estaduais sob sua.

jurisdição,

Segundo a Secretaria,
findo esse prazo o Depar
tamento de Fiscalização.
passará a, aplicar as penali
dades legais a todos que
deixarem de apresentar o

formulário do Censo. Os

contribuintes faltosos esta

rão sujeitos a multa de até

três salários-mínimos.

Bese divulga seu

relatório de 72
Durante o exercício de 1972 o Banco do Estado de

Santa Catarina obteve um lucro líquido de Cr$ 18.287
mil superior em 81 % ao registrado em 71. Os dados cons
tam do relatório das atividades do Besc, divulgado esta

semana por sua. diretoria.
Segundo o documento,' os recursos líquidos operados

pelo Banco em 72 atingiram a soma de Cr$ 538.600 mil,
contra Cr $ 388.483 mil obtidos em 71., significando um

. acréscimo de 38,6%. Durante o exercicío passado o capi
tal social do Besc foi elevado de Cr $ 30 para Cr $ 42

milhões, mediante a dístríbuíção de uma bonificação de
40% aos acionistas. Ao fmal do exercício. o volume de .

"reservas capitalizáveis atingiu a Cr$ 48.844 milhões, cer
ca de 116% em relação ao capital.

O relatório destaca o aumento da participação do pú
blico no total dos depósítos.com as consequentes vanta
gens operacionais traduzidas pela redução dos custos e

meno_r dependência dos poderes públicos. Os depósitos
dó setor privado, que em 71 tinham atingido Cr$ 71.586
mil, subiram para Cr$ 129.803 mil, enquanto que os do
setor público chegaram a Cr$ 94.616 mil contra Cr$
93.096 do exercício anterior.

DIVIDENDQS
De acordo com o relatório, foram dístribuídos Cr$

4.006.444,00 de dividendos aos acionistas, bem- como
uma bonificação de 40% em ações. Desse total, Cr$
1.606.444,00 refere-se ao primeiro semestre e Cr$
2.400.000,00 ao segundo semestre.

O relatório ressalta a implantação de postos de serviço
do Besc, bem como do cheque nobre, do cartão passa
porte e das operações de "open-market".:

ESTUDOS ESPECIAI�
Durante o exercício de 1973 o Besc efetuou diversos

estudos especiais, entre os quais o relatório destaca os

O documento da diretoria do Besc, �ncaminhado aos

seus 'acionistas, afirma -que "as perspectivas para o exer

cício de 1973 apresentám-se otimistas, tendo em vista o
,

.

desenvolvimento dinâmico das atividades econômicas do

Estado,.que tem o Besc como maior agente financiador,
além da 'intensificação das operações de suas principais
subsidiárias e. a criação de uma nova empres� .que terá

por objetivo a exploração do aterro da nova ponte, que'
ligará o �ontinente à ilha de Santa Catarina com aproxi
mad-amente 46 mil metros quadrados".

Agricultores de se

Acolhendo parecer da Secretaria do Desenvolvimento
. Ec'onômico, o Governador Colombo Salles aprovou
ontem .os planos de aplicação dos recursos dó Furido de

Participação dos Municípios para o exercício de 1973
nos municípios q_ue, de acordo com o Censo' de 1970,
contavam com uma população superior a 50 mil habitan
tes: Lages, Joinville, Blumenau,. Criciúma, Tubarão e

Itajaí.
Os planos de llplicação, que representam um volume

da ordem de Cr$ ,5.700.000,00 do Fundo de Partici

pação dos Municípios, foram elaborados pelas prefei
turas, com orientação do Ministério do Planejamento e'
orientação da Secretaria do Desenvolvimento.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Professores querem apoio da AL

•

[Sintesel
JOINVllLE

A Coordenadoria Re
gional de Educação de

, loinville revelou os nomes

dos professores seleciona
dos para lecionarem nas

classes de Educação Inte

grada Supletivo' Mobral).
Entre os candidatos foram
selecionados Avandrilha
Queluz Geiser, Maria Le
mos Camacho, Mariq Leo-

'nor Sestren, Dagi Bar

Iemeyer, Celina Lucia Pi

ta, Marâia Augusta de C
Silva, Roselene Ramos,
Elisete da Silva, Eduvirges
Cercai, Silvia Fischer Sal

fer, Alda MargaridaM Ma
chado, Maria Albertina L.
Canhola, Maria da Graça
L. de Oliveira, Maria Hele
na Correa, ARli Rocobon,
Antônio Viana Neves, Ma
ria Odenes Mendes Lima e

Oristino Tomazelli. A Co- '

ordenadoria realizou on-

Il tem uma reunião .com os

selecionados:

'CHAPEC6
o Governador Colombo '

Salles encaminhou, mensa
gem à Assembléia Legisla
tiva na qual solicita autori
zação para adquirir uma'
área de terras no municí

pio de Cnapecô, destinada
à construção da Peniten
ciária Estadual. Outra
mensagem do Chefe do
Executivo catarinense

àquela Casa, autoriza 'a
abertura de credito espe
cial pata cobrir despesas
em Vargeão.,com (JS danos
ocasionados pela catás

trofe ' que' assolou àquele
munictpio, 'cuja situação
foi declarada,' de calami- '

âade ,pública em conse

quência do evento.

CRICIÚMA

,

A Prefeitura Municipal
de Criciúma e a Secretaria
da Saúde estão estudando
detalhes para =um convê

nio, cuja finalidade é a di-

�� namização MS atividades
do 'Centro de Saúde e do
Posto de Puericultura da

quela cidade. Caso venha a

ser firmado o convênio, a

municipalidade deverá'
aplicar mensalmente recur
sos da ordem de 10 a 15
m ii c ruzeiros, enquanto
que o Estado contribuirá
com 200 mil cruzeiros,
também mensais. Serão
contratados novos funcio
nários e dois médicos, para
um expediente de dois tur
nos, além de prestação de
assistência gratuita a indi

ge'!tes.
JOINVILLE

O Sindicato dos Traba
'Lhadores Rurais de Joinvil
le está elaborando à pro
gramação para comemorar
a Festa do Trabalhador
Rural, marcada para os

dias 25,_26 e 27 de maio
, próximos. O programa terá
inicio no próximo dia 25
com uma série de solenida
des, cuja finalidade é de
prestar uma homenagem
ao Governo Federal pela
instituição da Lei Comple-

� mentar de no. 1 de 25 de
maio, de 1971, que criou o

Programa de Asssistência
ao Trabalhador Rúral. Dia
26 haverá a apresentação
do Conjunto Folclórico de

Tr(!ze Tz1ias, bem como a

eleição e coroação da rai
nha do trabalhador rural.
Dia 27 terá inicio o grande
desfile com a participação
de ,todos os trabalhadores,
agremiações esportivas e

bandas'de músicas:'

, CHAPE'c6
A Delegacia do 1pesc de

\ Chapecó e a agência de Ca

çador implantarão nas suas

cidades, postos de assistên
cia ambulatorial, nos pró
ximos, dias. ,Com isto, os

associados das dúas micro
regiões não mais precisarão
se locomover para a Capi
tal do Estado para obter
consultas f!lédicas e exa

mes de laboratório. Tem
porariamente,

I

até que se

instalem outros, os' médi
cos e laboratórios daquelas
áreas ficarão credenciados
para ,o atendimento aos

contribuintes do Ipesc.

para aposentadoria aos 25 anos
Professores do Colégio

Normal Ruy Barbosa e da
Escola Básica' Polidoro
Santiago, de Timbô, enca
minharam memorial 'ao de-

,putado Zany Gonzaga,
Presidente da Assembléia
Legislativa, .solícítando a

interferência do Legislati
vo Estadual em favor do
'restabelecimento da apo
sentadoria especial aos 25

$nos de serviço para os

'professores que lecionam
para os cursos equivalentes
ao lo. Grau de ensino nos

estabelecimentos de Santa
Catarina. O Memorial soli
cita que a Assembléia le

gislativa encaminhe pedido
neste sentido diretamente
ao Presidente da' Repú-:
blíca,

OBRAS NO NORTE
l

O deputado Octacílio
Pedro Ramos relatou na

, Assembléia a visita feita a

J araguá dó Sul na última
segunda-feira pelo Secre-

t árío dos Transportes e

Obras, engenheiro Paulo

Aguiar, a convite da Asso

ciação Comerciàl e Indus-
trial daquela cidade. Na

ocasião .:_ explicou o parla
mentar=- o 'Secretário dos

Transportes e Obras deu
conheCimento· do Edital
convocando, firmas para a

elaboração do projeto de
e n genharía destinado ao

asfaltamento da' rodovia
SC-80, que dá acesso à
BR-101. Em: maio deverá
ser aberta concorrência e

'

em 'setembro o Estado ini
ciará as obras de asfalta
mento.

TELEFONE PARA
MODELO

O deputado Meneses Ú�
ma encaminhou à'conside
ração da Mesa da Assem
bléia Legislativa expe
diente a ser enviado à Co
tese, solicit_ando, estudos
no sentido de ser implan-

tado. no município de �o- .

delo um novo sistema tele-
, fõníco,

Afirmou o parlamentar
que já foram iniciados en

tendimentos técnicos com

a Companhia Catarinense
de Telecomunicações, para
ser transferido à'Cotesc OS'

próprios da antiga Com

panhia 'Telefônica Muni:

cipal. Acrescentou ainda
que "atualmente o municf
pio acha-se totalmente sem

qualquer espécie de comu

nicação telefônica, o que
prejudica o desenvolvi-
mento municipal".

'

ENERGIA EL!:TRICA

O deputado Manoel
Victor Gonçalves ocupou a

tribuna da Assembléia Le

gislativa para encaminhar
expediente solicitando a

implantação de' rede de

energia elétrica na localida
de de Primeiro Braço do

Norte, no município de

Massaranduba. Ao justi
ficar a sua proposição, o

parlamentar ressaltou a ím

portância da locdidade no

setor econômico do muni

cípio. Finalizou o Sr. Ma
noel Gonçalves -afirrnando.
.que "a reivindicação dos

'

moradores é justa e rentá
vel para' a Celesc., pelo
grande número de consu-

midores" .

'

-

JORNAL "O PINHEI
RO"

. O deputado Waldir Bu
zatto encaminhou à Mesa
requerimento em que soli
cita a consignação em ata
de um voto de regozijo pe-

.

10 surgimento do jornal "O,
Pinheiro" ,. na cidade de
São Lourenço do Oeste.
Requereu também 'o parla
mentar que, do registro,
fosse daqo conhecimento
ao Sr. Ríolando Ri.b.eiro, '

diretor do novo órgão de
imprensa na região do' Ex
tremo Oeste'.

,

I�dústria 'paulista manifesta
. . '

.

Interesse em vir para' Brusque'
Brusque (Correspon

dente) - A indústria pau
lista Irmãos Zen Ltda., fa
.bricante . de impulsores de

partida para automóveis,
.

vai transferir suas instala

ções para o município de

Brusque, de acordo com o
.

resultado da reunião entre

o Prefeito César Moritz e o

Sr. Hilário Zen, diretor da
quela empresa. Embora'
funcionando com 90 ope
rários na Capital paulista, a

indústria Irmãos Zen

Ltda., deverá' contratar de
início roo empregados vi
sando a multiplicação de
sua produção mensal. Se

gundo informações presta
das pelo Prefeito César

Móritz, é possível que a

empresa paulista inicie ain
da este mês a construção
do prédio onde deverá fun
cionar a partir deste ano.

De outra parte; indus
triais japoneses estiveram

'em Brusque mantendo
contatos com o Prefeito

Municipal e dirigentes das
indústrias texteis, objetí-,
vando a importação de

produtos fabris desta cida
de. Os Srs. Rio Matsumoto
e E. Yamashita, revelaram
que ao retornarem a seu

país vão estudar a possibi-
..

'

lidade de' montar nesta cio
dade uma subsidiária' de
sua' indústria C. Itoh & Co.

/ Ltd.. de Osaka, Além dos

, empresários japoneses, que
deverão retornar a Brusque
possivelmente no próximo
mês, também estiveram em

contato com a Prefeitura

Municipal diretores da
Buéttner S.A. e da Foldt
.und Preuss, Sr. Heinz

Preuss, ambas de Hambur

go, estudando as condições
que o Governo deste muni-

.

cípio oferece para a insta

lação de fábricas nesta re

$ião -.

Secretário diz que não fa,ltam,
verba's para rodovias do Nor,te

concorrência pública no Diário Oficial para que as empresas
""Sé'''ha_bil'ítem ao'asfaltamento a ser executado. Revelou o sr.

Paulo Aguiar que tão logo seja contratada uma firma, a obra
deverá ser iniciada com a pavimentação asfáltica de 12

quilômetros de rodovia, cujo serviço de terraplanagem já
está concluído.

.'
.

EM JOINVlllE

, Jaraguá do 'Sul' (Sucursal d� Joinville) � O. Secretário
Paulo Müller Aguiar, dos Transportes e Obras, revelou a

empresários de Jaraguâ do Sul e Joinvílle durante um,
encontro nesta cidade, que o Governo do Estado não está
enfrentando problemas com falta de recursos financeiros
para a construção de rodovias programadas para o Norte do
Estado e que pretende concluí-las dentro do prazo

,

programado. '
.

"

"

Garantiu o titular dos Transportes e Obras que, até o

final de 1975, .a SC-8- estará totalmente asfaltada paríl
possibilitar a ligação de Jaraguá do Sul com a BR-lOl, na

.

altura da localidade de Poço Grande. Adiantou que nos

próximos I dias deverá ser publicado, um edital de

·Prefeitos
,

sereunem

em81umenau
O Prefeito de Palhoça,

Odílio José de Souza, se

guiu ontem para Blume.
nau, em companhia do
Vice-Prefeito Evádio Paulo
Broering, vereadores João
Rosa de Freitas Júnior e

,

Antônio Nazareno Zacchi;
onde manteve contatos po
I í t icos e administrativos
çom o Sr. Felix Theis, Pre
feito de Blumenau ..

De outra parte, a Câma
ra Municipal aprovou on

tem, convênio celebrado
entre a Prefeitura e a 8e
cretaria da Receita Fede
ral, visando instalar um ór

gão de assistência e orien

tação fiscal, treinamento
de pessoal do Município,
permuta de dados e infor
mações fiscais.

Também o convênio fir
mado com a Companhia
Nacional qe Alimentação
Escolar mereceu aprovação
dos vereadores de Palhoça
objetivando a distribuição
gra tuita de alimentação
aos alunos matriculados
nas escolas municipais. Nâ
mesma sessão, foi aprova·
do um Projeto de Lei de
iniciativa do Prefeito Odí
lio José, prorrogando por
sessenta dias, o pagamento
dos impostos em' atraso
dos contribuintes sem mul
ta e correção.

'Após a visita que realizou às obras rodoviárias que o

Governo do Estado vem executando em Joínvílle, 9
Secretário Paulo Aguiar reuniu-se 'com a diretoria da Satesc,
ocasião em que foi analisado o plano de expansão da rede
telefônica da cidade, cujos novos aparelhos deverão ser

implantados a partir deste mês: Na Administração Regional
da Celesc, o sr. Paulo Aguiar apreciou alguns projetos de
ampliação de redes, que deverão ser encaminhados à central
em Florianópolis onde serão' submetidos à estudos
minuciosos por uma equipe técnica.

,
.

Em reunião que contou com a presença do Prefeito '

Pedro Ivo Campos e, de outras autoridades, o Secretário
Paulo Aguiar, procedeu a entrega' de um cheque ao Corpo
'de Bombeiros Voluntários, como auxílio do Governo do
Estado à entidade joinvillense. Em seguida, reuniu-se com

dirigentes da Prefeitura, Municipal, quando ouviu as

explanações a respeito de projetos de água e esgoto que o

GovernoMunicipal pretende executar-ainda este ano.
,

O titular dos Transportes e, Obras falou- às. 20 horas a

empresários de Joinville, abordando como tema'as metas do
Governo relacionadas com a sua pasta.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS

, COMPANHIA, CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO'S - CASAN

EDI�AL -TOMADA· DE PREÇOS Nº 029/73
A Companhia Catarineí1se de Águas e Saneamento - "CASAN" sociedade de

economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no.

34:438, CGC do)MF - no. 82.508.433/001, com: sede à rua Tiradentes no .. 17, em
Àorianbpolis, SC., 'comunica que se encontram a disPQsição dos interessados no

enderéço.3cima m-;lncionádo, os elementos da Tomada de Preços no. 029/73, ,par"
aquisição de Material de Ferro FUndido, destinado a Captação, Alcalque e Adução

'

de Água Bruta do Sistema de Abastecimento de Água de'CAÇ ADOR - S�C.
O-Edital encontrá-se afixado na'sala de recepção ,do Departamento de Adminis

tração da Casan, locál onde deverão ser entregues as propostas até às 10:00 (dez)
horas �o dia 04 (quatro) de'�aio dé 1973

Aorianbpolis, 04 de abril de 1973

ADIR�TORIA

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS,
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAft1ENTO - CASAN

'

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 036/73.
A Companhia Catarinense de 'Águas e Saneamento - "CASAN" -, sociedade d�

economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no.

34.438, CGC do MF - no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em
Florianópolis - S.C., comunica que se encontram a disposição dos interessados no

endereço acima mencionado, os elementos da Tomada de Preços no. 036/73, 'para
aquisição de material de ferro fundido, destinado ao Sistema de Abastecimento de

Águas de F I �ri;mópolis - S.C.
'

,

O Edital encontra-se' afixado ria sala de recepção do Departamento de

Administração da Casan, local onde deverão ser entregues as propo5tas até às 15:00

(quinze) horas do dia 11 (onze) de maio de,l973.
'

Florianópolis, 06 de Abril de 1973.

ADIRETORIA.

pedido do sr. Cirne Lima, foi adiada para

coincidir com a data de sua visita:

Cirne Lima inaugurq em
.

-

,

,

Lages mostra de suínos

Criadores de suínos da Europa e de di

versos países das Américas também con

firmaram suas presenças na Exposição.
'

Nacional, atende�do o convite que lhes

foi' formulado pela comissão promotora

.'. pata tomarem'. parte do júri que premiará
o melhor-anímal exposto. Os promotores
da mostra estão aguardando ainda a con

firmação da presença do Governador Co
lombo Salles..

Celesc' fará illvestimento de
_J

6,3 milhões em novas linhas
pessoal daquela empresa de petróleo" via

jam hoje os Diretores Técnico e de Opera
ções da Celesc, Srs. José 'Correa Hülse e

Carlos Alberto Reis Seara, respectivamen- .

.

te, acompanhados de, assessores. O traba
, lho a ser realizado pelas Centrais Elétricas
de Santa Catarina dará ao terminal maríti
mo garantias de atender a demanda ener

gética local, 'além de propiciar maiores

condições de abastecimento ao município
de São Francisco do Sul.

Sadye Glauco examinaram .,

projeto avícola de Xanxerê
construção da fábrica e silos. Do total,
30% são provenientes de incentivos fiscais
e igual importância procede de capitais
próprios, ficando o saldo 'restante para ser

integralizado através de financiamentos.

PROGRESSO lOCAL
.

I

Revelou ainda o Sr. Sady Marinho que,
em apenas duas semanas, 'foram levanta
dos cerca de 2 milhões de cruzeiros so

mente de capitais próprios. Para atingir
essa cifra; explicou 'que o empreendimen
to vem contando com a colaboração inte

gral de todas as classes representativas do

município e da região. _

Finalizou, informando que para a se

gunda etapa, o projeto prevê um investi
-merrto da ordem-de er $'13 milhõês, que
será utilizado na industrializaçâo de aves e

suínos.

A Companhia Catarinense de Águas e Saneamento - "CASÀN" sociedade de
economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado sob o no.

34.438, CGC do M F - no. 82.508.433/00.1, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em .

Florianópolis - S.C., comunica que se encontram a disposição dos interessados no

endereço acima mencionado, os elemento� .da Tomada de Preços no. 037/73,
destinada à aquisição de Material de Ferro Fundido para o Sistema de
Abastecimento da Ãguade BARRA VELHA - S.C.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

\

AVISO
/

O' DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS
TRANSPORTES E'OBRAS DEANTA CATARINA (DERSC), comunica aos interessados que se

acha aberta Concorrência para Seleção de Empresa de 'Consultoria EDITAL No. 06/73 para a

elaboração de Projetos Rnais de Engenharia das rodovias SC-36 Trecho Jaraguá do Sul -

Guaramirim e SC-BO, Trecho Guaramirim - BR·101, com prazo' de entrega das propostas
marcado para às 15,OQ (quinze) horas' do dia 23 (vinte e tr�) de maio de 1973, na sede do
DERSC. ','

, ,

Cópia do referido Edital será obtida no 70, andar do Edifício das Diretorias em

Florianópolis, onde serão prestados maiores esclarecimentos.

DE Rl;)C" em Fi'onian6polis, 9 de abril de 1973,

Engo. Civil Ernani Abreu Santa Hitta
Diretor Geral do DE RSC,

. . ,

ESTADO DE SANTA CATARINA
,

SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAM

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 035/73.'
A Companhia Catarinense de Águas e Saneamento - "CASAN", sociedade de

economia mista estadual, registrada na, Junta Comercial do Estado sob o no.

34.438, CGC do MF - no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes no. 17, em
.

Florianbpolis"': S.C., comunica que se encontram a disposição dos interessados no

endereço acima mencionado, os elementos da Tomada de Preços no. 03517� para

aquisição de Material de P.V.C. Rígido, destinado ao Sistema de Abastecimento de

Água de FLORIANÓPOLIS - S.C. '
'

'

,

O Edital encontra-se afixado na sala �e recepção do Departamento de

Administração da Casan, local onde. deverão ser entregues as propostas até às 15:00

(quinze) boras do dia 10 (dez) de maio de 1.973.
.

,

Roria,!,lópolis, 06 de abril de 1-97.

ADIRETORIA

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA' CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO - CASAN

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS Nº 037/73.

O Edital encontra-se afixado na sala, de recepção do Departamento de

Administração da Casan, local onde deverão ser entregues as propostas até às ,15:00
(quinze) horas do dia 16 (dezesseis) de mé!io de 1.973.

'

'/

Florianópolis, 06 de abril de, 1.973.

A DIRETORIA

lages (Sucursal) - O Ministro Cirne

Lima, da Agricultura, confirmou sua pre

sença no próximo dia 30 em Lages, para
participar das solenidades de inauguração
da Exposição Nacional de Suínos,' A .ín

formação foi prestada pelo Sr. Ulisses

Branco de Andrada, presidente do Sindi-

,

cato Rural de Lages, acrescentandoque o

titular da Agricultura também participará
da reunião da Condepe, programada para
Lages.

A reunião da diretoria da Condepe es

tava marcada para o último dia J O" Mas, o

Um investimento .na ordem de
Cr$ 6.389.500,00 será a parcela da ce

lese, dentro da infra-estrutura necessária,
para a instalação de um terminal marí
timo que a Petrobrás construirá em São
Francisco do Sul, na localidade de Ensea-

.

di Pará garantir o suprimento adequado
.

de energia elétrica à obra, as Centrais Elé
tricas de Santa Catarina estenderão linha
de transmissão entre Joinville-Enseada.:

Objetivando acertar detalhes com o
-

O Prefeito Sady Marinho avistou-se 011-

tem com Q Secretário Glauco Olinger exa-
.

minando detalhes sobre, o funcionamento .

do Projeto Seara Avícola Xanxerê, elabo-'
rado pelos, técnicos da Acaresc e já em,

execução. Durante o encontro foram ana

lisados também problemas relacionados
com a instalação de uma nova indústria
no murricfpio com recursos do Governo
do Estado, através de financiamento do
Fundo de Desenvolvimento do Estado de
Santa Catarina.

Segundo informações do Prefeito de.
Xanxerê, a implantação da nova indústria'
nó município será executada em duas etá
pas, sendo que a primeira - já aprovada
pelo Fundesc ";' já 'está em fase de-execu-«
çãô: O capital aprovado' atinge 11 10,7 mi-

.

lhões -de cruzeiros, que será aplicado em

..

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Num trabalho conjunto com o Departamento de Sociologia
da UFSC e da .Socicdadc Amigos Pró--Desenvolvimento do Ri
beirão da Ilha, o Professor tem verificado que alguns passos
iniciais devem ser tomados, para a defesa daquele patrimônio
histórico em todo o seu co njúntov.A cada ano são registradas
dernol ições de várias casas- das mais antigas, para ser feita uma
nova construção .. "Essas construções não se enquadram de, rna-.
ncra alguma na paisagem local, destruindo criminosamente o

"que existe".
Em 1970 foram demolidas quatro casas, em 71 duas e mais

três em 73, somente neste começo de ano. "Se não forem
tomada providências urgentes, como a vila da freguesia reúne
pequeno número do casas, nos próximos três anos nada mais
restará. O processo de substituição é acelerado, a medida que o

tluxo turístico para a região cresce, ante o fato ínconteste da
inteiração cultural edo crescimento de renda, que em conjunto
modificam os índices de aspirações das famílias lá residentes e

proprietárias dos imóveis que devem ser protegidos".
O QUE SE QUER
No projeto encaminhado a Prefeitura, o Professor declara

estar ciente de que a mesma não dispõem. de orçamento para
que medidas mais profundas, como a desapropriação sejam to-
madas.

.
"

- O ideal é que as famflias sejam conscicntizadas, de que a

defesa do patrimônio é o suporte de .sua promoção econômica

afirma, tem saido das suas "verdadeiras
funções" de opinar, sugerir e cola-
borar".

'

BODE EXPIATÓRIO
Waldemar Filho acusá de estarem

'''querendo fazer do' Legislativo um

bode expiatório para os problemas da
cidade que necessitam de solução".
Tais problemas seriam o aproveitamen
to do aterro e sua' comercialização; es
trada do Saco dos Limões; urbanização
da Av. Rubens Arruda Ramos; entre
outros. Diz que são problemas que
todos nós devemos estar atentos, e que
'estão sendo esquecidos pelo Conselho;
está havendo é muita badalação e mui
to pouca solução". E resslata mais unia
vez que "vereador nãoé ,cargo de con-

fiança". ,

Waldemar não explica, o flue élee
classifica, de "súbito alarde,7m torno
do Conselho, em detrimento ida Câma
ra", que tem função bem mais impor
tante" .

- U ponto - afirmou - do Projeto
de Lei ter sido encaminhado à Câmara
pelo Prefeito Municipal, .oriundo do
Conselho, "que por ser novo deve ter

virado, moda", .açrescenta irônica-
mente. \

Irado' e irritado; acredita que a lei
não será aprovada, em prejufzos da
,Câmara: "todo aquele que procura
desprestigiá-la como instituição polí
tica, não o conseguirá; melhor seria
criticá-la construtivamente".

o vereador Waldemar d� Silva Filho declarou
ontem que as emendas ao Projeto de Lei que
cria o Plano de Diretor trazem em seu bojo
um 'intolerável propósito de esvaziamento
da Câmara Municipal, hipertrofiando às

funções do Conselho de Desenvolvimento e

subvertendo o processo legislativo.

Caruso •
• Câmaranãosesubordina'aoConselho

o professor Nereu do Vale Pereira, ..
mem bro do Conselho de Desenvolvimento

Municipal, encaminhou ontem a Prefei�
tura um projeto que se destina a

preservação do patrimônio histórico
do Ribeirão da- Ilha, "uma inestimável

herança da colonização. açoriana. ,O Ri

beirão deverá ser declarado "área cul
tural":

preservação do

"patrimonio do

Ribeirão da Ilha'
Visando transformar Ribeirão da Ilha em área cultural, o

professor Ncrcu do Vale Pereira encaminhou a Prefeitura Muni
cipal um projeto para a preservação do patrimônio histórico
ex istcntc no local. Segundo o professor a preservação desse
patrimônio se justifica por ser Ribeirão da ilha um marco histó-

,

rico da colonização açoriana e servindo ainda como estímulo a

exploração turística. Além de ser uma vila tipicamente aço
riana, possu i um museu com mais' de 250 peças, em sua maioria
emprestadas pelas fumílias tradicionais do local.

'

O professor justifica seu' pedido à Prefeitura, esclarecendo
que Florianópolis é carente de iniciativas que visem a geração
da riqueza econômica. "De alguns anos para cá, parti cu lar
me ntc no presente ano, tem crescido e muito a esperança de
que .o turismo é a atividade econômica mais adequada a uma
exploração racional, pela economia Ilor íanopof ítana". Disse
'ainda o professor: "tem sido grande o esforço de rnu itos no

sentido de defender. o patrimônio cultural, artístico e histórico
presente na Ilha; fruto de uma colonização pioneira no Brasil
Sul, com amplos objetivos e dentre eles também servir de su

porte àindústria do turismo".
EM RIBEIRÃO

via turismo.

Trabalho nesse sentido o Professor já vem fazendo, organi-

O Diretório Central dos Estudantes realizará sábado às nove

horas, uma reuniâo com todos os presidentes do Diretórios, para
dccidircm se alugam ou não um andar do' prédio do DCE para a

Biblioteca Pública do Estado. A locação foi solicitada através de
ofício encaminhado pela Secretaria do Governo, ao Presidente do
órgão estudante Isidoro A. dos Santos. &'gundo decfarações do
Chefe de Gabinete da Seeretaria, Sr. Michel Curi, o local solicitado
tem condições de atender as necessidades d� biblioteca, até qUI!
seja construído o prédio da Casa lia Cultura.

, Em entcndimentos mantidós com o Presidentl' do DCE, a Se
cretaria informbu q-ue o mesmo é favorável ao projeto, uma vez

que o local está desocupado."Entrctanto tudo depe,nde do que for
decidido na reunião de sábado, pois o Presidente não pode tomar
decisões sem antes ouvir a diretoria. A SL'Cfetaria quer alugar o

local por 18 meses e isso implicaria em probkmas para as outras
gestões do DCE, uma vez que o atual Pwsidente entregará o cargo
em agosto.

OUTRA SOLUÇÃO
Prevendo uma recusa por parte dos estudantes, a Secretaria do

Governo entrou ém contato com o proprÍL'tário do prédio onde
funciona a Western, à rua João Pinto tendo como objetivo alugar
um ,dos andares para a Biblioteca. A Wl'stern conforme já fói divul
�ado, vai se retirar do Brasil no dia 25 de àhri I L' desta forma o

prédio ficará vazio. Entretanto aquL'lL' 10lial não teFll as condições
ideais, para abrigar uma,casa d� kitura.

'

A parte que o proprietário ,do prédio pode :alugar é o andar
tém'o, quando o ideal seria o primeiro, uma vá que este possui
urna ampla sàla - onde ainda estão instaladas as rnáqúinas da
Wl"tl'rn - que poderia ser o saliio de leituTa. Já o t':rreo, com uma
sl:rie de pequenas ,alas é mais apropriado para' 'escritórios. Mas se
os estudantes não alugarem u andar do Dq':, esta será a única
,olução para melhorar pel\) ml'nos um pouco, as condü;ões da
Biblioteca Pública.

CASA DA CULTURA
A Cisa da Cultura que será construída pL'lo Governo do Esta

do. <:om auxílio da União, à rua Álvaro de Carvalho - ao lado do
, DCL .:: foi projetada pelo arquiteto José Michel Chl'fern. O prédio
deverá abrir as instalações do DL'partamento de Cultura, Conselho
Lstadual de Cultura, Biblioteca Pública, Musl'u lle Arte, Academia
Catarinensc de Letras, Iilstitu to Histórico e (;eográfico c a Associa-
,'ão (IL: Lx-Combakntes. ,

Para se iniciarem os trabalh'os ,IL' construção da Casa da Cultu
ra, primeiro é necessário qUL' sl'ja dL'lllolido 'o prédio que atual
mente ocupa o, local. &:gumlo o projl'to, a construção deverá estar
pronta, dentro de um ano. O prédio onde L'stá atualmente a Biblio
lL'ca Pública é de propriedade particular, sendo alugada ao Gover
no do Lstado.

PORQUE MUDAR
Nas prL'd�ias condiçõcs atuais da instala,:iil:s da ,Biblioteca Pú

hlica, () que resta é apenas a hoa vontade dos funl"ionários. qllt' sob
� direção do professor e ex-jornalista Hermínio M,'nnes Filho,
fazem quase que o imposs(vel para atcnlkr a todos. Quando o

movillll'nto aumenta c as poucas Ille,as.não podem abrigar � todos,
o próprio diretor cede sua mesa de'trabalho aos estudantes. Já em
("asos ex tremos, quando o número dL' consu lent�s é mu ito grande,
() Diretor SC'Vl� ohri��do a pedir ,lOS mesmos qUl' voltem em outra

Museu do Ribeirão: à espera de cuidados.

zando grupo de jovens para a uprcscntaçâo de números folcló
ricos, palestras, nas aulas da Escola Básica � Palestras promovi
das pela própria Sociedade de Desenvolvimento do Ribeirão da
Ilha. Esperam agora-que o poder público entre C0m sua parcela
de contribuição.

'

,

,
Como primeira medida segundo o projeto, a Prefeitura po-

deria com a confecção de cartazes que cstimu lassem a defesa
dos prédios, que os levassem a-estarem sempre pintados e aber
tos a vísítação pública. Desejam ainda que seja cria.d_!ll!m proje
to de leique regulamente o ,processo oficial de defesa do patri
mônio, pois essa medida não trará 'encargos financeiros a muni

cipalidade.
-

O MUSEU
O Museu Sociológico do Ribeírâo da Ilha foi inaugurado em

15 de julho de 1971, como parte do projeto de transformação
da Vila do Ribeirão como polo de turismo cultural. A peça
principal exposta é o "Presépio", uma obra de esmerado 'a'rtesa
nato escravagísta de aproximadamente '200 anos. Segundo ti
tradição, sua montagem foi feita por uma escrava do século
XVII!, sendo a peça adquir ida no Ribeirão, na localidade de
Tapera.

A casa onde está o Museu é uma residência colonial cons
trufda em 1806 e que pertencia a Paróquia de Nossa Senhora
.da Lapa do Ribeirão da Ilha, tendo sido doada mais tarde por
testamento do Vigário Padre Martins à Irmandade do Senhor
dos Passos em 1890. Em 1969 foi vendida passando a pertencer
a três proprietários. Atualmente uma parte foi locada para o

Museu, sendo esse espaço considerado minto pequeno para
abrigar as 250 obras existentes.

OBRAS.
Dentre as obras que o Museu pode oferecer aos turistas

figuram além do presépio, uma caix inha de música do século
XIX,que toca oito trechos diferentes de óperas. Vários Objetos
pertencentes ao último' vereador imperial do Ribeirão, o pri
meiro braço de iluminação clétr ica de Florianópolis, um orató
rio com um crucifixo de imagem barroca. Contém ainda a có
pia xerox do documento original, do decreto de Dom Pedro I
elevando Florianópolis a Capital de Província de Santa Catar i-.
na, datado de 1.823, além de mapas históricos, objetos de a tivi
dadcs econômicas, como teares e engenhos de açúcar.

, 'q Museu já está corri dificuldades de expansão, pois o espa
ço reservado o mesmo é muito restrito. Como não existe uma
verba destinada ao Museu' o mesmo sobrevive do dinheiro das
entradas pagas pelos visitantes. Geralmente de é mais usado
pelos estudantes, que fazem do seu acervo, uma fonte para
aprimorar 'sua cultura. O projeto para a conservação do patri
mônio existente no Ribeirão, da Ilha, será apreciado dia 24 de
abril, na seção Conselho Municipal de Desenvolvimento.

ocasiao, Entretanto ele se preocupa com as pessoas que vão à
Biblioteca.

.

- Sabemos que todas as pessoas que vão a uina casa de leitura,
é porque tem .neccssidade de adquirir maiores conhecimentos. En

tão fazemos o possfvel para contentar a todos, o que nem sempre é

possível. Outro proolerria é falta de fichários que orientem o con

sulente. Nós ,poder(amos fazer as 'fichas, mas não temos L'spa�'o
físico para colocar o fichário ao Sillão. Agora çom a mudança de

instalações vamos ter condições de arrumar tudo direito, como
, , deve ser numa bibl'ioteca.

NO SÓTÃO "

Grande parte do acervo da' Biblioteca está dcposit�do no Sótão.
do prédio, onde estão ,se deteriorando. São livros, raros, mas não
muito consultados por serem escritos,c1Tl francês.'Essas obras estão,
em precário,t!stado de conservação, sendo que o mofo ,: as teias de

aranha, já estragar,am grande parte delas. Nas altpis condições não
há unia maneira de se fazer algo por elas, pois nem mesmo a

limpeza periódica pode sanar o problema.' Esses livros precisam de
nova encadernação c reposi'ção' de páginas, que foram estragadas

,

pelas traças.'
,

No sótão ai'nda funciona o traballio de rcencadc:rnação de. li
vros, mas as' obras só são prcparadas lá: A encadernação propria
mente dita tem que ser feita fora, pois a Biblioteca não possui a

gÚithotina - aparelho para encadernação - para a conclusão do
mesmo. Há algum tempo a BibliOteca obtL:ve .vcrba para a compra
do apare'lho, mas como o prédiO pão suporiaria, o Pt'so, o Diretor
resolveu empregar o dinheiro na cOlllpra de livros, para evitar
maiores problemas.

ESfÁ PRECISANDO
A Biblioteca está prccisando urgentemente de um salão de lei

tura geral, salão de consultas dc jornais de 'revistas, salão' para
trabalhos de equil)'es e um salão infantil. Cada um ddes deverá ter

um bibliotccário que oriente os leHores na procura d,' livrOs. Indis

penliÍvcl tambél)1 é a organização de' um fichário qUL' facilite a

identificação da obra.
Outro grave problcma é falta de um balcão na <.:ntrada, pura

que as pessoas que -chegam com bolsas c pacotes possam deixá-los,
reeebendo uma ficha numerJda e recuperando-os na saída. Esse'
sistcma é indispensável numa biblioteca,' pois, evita que as obras'
sejam furtadas, o que é muitD comum. 'A Biblioteca Pública do
Estado não possui esse servi,'o e de vez enquando perde alguma de
suas obras.

DOAÇÕES , '

Apésar de tudo a Biblioteca eontinúa recebendo doações de

obras, de pessoas que' se preocupam com o enriquecimento cultuo,
ral do Estado. H..í algwll tempo Dona Eleonor de Barros fez a

doação da biblioteca de sua irmã Dona Antonieta de Barros, com
posta de 1.50'0 .livros l' mais os armários e e,stantes dos mesmos.

Mas a Bibliotecâ não teve eondiçõe,s de trazl'-los para seu prédio
por falta de espaço. _

,Mais recentemente o Senádor Antônio Carlos Konder RL'is, cn
viou 25 volumes de obr.Js d iVl'fsas. L o engen hl'iro Ingo Jordan
ofertou 23 volumes diversos, uma cokçü'o (tfl�s volullles) "História
do Exército Brasileiro- - Perfil Militar dc Um Povo", cujo la�ça
mento oficial foi feito dia 31 dc março de 1973, sob o patroqll1o
do General ele Dil<1isão Âyrton Perdra Tourinho.

O vereador Waldemar Filho, ao ana
lisar as emendas ao Projeto de Lei que
'cria o plano diretor da cidade encami
nhado à Câmara Municipal pelo Prefei
to em, 14/3/73, afirmou ontem que
"sua aprovação equivale a fechar a Câ
mara e entregar a chave - a quem
queira aceitá-la". Dessa forma manifes
tou sua posição contrária às emendas
que na sua opinião "vizam subordinar
o Legislativo Municipal ao Conselho
Municipal de Desenvolvimento", nos

assuntes referentes ao Plano Urbano
da cidade.

Apresentadas há pouco menos de
um mês atrás, emendas ao Projeto Lei,
1.142 vem causando má impressão no
Legislativo Municipal, onde "não serão
aprovadas a não ser que sejam modifi
cadas", na opinião de Waldemar. Há
algum tempo debatido na Câmara pe
los vereadores" vem recebendo unâni
me oposição à suaaprovação.

'

EMENDA N� 3: CONTROVE�
TIDA

O problema todo. está concentrado
na Emenda no. 3 dó Projeto, cuja reda-
-ção é a seguinte: Os projetos de lei

,

alterando o Plano Urbano (sendo estu
dado pela Câmara), tenham eles ori
gem no Poder Legislativo, como no Po
der Executivo, serão encaminhados
pela Mesa da Câmara, ao Conselho Mu
nicípal de Desenvolvimento, para pare-
cer prévio (o grifo é do vereador).

Dizendo que "vereador não é de
'rnissível ad-nutum" (a qulauqer hora)"
numa transferência aos membros do
Conselho, que são nomeados aponta
essa Emenda como uma tentativa de
subordinar a Câmara à umórgão de con

fiança do Prefeito. Diz que isso "fere a

independência dos dois poderes" e as

noções mais simples de Direito.
Entretanto, "o mais grave se encon

tra' na Justificativa da Emenda no. 3,
que lança suspeitas "até mesmo de cor

rupção", sobre os vereadores e se cons-
.

titui num verdadeiro acinte ao Legisla
tivo; a mais antiga instituição política
elo País". A Justificativa, diz em ter
mos claros, que a inclusão do artigo
visa impedir a mutilação do Plano,
com decorrência de alterações menos

ditadas pelo interesse público, que pe
los ditos pessoais". .»

FUNÇÕES ULTRAPASSADAS
Apesar de quase não terem existido

anteriormente, as relações da Câmara
com o Conselho "hoje não são das me
lhores, sobretudo olhando a Emenda
no. 3, e sua ainda mais infeliz justifi
cativa",

Já foram boas, apesar de raras, pois
foi o Câmara quem aprovou a criação
doCMD:"não nos preocupávamos com
o Conselho, por estar subordinado ao

Prefeito". Admitiu ainda Caruso que
suas discussões são benéficas ao Muni
cípio, "na medida da esfera de atribui
ções do Conselho". O qual segundo

Domésticas só se
inscrevem segunda

Apesar da lei que regulamentou a profissão das empregadas
domésticas ter começado a vigorar desde segunda-feira, durante.os
deis primeiros dias a rede bancária encarregada de efetuar a inscrição
dos novos segurados sociais 'não teve condições de realizar este
trabalho.

O "Documento de Inscrição do Empregado", bem como os

carnês de recolhimento das contribuições não 'foram ainda
distribuídos pelo INPS. \

No dia de ontem, o Coordenador Financeiro do instituto em

Santa Catarina, Jaime Destri, viajou para 'Curitiba, onde receberá
instruções a respeito da nova lei e, segundo o' instituto, deverá trazer
até o final da semana todo o material para' ser distribuído aos

bancos, devendo as inscrições serem iniciadas 'provavelmente na

segunda-feira".
.

No final da tarde, a Presidência do Instituto Nacional de
Previdência Social informava que só, na próxima' semana é que os
bancos receberão os formulários e os talões para pagamento das
contribuições, uma vez que "houve um pequeno atrasona impressão
dos mesmos".

A contribuíçâo para o instituto será de 16 por cento sobre o

salário mínimo da região, nada tendo a ver com o ordenado
contratado entre ,o empregado 'e o empregador: Destes 16%, a

metade 'será .paga pelos empregados e, a outra metade pelos
empregadores,

A PORTARIA
No último dia 6, o Ministro Júlio Barata, do Trabalho e

Assistência Social,' baixou portaria, estabelecendo as normas para
inscrição, recolhimento de contribuições e registro das empregadas
doméstica na previdência social, que entraram em vigor desde
segunda-feira última.

'

Estabeleceu que o recolhimento das contribuições será feito
através da rede bancária, por intermédio de um carnê de pagamento.
O cadastro dos erripregados inscritos, bem como o registro das
contribuições será feito pelo Centro deProcessamento de Dadosdo
INPS.

,

-, Segundo a portaria, a inscrição dos empregados domésticos' será -

feita através do "Documento de' Inscrição de, Empregados
Domésticos" (anexo no. 1), que obedece a sistemática adotada no

Cadastro de Participantes do Programa de Integração Social - PIS. '

'O atendimento dos segurados para efeitos de inscrição, bem
como a c ntrega 'do respectivo comprovante serão efetuados pela rede
bancária conveniente.

CONTRIBUIÇÕES ..

O recolhimento das contrtbuições dos empregados domésticos
será efetuado por intermédio da rede bancária conveniente e através
de um camê de pagamento (anexo no. 2);-o'qual será fornecido aos

scgu rados mediante a' apresentação do documento de inscrição pela'
mesma rede bancária.

.

O� carnês serão fornecidos pelo INPS aos bancos e constituirão o

ún'il'o veículo de informação das contribuições recolhidas.
As 4 vias de cada .folha do carnê e que corrcspondcm a um

recolhimento mensal, se destinam, respectivamente, ao banco
arrecadador, ao INPS, ao empregador c-ao segurado.isendo que esta'
última ficará scmpre presa a capa do carnê.

Além das folhas destinadas ao recolhimento das contribuições, os
talões conterão uma primeira folha destacável com o mesmo número
do carnê pré-impresso e 'destinada ao lançamento do número da
inscriçao no momento de sua entregá ao segu�ado.

.

REGISTRO
O, Centro de Prócessamento de Dados 'do INPS manterá, em'

computador eletrônico, o cadastro, dos empregados domésticos
il1scritos, bem como o registro' sistemático das contribuições
efetuadas, de'modo a contornar as dificuldades resultantes da perda
de documentação pelo segumdo ..

Para simplificar, reduzir custos e dar m!lior segurança ao sistema
de registros,' os carnGs poderão conter, além do número, sequcncial
impresso em caracteres gráficos, esse mesmo número marcado em

,caractcres magnetizável que' perm,itam a leitura dir.eta pelo
computador. '

Garagem não seduz,
construção ·civil

Para os empresarios da construção civil, 1.146, que isenta de
impostos por cinco anos os edifícios-garagens que venham a serr

construidos no município, à primeira vista não atinge os seus

objetivos. O Sr. Luiz Elias Daux, proprietário da Imobiliária
, Emcdaux, explica porque:

'

- Essa lei isenta de impostos os edif'(cios-garagens por cinco
anos, mas a partir da data em que foi sancionada. Para se

construir um prédio desse tipo, é preciso no mínimo um prazo
de 18 meses, talvez mais. Dessa forma o empresário que fizer um
investimento destes, teria no máximo três anos de isenção. Isso
não é de maneira nenhum� vantajoso, uma vez que o capitala
investir seria de três a quatro milhões de cruzeiros.

, "

Outro problema exposto pelo empresário, é quc Florianópolis.j
é uma cidade de pequena superfície, sendo difícil a aquisiçâode
terrenos. que além de serem raros são muito caros. "Para .se

construir uma garagem é necessário um terreno de,400 a 500 m3'
e -que tenha uma .boa frente. Um terreno nessas condições aqui
na Capital custa em média Cr$ 1.000.000,00"

MUITO DISPENDIOSO
O Sr. Daux disse que a construção em sr é relativamente

barata, uma vez que não depende de .maiores acabamentos. Se
'pudesse ser' feita uma garagem com rampas, não haveriam
maiores problemas.

.
'

- 'Entretanto pela própria limitação do terreno no centro da
,cidade, a. garagem com rampa em Florianópolis é impraticável. A
única solução seria a garagem com elevadores, mas o seu custo
seria muito oneroso.

'

Existe outro problema que impede aos empresários de se dici
dirern a construir um prédio desse tipo na Capital. Sendo um

empreendimento caríssimo, o pagamento por parte dos usuários
também não seria barato. Daí surge uma indagação: essas

garagens teriam número suficientes de usuários, que justificassem
a sua construção?

'

- A Emcdaux é uma firma que incorpora c vende imóveis.
No caso de construção de garagens, dificilmente ela poderia ser

alugada, pois o preço do aluguel seria muito alto e provavelmente
não haveria que a quizesse locar. Teria que ser um prédio da
própria imobiliária. Mesmo assim o fizéssemos não acredito que
pudéssemos tirar o lucro esperado, de um investimento desse
porte,

É r-iECESSÁRIO
O Empresário disse que a construção de prédios-garagens é.

muito necessária na Capital.smas que as dificuldades fazem com

que os empresários não se interessem pelas construções. "A Ici da
JPrefeitura é válida até; certo ponto, mas não preenche as neccs-.

sidadçs, Na minha opinião, o Departamento de Obras deveria
olhar com muita atenção aos problemas dos empresários e a

Prefeitura deveria colaborar com .as garagens, dentro do código
de postura, que considero muito rigoroso .. A melhor solução e

que poderia, talvez incentivar as iniciativas nesse sentido, seria a

Prefeitura atender a todas as cxigências, solicitadas. Mas a lei em

si, acredito que não vai estimular ninguém a construir esses

estabelecimentos. "

Respondendo pergunta qual seria a rua mais apropriada p\lra'
a construção de um prédio-garagem, o Sr. Daux disse que a mais
viável é a rua Tenente Silveira.'" Aquela, rua oferece as melhores

condições, uma vez que é, um pouco mais largà que as outras.
Nela seria poss ível se construir uma garagem que tivesse boa

frente, sem quc sua entrada prejudicase o trânsito. Entretanto,
ali. praticamente não há terrenos onde se ,possa construir um

prédio desses. ,/ .'
Para o Sr. Daux a Tenente Silveira seria o lugar ideal, porque

além de ser excelente 'ponto comercial, fica perto das instalaçõ,es
das Secretarias do Governo. "Acredito que por-enquanto as

empresas não se interessarão na construção de prédios-garagens,
mesmo com as regalias oferecidas pela Prefeitura"; finalizou.

DCE·decide s{jbad� se aluga
prédio 'para a Biblioteca

Transbrasil
mostra

seu novo
._ -

aVIa0,
Ostentando as novas cores da Trans-

'brasil - vermelho salmão e amarelo
azeitonado', que transmitem as tonali
dades do pôr do sol, segundo o arqui
teto SérgiO f,emandes; seu idealizador
- o avião Bandeirante. fabricado pela
EMBRAER, realizou ontem vôos de<

demonstração para autoridad'es e im

prensa, noaeroporto Hercílio Luz.
A aeronave iniéiará, no dia 16, seus

vôos regulares nas linhas da empresa,
atingindo, em Santa Catarina, as cida
des de Florianópolis, Joinville, CrÍciú-
ma, Joaçaba, Concórdia e Chapecó, fa
zendo conexão, na Capital, com o

"jatão" para Porto Alel:.'Te, Curitiba,
São Paulo, Rio.

O presidente da Transbrasil, coman-

amar Fontana, presidente da Transbrasil, fez as honras da casa

dante Ornar Fontana, recepcionou as

autoridades c, entusiasmado, ressaltava
o fato dç o novo avião proporcionar à
sua empresa uma performance impossí
vel de ser atingida com os Dart
Herald. "Se o Bandeirante voasse vazio,
disse Fontana, daria um prejuízo me

nor do' que o Dart voando com 1/4 de
iua lotação", Confessando-se ajudado
por "Deus e alguns amigos anônimos",
Fontana disse que a Transbrasil dcsfru
ta de boa posição na aviação comercial
brasileira porque "um pouco de boa
teimosia não faz mal a ninguém".

Com capacidade para 16 passagei
ros, o Bandeirante prefixo PT - TBA,
pil9tado pelo com te. Dinis e pelo ma

jor Taveira, evoluiu sobre a cidade com

'lotação complc.ta. St:;u interior conta
com poltronas individuais c uma deco
ração simples e bem cuidada, propor
cionando grandc conforto aos seus

u�uários.
O Superintendente da Embraer,

CeI. Osiris Silva, presente aos vôos,
disse que a en'comenda da Transbrasil é
a primeira ;entregue ii uma companhia
êolllcrcial. A F,AB tem 80 unid�dcs en
comendadas, enquanto que há 32

, opções para companhias particulares.
"O mercado é excelente. São cerca de '

300 novas aeronaves que 'entram anual
mente no Brasil. Vamos lutar por uma

fatia dc'sse mercado, principalmente,
porque nosso preço é absolutamente
competitivo".

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Cidade

Antes'
Em 1936, o remo catarinense
mandou um representante

às olimpíadas da Alemanha, em Berlim.
Nos idos de 1950, o campeonato

brasileiro, sempre disputado no Rio,
na Lagoa Rodrigo de Freitas, caracterizava-se

por uma luta quase que
exclusiva entre duas forças: de um

lado, os cariocas, donos da casa, e de outro,
os valentes "catarinas". No "quatro

com", fomos durante muito' tempo' irnbatfveis,
Até hoje são lembrados com saudade

os nomes de Walmor Vilela, Manoel Silveira, Sady
Berber, Hamilton Cordeiro, Chicão.

Disputávamos regatas internacionais como
, '.

em Vina dei Mar, no Chile, ou
Buenos Aires: Representávamos o Brasil,

o ocaso
Dos 12 clubes que haviam no

Estado, apenas há seis em
atividade, com o Aldo Luz
e oMartinelli enfrentando
o grave problema do aterro.

estamos nos destacando no cenário nacional.'

Pequeno .roteiro de

imagens . sacras (IV)

.
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Depois
o Martinelli, de tantas

glórias, com os galpões fechados.
O Aldo Luz nas mesmas condlcões, O Hiachuelo,, "

talvez esperando que as areias

brancas de Tipitinga, lançadas pela draga
Sergipe, alcancem seu porto,

para tomar idêntica providência. Para as atuais

circunstâncias, até que não

fomos de todo mal, no campeonato
'disputado no último

domingo, na Guanabara. Mas já somos

a terceira força, bem atrás do Rio Grande do Sul

'nossos habituais fregueses
de caderno. O Presidente da entidade,

,

Oes. Ari Pereira Oliveira,
vê a instalação de galpões no aterro como uma

solução a curto prazo. Mas só.

.�..

Antigamente, o remo era um

esporte de elite. Hoje, em
Joinville e Blumenau, por
exemplo, ás operários têm
de acordar às 5 para treinar.

do 'remo em Santa Catérna

Acima e abaixo, a demonstração dos atuais problemas que afligem o remo

em Santa' Catarina: enquanto o Mãrtinelli cerrou seus galpões já há alguÍTi
tempo, os remadores do Aldo Luz erguem seu barco no ar para ultrapassar
as dunas do aterro. Mas, uma vez cumprido o dever de disputar o campeo
nato brasileiro, o Aldo também vai parar. E ninguém acha a saída para o

drama.
.

,
.

o altar lateral esquerdo da Catedral Me

tropolitana tem em seu nicho principal uma
belíssima imagem de Santa Ana, uma obra

, cm talha de grande valor artístico, dando a
-

idéia de um nco-barroco ou arte tiroleza. :\s

imagens de gesso, contudo, que estão neste

altar devem SL'r retiradas. Por sinal, a con

cepção art ística deste altar, na minha opi
nião, deve ter pressuposto a entronização de
Santa Ana 'com sua filha Maria Santíssima.
Explico: Sob a abóboda do nicho vê-se o

Criador simbolizado numa pomba sagrada,
observando atentamente o comportarnentc
espiritual de Maria, ao receber aulas piedosas
de sua mãe.Santa Ana..

Quando' o urtista .projetou c construiu to

dos aqueles altares que pertenceram à antiga
matriz do Desterro, obra em talha de madei
ra com querubins, anjos, folhas de acanto

estilizadas, festões, Ilorõcs, votutas, ctc.,
também projetou no mesmo estilo barroco
os crucifixos c os castiçais de madeira. As

imagens destinadas a esses altares eram de
Rocca, de madeira ou terracota. Onde esta

rão esses castiçãis, as �magens e os crucifixos

que pertenceram à Matriz do Desterro, para
voltarem às suas origens. Sim, porque é artis
ticamente errado a utilização de crucifixos
de cstanhd' e de castiçais de metal sobre
obras de talha, sem' estilo determinado.r
Além disso, também é comum o' uso de
bandeirolas de papel, e flores artificiais ou

.

naturais sobre obras de arte. Também está
errado. Ainda existem as portas na Capela
das Dores por onde os padres entravam num

• corredor interno com escada, constru ido
dentro da parede; afim de ganharem os púlpi

. tos, que ficavam suspensos na parede lateral

Para isso, toda a legislação desportiva (lo país será mudada, e nessa mudança cada

desporto estará dirigindo um determinado tipo de esporte, para-que a dedicação seja
total.

.

As dificuldades com o remo em Santa.Catarina, não são encontradas somente em

Florianópolis, Em Joinville, por exemplo, o remador também é muito sacrificado. Ele
trabalha o dia todo em: uma fábrica e no final da tarde sai para o seu treino. Além de

colocar o barco no rio, deverá remar por alguns quilômetros até encontrar o lugar
ideal para a prática desse esporte. Ao chegar ali ainda está escuro. Ele então faz o seu

treino e depois retorna à sede do Clube. Quando chega em casa está muito cansado e

tem que dormir, para no outro dia cedo estar na fábrica. Pode-se deduzir então que
entre todos os esportes o remo é o mais sacrificado.

Dentre pessoas ilustres, podemos citar alguns ex-remadores, que quando jovens,
representaram muito bem esse esporte em nosso estado. O atual presidente da

federação, desembargador, Ari Pereira Oliveira, desembargador Marcilio Medeiros,
ex-goyemador Aderbal Ramos daSilva, desembargador Clóvis Gama (campeão de

skiff por muitos 'anos) e outros.

O único' auxílio permanente que o remo catarinensc ganha, é o aluguel das sedes

dos clubes, pago pelo Conselho Regional de Desportos. Ein competições fora do

estado, o CRD também auxilia com alguma coisa.

Indagado sobre às verbas da Loteria Esportiva para o remo,. o presidente da

Federação disse que está sendo empregada para' � distribuição de frotas de barcos

entre as federações brasileiras. Santa Catarina, alertada pelo presidente da CBD, sr.
João Havelange, fez agora o seu pedido. Outros Estados como o Ri'o Grande do Sul e

Pernambuco, já receberam as suas frotas .

Os dirigentes do remo catarinense acham que o resultado do Campeonato
Brasileiro poderia ter sido melhor. No páreo de "2 Com", nosso 'estado era o franco

favorito, e no entanto perdeu para o Rio Grande do Sul, que não possuía muitas

possibilidades de vitória.
Entre os ju ízes das provas, entraram quatro catarinenses para o exame de seleção.

Três deles tiraram os três primeiros lugares, mostrando com isso que estamos aptos,
para bem representar, faltando no entanto mais um pouco de apoio das partes ligadas
ao remo.

O sr. Ari Pereira Oliveira, acredita que enquanto não for solucionado o problema
do aterro, as perspectivas para o remo catarinense são as piores possíveis.

fura isso, o remo no BraslJ tem progredido muito, principalmente na Guanabara,
onde as guarnições estão muito bem aparelhadas" contando inclusive com técnicos

que fizeram estágio na Europa.

da nave Os púlpitos antigos é que desapare
ceram. Na Capela do Sant íssimo não existi
ram portas laterais; O' púlpito" contudo,
existiu, adaptado à parede lateral direita da
nave.

Nossa Catedral possui um belíssimo pre
sépio, obra de talha em madeira, arte, tiro-.
leza, o bra muito conhecida. Está faltando o

camelo do grupo. Em 1950, quando fui con
vidado pelo saudoso cura da Catcderal Padre
Itamar Luiz da Costa para montar o presé
pio, não encontramos O' :'navio do deserto",
como é chamado pelos árabes ..

A respeito do presépio 'tenho uma idéia:
por que não aproveitar, aqueles espaços late
rais constru idos por ocasião da reforma para
a organização de Museus? Numa parte seria
montada um presépio permanente com ·os

grupos a que me refiro, c na outra conserva

"'Imos "A Fuga para o Egito" e algumas
peças artisticamente aproveitáveis, tais como
a imagem do Senhor Morto que está na La

goa da Conceição, a Santa Catarina que está
no nicho do altar-mor, as três belas telas que
se encontram na sacristia do templo, a ima

gem do, Coração de Jesus e muitas outras,
O grupo de imagens de ..A Volta do

Egito" foi destronado e colocado na sacris-:
'tia do lado esquerdo da Matriz, onde o en

contrei bastante danificado. Sobre este gru
po, há um detalhe interessante: porque
apresenta-se um burrico que teve o privilégio
de carregar no seu dorso a pessoa daquele que
veio à terra para traçar o destino da humani

dade, os senhores protestantes assoalhavam
que os católicos se tratavam de "adoradores
de animais". Até houve aqui na Ilha .um jor
nalista que fazia gozações dizendo que na

nossa Matriz do Desterro existia um "santo

burro". Esta foi a: razão que levou D. J'Oa-

.quim a retirar o grupo de imagens do nicho

superior' da' capela-mor da Matriz. Varias ve

zes ele falou-me deste problema delicado, O
grupo representa São.Iosé fugindo para o Egi
to com Maria Santíssima levando no colo a

criança divina, acomodada sobre o dorso de
um simpático burrico. Esta apresentação
artística está baseada, biblicamente, na pri
meira mensagem divina que São José rece

beu em sonho: depois da' partida dos Reis
Magos, o anjo do senhor apareceu a São José
e lhe disse: ..

Levanta-te, toma o Menino e

sua mãe, toge para o Egito c fica, lá até que
eu te avise, porque Herodes procurará o Me:
nino para matá-lo. O grupo

.. A Volta do

Egito", que foi o primeiro a ser entronizado
na matriz do Desterro também pode ter se

baseado \:111 outra passagem bíblica: depois
da morte di: Herodes, o Anjo do Senhor

apareceu a José, no P,gito L' disse - "Levanta

te, toma o Menino é sua mãe c volta parao

país de Israel, pois já não vivem aqueles que
·0 querem matar". Esta foi a segunda mensa

.

gcm divina. Em ambos os grupos artísticos,
Maria é venerada com o título de Senhora

do Desterro. Assim, o primeiro grupo dá-nos
notícia de sua fuga para o desterro, para
esconder a Criança Deus no mundo da segu

rança física. O segundo nos fala da volta

triunfante, com o Menino já 'Crescido, para a

terra de origem, Israel. O grupo "FUF�"à para I

o Egito" foi adquirido no Tirol (Austria)
pelo monsenhor Francisco Topp e 'custou a

importância de 2 contos de réis. Chegou a

.Vila do Desterro no ano de 1902 i: o artista
que o confeccionou chamava-si: Fernando
Dcmctz. O outro grupo, o da "Volta do Egi
to" é, infelizmente, de autor desconhecido.

Santa Catarina, no último Campeonato Brasileiro de Remo, disputado no dia 8 do

corrente na Guanabara, foi classificada em 30: lugar. Não foi uma atuação ruim, mas
está longe de ser igual às da década' de 50, quando disputávamos palmo a palmo com

os cariocas e detxévarnos os outros, inclusive os gaúchos, muito atrás.

O atual presidente da Federação Catarinense de Remo, o ex-remador Ari Pereira

Oliveira, acredita que Sta. 'Catarina esteja atravessando a maior crise que já sofreu nos

70 anos de existência desse esporte. "O remo 'em nosso' estado começou junto com o

futebol e por isso é que deveria estar em franco desenvo.lvimento, já que no futebol

Tivemos 'ao todo 12 clubes de remadores na capital e interior e atualmente

estamos reduzidos a apenas 6 com dois quase 'em inatividade.
Martirielli e Aldo. Luz cerraram as portas de seus galpões em virtude 'das

dificuldades encontradas com as obras do aterro da baía sul. Para a colocação dos

barcos n'água é necessário que o remador carregue-o até o mar, sendo obrigado a

atravessar toda a extenção do aterro com a embarcação sobre os' ombros, e repetir a

operação no final do treinamento. t um exercício suplementar, que já ocasionou a

desistência de muitos remadores e o encerramento das atividades. de dois grandes"
clubes.

A solução mais imediata para esse problema, seria a construção por parte do

Estado de um barracão na beira do aterro, em condições de acomodar os barcos dos

três clubes ali existentes. Esse barracão seria desmontado de um dia para o outro,

quando o governo precisasse daquele pedaço de terra. Somente OI Riachuelo ainda não

foi "tragado" pelas areias da Draga Sergipe. "Até hoje os remadores carregavam os

barcos, treinando para o Campeonato Brasileiro, mas' daqui .para a frente será uma

Incóqnita, pois eles não querem fazer mais isso" disse o presidente da federação.

APesar do remo continuâr a 'despertar, o interesse dos joven, ele está sen'd� trocado

por esportes que apresentam maior facil idade, tanto de horário, como de local. Para a

boa prática do remo; o ideal seria o treinamento pela manhã - 5,30 horas ou 6,00
. horas =, pois é o melhor horário para esse tipo de exercício.

Agora, levantar às 5 horas da manhã, carregar o barco por toda a extenção do

aterro, remar por um longo tempo e efetuar novamente a operação retorno, é para os

yeteranos bastante difícil, e para os princíplàntes"desimcorajád'ôr.
Atualmente o Governo Federal, através do Comitê. Olímpico, está muito

interessado em desenvolver o esporte amador em 'nosso país. Isso faz parte das

preparações' para as próximas competições internacionais - J.ogos Pan-Arnencanos no

Chile e as Olimpíadas no Canadá.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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As not icias vão chegando na base aérea de Clark, nas

FIlipinas: "A primeira notícia que o tenente Everett Al

varez recebeu depois de estar livre não foi boa. Disse

ram-lhe que sua mulher, com quem casara em 1963, dois,'
anos antes de ser preso pelos comunistas, tinha se divor
dado dele e casado com outro homem, de quem até já
-tinha filhos"..E as histórias vão chegando: "Garland Kra
mer surpreendeu-se, ao voltar a liberdade, com a notícia

de que a mulher pedira divórcio ".·E mais uma, entre

tantas: "James Hutton era noivo quando partiu para a

guerra, em 1965 e ao ser posto em liberdade quis saber

noticias da suanoiva. Durante o tempo em que o capitão
Hutton passou na prisão, ela cansou de esperar por ele,
arranjou outro noivo e hoje é mulher casada "

Se fosse o locutor de futebol (?) Geraldo José de

Almeida, aquele da Copa, ele diria: "Que é que é.isso,
minha gente?

"

Diria da forma mais inocente do mundo,
como só ele sabe dizer. Isso é a guerra. E a guerra não

acabou. Para ninguém. Há tiros no sudeste asiático, há
mutilados em ambas as partes e, agora, essas melancóli

cas 'e trêfegas histórias de amor desfeito. Ê como se um

de nós saísse de férias e na volta não encontrasse a mu

lher. Que coisa incômoda, não? Guerra é guerra, dizem.

E quem vai para uma guerra tem que apostar palpite
triplo: voltar vivo (coluna 1), voltar mutilado ou ser pre
so (coluna do meio), ou morrer (coluna 2' "zebra "). Essa

rapaziada americana que foi para a guerra sabia disso.

Por isso há um tom de dó e piedade no drama de cada

,

E isso aí, minha gente

ESSES MÉDICOS IRRE
VERENTES (Tenderly)
UM filme dirigido por
Franco Brusati e interpre-

. tado por Virna Lisi, Geor
ge Segal, Lila Kedrova,
RoyDotrice e Jess Down e

com· a participação de

Akim Tamiroff. Lisi faz
uma mulher que quer sem

pre ver a vida na alegria,

num mar de rosas e que

acredita no amor; Segal é o
homem que ela desespera
com sua maneira de ser.

Uma comédia de situações.

O diretor Franco Brusati re
velou talento em O Amor
Faz Coisas Estranhas. Cine
São José 3-7,45-9,45 ho
ras.

ESSES MÊDICOS IRREVERENTES [Tenderly } de
Franco Brusatti, com Vima Lisi e George Sega/.

KLUTE/O PASSADO
CONDENA (Klute) é um

filme policial, que conside
rado como muito' bem fei
to C, onde, além do tema

que mergulha nas águas da

prostituição, o maior trun

fo é a presença de Jane'
Fonda, sob a direção de
Alan J. Pakula. O principal
papel masculino é de 00-

nahl Sutherland, um dete-

tive que procura um ho

mem desaparecido e, para
isto, conta com o aux ílio
de uma' prostituta. Jane ,

funda interpreta Bree Da-:
niels, um prostituta de lu

xo, neurótica, que discute
seus problemas com uma

psicanalista. Uma das boas

atrações da semana: Tech

nicolor - 18 anos. Cine Co

rai 3-8-1 O ho raso

Di·reção de Herbert B. Leo

na rd. Me t rocolor. Ci{1e
Ritz 5-7,45-9,45 - Cine

Jalisco 8,30'horas.

mancolor -, 18 anos. Cine

Rajá 8 horas.

ROSAS VERMELHAS
PARA HITLER, de Fer

nando de Leo, com James

.
Daly e Pier Angeli, East

mancolor, - 18 anos. Cine

São Luiz 8 horas.

Darci Costa

um Para eles, a guerra começa agora: E eles, coitados,
não sabiam. Esse tipo de cretinice da vida já havia sido

explorada pela imprensa americana, no fim da Segunda
Guerra Mundial, e mesmo depois, na Guerra da Coréia.

Aquelas histórias de soldados tidos como mortos mas

que na hora do gongo final foram salvos, comoveram boa

parte da humanidade. E as histórias de hoje fpmbém'
comovem.

o incrível de tudo isso é. que tais histórias têem seus

finais. no momento em que Marlon Brando recusa um

Oscar. Em que os tndios se entrincheiram numa aldeia

contra o tratamento que as minorias recebem das autori
dades. Isso, chego a acreditar com firmeza; também deve

estar fundindo a cuca dos desnoivados e descasados. Por

t(1I1tO, perder a mulher, para eles, não significa que deu

zebra. A zebra está solta por ai. Por enquanto a zebra

descamba suas zombeteiras arruaças na Europa, Ásia e

América do Norte. Acontece que o mundo é monolitico,
a terra pelo menos é um planeta. E a zebra pode bater à

nossa porta.

Apesar de morarmos num país tropical, abençoado
por Deus e bonito= por natureza.

Talvani Guedes da Fonseca

Hi,'ú'

, I

·,I._P_aio_,1I I.._____T-..______,]

Circo

Internacional

Orlando arfei - o

grande

espetáculo do dia

19, na Capital.

co; uma vez que - conforme conseguiu observar _ Q ilhéu e

descontra ído. extrovertido e sedento de diversões.
MIRIAM & RUTE

Continua - até o dia i 6 - no Centro de Estudos Básicos. da
U "'SC, na Trindade, a exposição de trabalha:, das artistas plásti
cas Miriam Furtado e Rute Maria Medeiros. a primeira natural de

Lages e a segunda de Florianópolis, ambas cursando a Zu. fase de
.Ciências Humanas e Sociais. A promoção (super válida) l' do
Setor de Manifestações Artísticas, que está fazendo alguma coisa
pelos novos valores, jú que ninguém quer nada com nada e que'
não temos escolas de belas artes ou mesmo ambiente art Ístico
que favoreça essas demonstrações. Por falar nisso ...

CASA DA ARTE FECHOU
.

A Casa da Arte. que há muitos anos vinha beirando o prccip Í
cio, mas que-era firmementesegura por meia-dúzia de abnegados
professores e alunos, acabou não resistindo mais c fechou. LIa o -r

último reduto das artes plásticas da Ilha; a última polidora dos
talentos jovens que não têrn condições de sair por aí e cursar

belas artes em outras capitais. E deixa de existir pelo me-mo

motivo que j.Í matou tantas outras coisas no género: a "cau-.a
mort is" foi, novamente, o dcscasc..a ausência total de verbas L' a

não existência de um (até disso) local apropriado. Ma, não faz
mal, não. ,Resta o consolo de saber que, num futuro muito próxi- .

mo, embora não tenhamos O' mínimo de arte e cultura, teremos
_ sem ,I menor dúvida _ os maiores futebolista, c -crcmo-, a

torcida mais animada do Pais. exercendo aquela vrvacidudc,
aquele brilho c-aquela alegria tão caractcr ística do (por c vc lTl pio )

programa do Chacrinha, Bacalhauprá.todo mundo'
.

TEATRO
"Fulano de Tal", do catarincnsc (radicado h.i muitos ano- em

CUritiba) Manoel Carlos Karam, estréia hoje .•" 21 horas. no'
Teatro Álvaro de Carvalho. Dirigida por Qraei Gl'lIlba, 'Tulano
de Tal"·0 uma comédia "non sense" que nos traz. novamente,
um excelente ator: José Maria Santos, que j.í nos visitou l'om'

"Fala Bai.'(o, Senão Eu Grito". No elenco, ainda. Denisl' e Nmei-
so Assumpção.

.'

Cinema

Jane Fonda e Donald Sutherland: KIute/ O Pa�sado
Condena, de Alan J. Pakula.

A MANCHA DO PASSA- caro, a atriz de Perdidos na

DO (Going Home) Robert Noitee Árvore da Solidão.

Mitchum, ex-presidiário,
de volta ao lar, encontra

problemas de adaptação,
com o filho já crescido.

Participação de Brenda Va-

"A ladim" em última �pres(mtação. hoje, às 16 horas, no TAc

FUTEBOL _ GUERRA Ã VISTA?

Depois que ficou decidida a participação de Santa Catarina,
através de um clube de futebol, no campeonato nacional, está
todo mundo feito siri na lata: mexendo-se, pinicando e, de certa

maneira, se agredindo mutuamente. Não há rodinhas que não

peguem fogo, desde .Icsta de aniversario, até velório; em altas
vozes ou a meio tom.

.

O Governador á Àvaí ou Figueirense?
Teria dado uma "dica" ao Havclangc sobre o time de sua prefe
r':nêia. ou não? Fcmandn.ou Major _ quem-é o mais forte, o'

. mais pcrsuassivo, o mais tenaz? Quem tem a maior torcida e,

portanto, conseguiria botar mais gente no estádio, independente
mente da assistência natural; que vai de qualquer maneira; Avaí
ou íigucírcnsc? E o Próspera? Vai também pleitear um lugar ao
sol. como representante catarincnsc? E o estádio? Pô, que briga
danada vai ser' O Governador Colombo Machado Salles, ao que:
parece. vai ler que tentar -_ embora ninguém ainda tenha conse

guido plenamente _ agradar a gregos. e troianos, sem derrama
mento de sangue .... ou, 'pelo menos, com pouco sangue.

l.rnbora ninguém entenda de futebol (aqui, nesta coluna) e se

lenha o suficiente bom-senso de não desmerecer esse ou aquele
antecipadamente, à melhor solução parece aquela da "melhor de

trôs", ouvida diversas vezes, em diversos lugares. Caso isso venha
.

a acon tecer. não' haverá maiores preocupações a não ser a segu
rança dO- juiz depois do jogo, e a transfcróncia da gerritora do
dito para outra cidade (de preferência no extremo norte do

País), antes.
CIRCO INTERNACIONAL

O circo ·italiano "Orlando Orfci" está com data de estréia
marcada para o próximo dia 19. aqui na Ilha. Lxtraordinariamcn
te bem organizado 'como grande empresa (tem até departamento
próprio de publicidade), o cireo vem conseguindo o maior suces

SO em toda, as cidades onde tem se. apresentado. Um dos em'pre
sjrio,. que esteve recentemente em Horianópolis, disse acreditar

qui:. 'principalmcnteaqui,:a temporada terá um excelente -públi-

"".'i,-tio

"ALADIM" - ÚLTIMO DIA

Enquanto isso. também no Álv�ro de Carvalho. hoje é o últi
mo dia de �prcsentação de "Aladim l' a L�lI1pada Maravilhosa".
um excelente esretáculo infantil, no desempl'nho do Teatro .do
E�tudante da'Guanabara que já ganhou, ,omesta mesma rnonta.

gem, uma porç.Jo de prêmios. Vale a rena ir e kvar a, crianças.
Não é sempr que temos al)1;o de tão boa qualidade por aqui.

TORNEIO DE INVERNO
Fmbora o' UC tenha brigado novamente conos<:o. n[io man

dando' l1l�is nen,huma not Íéia, soube-se _ pela I:elipe SchllliJt _.

que vernaÍ o II Torneio de Inverno, a partir do dia 28 de abril. às
15 horas. As inscri'çõcs são na Deodoro, I I, secretaria do Clube.
Maiores detalhes no sábado.

Mauro: Júlio .tn�orim
.
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TV CULTURA - CANAL 6
13:30 -- TV lducativa; 14:00
_ Cine Mutinéc: 15:30 _ Clu
be dos Heróis: 16 :30 _ Shaw
de Desenhos (a cores); 17:50
_ A Feiticeira (a cores); 18:15

\

TV COLIGADAS - CA.l'iAL 3
13:30 - Padrão c] Música;
14:00 _ Vila Sésarno (rcprise);
15 :00 - Mundo da Criança;
15:30 _ Seriado ·de .Avcntura;
16:30 -r-r Mulheres em Van

guarda; 17:00 _ O Circo;
17:05_- Vila Sésamo ; 18:00 '..

Cine Desenho; 18:25 ..' A Pa

tota; 19:00 _ Uma Rosa com

Amor; 19:30 _ Ativ. Econô
micas FlESC; 19:50 _ Tele
Jornal Malhas Hering; 20:10 -'

Cavalo de Aço; 21 :00 _ Per

suaders; 22:l5 _ Jornal de
Santa Catarina na TV.; 22:30
_ O Bem- Amado; 23:00 _

Chico' City; 24:00 _ Jornada
nas Estrelas.

Robert Mitchum, Branda Vàcaro: Mancha do Passado
. (GoingHome) deHerbert B. Leonard.

O DOUTOR t UM,-\ BRA
SA Comédia inglesa de

Ralph Thomas, coII1 James
R Justice e Lesly Philips.
Technicolor. Cine Glória 5

e 8 horas.
TEKROR NO BOSQUE
(Assult) de Sidney Hayers,
cóm Suzy Kenctal. East-

r ./) �GUlJ.'.,.
IOGUA,I.
�GUt:l:'..

{'

_ Jeannic é um Gênio (a co

rés); 18:45 - Jerônimo, o He
rói do Sertão; .19:20 - Bola
em Jogo: 19:30 _ Rede Nacio
nal de Not icias, via Ernbratel

(a cores); 19:50 _ Tom e Jerry
:

(a cores): 20:00 - Vitória Bo

nclli: 20:55 _ Sua Majestade o

Ibo pc, via l.mbratcl (a cores);
24:0U _ Alma de Aço:

.

Horóscopo,
Omar Cardoso

AIÚLS - Seu dinamismo ;10'
setor dl' trabalho contribuirá
L'fetivamelltL' pela sua-auto-roa-

I iI :1\)0 pl'SSO�1. Pelo menos

hoje. deixe os detalhes c a mc-:

dituc.io para os que nasceram

SO h �s signos de Terra e Água.
ru ide da saúde.

rOL' RO· l.xcclcntcs perspcc
t ivas de 0:\ ito por intermédio
de protetores e amigos de ele

vad a poxiçâo social. Conte
corn a colaboração de seus

amigo, astrais, em especial os

de Cánccr e Peixes, Novidades

no setor financeiro. Cuide da

saúde,

(; I; M FOS _ A partir de hoje,
.

dia cm que fur-sc-ão sentir os

fluxos intensos dá.. sua Décima
-Pr irn cira Casa Astral. poderá
tomar conhecimento de algu
ma' intrigas c ao mesmo tem

po superá-las, Aguarde notí
ciu-, Boas chances.

CÁNCLR
.

- Sua imaginaçâo
fértil " o mais precioso dom
que possu i, como nativo deste

,igno. Procure usar a inte'ligên
eia dL' que é dotado para rcali
I.ar alguma coisa em benefício

próprio l'. dos demais. Dia neu

tro.

LLAo _ Dia positivo p<tra vo

,,0 de Leão. Neste dia deverá'
contar com a participação lk

ami�os"associados ou a pesSOa
amada, para tomar decisôes
illl portantes. Procure associar

os seu, interesses'aos interesses

"llIL·io\.

VIR(;I':M _ Sinta"se como se

VOCl' fo�s(' o dono do seu pró-.
,prio destino. Na rc,lIidade, é
l'xalalllclltc isso o que você é,
c deve ser, Se não pcnsar e agir
de acordo com esse princípio,
outros certamentc··dominarão.

.LIBRA ._ Assuntes relaciona

dos com a famflia poderão ser

concluídos ou solucionados
em dcf'in itivo, Espere molho
.r ia s lentas em sua vida dornés
'tica e· no selar profissional,
pois a sua fase mais feliz virá
daq u i a 40 dias,

ESCORPIÃO _ Influências fa

voráveis aos assuntos de ordem
familiar c doméstica. Espere
colaboração dos nativos de

Câncer e Peixes. A boa disposi
ção com que trabalhar ,e tomar

decisões importantes, trará re-

compensas. .

SAGITA.RIO _ A posição do
. Sol em Áries é benéfica ao seu

setor sentimental e poderá in
fluir favoravelmente na sua

disposição ps iquica'<e mental.
Not ícias vindas de longe, visi
tas e "co ntatos agradáveis em

pcrvpcctivas.
CAPRICÓRNio ., Uma 'boa
notícia para você: está chegan
do urnu. de suas fases mais feli
zes do ano, Fstéja vigilante pa
ra n,io perder suas boas oportu
nidades. Terá plenoêxito em

viagens, no amor e nas ativida
des profissionais.

.

AQUÁRIO _ Sua disposição
física c psíquicii tende,a me

lhorar bastante hôje. Mart\) es"
tá l'm Áries e deverá,aumentar
suas energias inatas e ajudá-lo
a melhorar sua personalidade.
Saiba manter' Ulll' sorriso de

otimismo_ ...

PUXFS _ Júpiter em seu sig
no lhe traz simpatia, magrlCtis
mo pessoal e boa disposição.'
Boas oportu nidades' haverão.
de se apresentar no setor de

trabalho. Sucesso nos estudos,
viagens, pesquisas e novas ami

zades. Dia feliz.

.VERÃO·
o importante é
aiudar o
trabalho dos
rins I

tome

URODONAL
e viva MAIS contenteL

'

.. LENCOIS
TOALHAS DE BANHO

E MESA

/

R. CONS. MAFRA,47· FONE 4302
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CABELEIREIRO
Sobre a direção de Sidney,
a cidade de Lages acaba de

ganhar um bem montado

salão de belezal que recebe

o nome de L 'Officel Sid
ney Cabeleireiro.

LIONS CLUBE
'

A cidade de Brusque pre

para-se para ser sede da

Convenção do Lions Ou

be, que elegerá o Governa

dor do Distrito L-lO. A

promoção do Lions, está

marcada para os dias 27,
28 e 29 próximo.

RODRiGO

:...

Z�ry Machado
•

qualidade e na quantidade dos serviços presta
dos por aquele órgão.

Carlos Marcos Nogueira Soares, catarinense ra

dicadorem Curitiba, acaba de ser convidado pa
ra ocupar a gerência da nova filial do União de

Bancos Brasileiros.

no Acarai.
COLÉGIO NOTARIAL

A direção do ColégioNotarial' do Brasil, encon
tra-se em Brasilia, onde será recebido pelo Mi

nistro da Justiça Alfredo Buzaid. Represen
tando Santa Catarina neste encontro de Tabe-,

liães, o senhor Edson da Silva Jardim.
NOELITA

O jovem casal Maria Cláudia e Percy Borba Fi-,

lho, está participando o nascimento de sua linda

filha, Noelita, ocorrido na última semana na ci

dade de Blumenau.
GIULJARINOPALÃCIO DOS DESPACHOS
O Governador Colombo Salles recebeu no Palá
cio dos Despachos, a visita do Presidente da Fe

deração Catarinense de Futebol, quando foram'
-tratados assuntos relacionados à participação de "

um clube catarinense no Campeonato Nacional
de Futebol O Chef� do Executivo reafirmou
mais uma vez o propósito do Governo' Catari-;
nense de colaborar para a conclusão do Estádio
Orlando Scarpelli.

SAÚDE
O Diretor do Departamento Autônomo de Saú

de, Genovêncio Mattos Neto, apresentou ao Se

cretârio da Saúde, Henrique Prisco Paraíso, o

relatório -de suas attvidades administrativas no

DASP, durante os dois anos em que vem exer

cendo a Direção-Geral daquele Departamento.
O documento 'revela uma grande melhoria na '

!:,"XPOSIÇÃO
O Museu de Artes de Santa Catarina tem marca

da exposição para a noite do dia 1 7 do corren

te, dos trabalhos do pintor argentino Daniel Ni
jensohn e dos catarinenses Alberto Lu� e Nel
son Delai

Alberto Luz estará apresentando suas obras sur

realistas e Nelson Delai, mostrará seus desenhos.

Afirmou o professor Aldo Nunes, diretor do

MASC, que as obras dos J pintores citados são

por demais importantes e, que essa exposição
deveráalcançar êxito total.

ARTE
O pintor Erico Silva está regressando à Curitiba
de sua viagem ao Rio, onde expôs seus traba

lhos na sala de arte Cecz1ia Meireles. -Erico pre

para-se para mais uma viagem à Alemanha a

convite do governo alemão.
'BARRETO

Atendendo à convite da

Secretaria Municipal de

Educação e Cultura de

Porto Alegre, o 'pintor ca
tarinense Iodrigo de Haro

realizará, ac 30 de abril a

1 J de, maio, uma exposi
ção IUI Galeria de Arte do

Teatro de Câmera daquela
cidade.

I ENCONTRO

O Presidente do Instituto

de Previdência do Estado
de Santa Catarina (IPESC),
Luiz Alberto de Cerqu,eira
Cintra, viajou para a Gua

nabara, acompanhado .do
Procurador Geral, Mário

Lang Santiago,' e Luiz João
Bernardo, Diretor do De

partamento de Inversão de

Fundos daquela Autar

quia.
No Rio de Janeiro, partici-.
parão do I Encontro Na

cional de Estudos de Previ

dência; conclave, promovi
do pelo Banco Nacional de
Habitação. ,

MARiA DA GRAÇA E

A.l1ARO

Sábado às 17,30 horas na

capela do Colégio Catari

nense, Maria da Graça UI

bricn e Amaro Alves, vão

receber a benção do casa

mento. No salão de feita
do Lira Tênis Clube, os

noivos receberão cumpri
mentos de convidados.

José Elias Giuliari, Presidente da Federação Qz

tarinense de Futebol, enviou mensagem ao ad

vogado Cyro Barreto comunicando que em as

sembléia geral seu nome foi indicado para inte

grar o Tribunal de Justiça Desportiva desta Fe-
'

deração.
'

,

ALEXANDRE
Rose e Sérgio estão de parabénspelo nascimen

to de seu filho Alexandre, ocorrido segunda-fei
, ra naMaternidade Carlos Corrêa.

SECRETiRIO AGUIÀR
O Secretário Paulo Müller de Aguiar, dos Trans-,
portes e Obras e dos Serviços Públicos, esteve

em {araguá do,'Sul., a fim de inspecionar �s,
obras que o Governo do Estado está executan

do naquela região e participou de reuniões na,

Associação Comercial e Industrial de Jaragud.
O Secretário Paulo Aguiar realizou visitas de

inspeção às obras da Estrada Dona Francisca,
em Joinville. Naquela cidade participará de reu

nião com o s dire tores da SA TESC:

KARTCLUBE
Da Diretoria do Kart Clube da cidade de Brus-

,

que, estamos recebendo convite para o Baile da

Máquina, que se realizará sábado na sede do

Paisandu. Agradecemos o simpático convite e
,

tudo faremos para estar na promoção do Kart

Clube, sábado em Brusque.
VIAGEM

Antonio Cesar e Ronaldo Waltrick, do Turismo

Bradesco em nossa cidade, também foram con

vidados da Varig para a viagem à Foz do Iguaçu.
Os.moços do Bradesco ficarambastante entu

siasmados principalmente com o jogo no Cassi-

• Monique Lobo Douat, uma beleza de broto da sociedade de Join

ville, é o destaque de hoje da coluna.

O governador
Colombo Salles e o

Ministto Mário

Andreazza, no
momento em que
assinavam o

contrato de

construçõo do porto
pesqueiro de

Laguna, obra

que beneficiará
o progesso da

cidade de

Anita Garibaldi,
terra natal

do Governador.
j

Esta coluna envia votos de

pronto restabeleciment? à

Sra. Daysi Werner Salles,
primeira dama do Estado,
que na terça-feira sofreu
pequeno acidente no

desempenho de suas funções
/ de dona de casa, no Palácio
da Agronômica. O chá com

que D. Daysi seria
homenageada pela sra.

Clotilde Gonzaga, esposa do
Presidente da Assembléia

Legislativa, ficou
transferido para 'o mês

de maio:

CINE :RITZCINE SÃO JOSÉ 3c.lNE CORA�5 - 7,453 - 7,45 - 9,45 H 8 - 10 H

UMA PEOUENA LlGAOONA NO SEU
"METlER"lIS VOLTA Ang,ggg/iltl '/COM UM ftol·,:--- •

,HAVIA UM
�BISMO

E:�12ff.mJ!
'v1f i r-O '

. ...c'L['V/'N M.A:.l ii
apresenta urna prooucao

.',t;�P.fRTB ...fOI\jAr�D ;;"'LHC'

ROBERTMITCAUM
EM

'AMARCHADO PABSADO"
e.,. BRENDAVAC�

METROCOLOR JAN-MlCHAELVlNCENT
Ü',el"-'� "'" LAWRENCE B MARCUS O _

PnoJue'W "�Jo"", HERBERT B. LEONARD "GM

Jane
fonda

CINEMA
PARA
HOJE
EXIBIDORA
CENTROSUl lTOA.

o PRSSROO
CONOENR�",.,,,>:,,,,,,,

" •• ,.' ,J!f ,

•

'" "'"",,,t� .

"ROIOlon
18 ANOS

CINE GLORIA - 5, - 8 HCINE JAUSCO - 8 ,30 H
. ROXY PROGRAMA DUPlO\2-8H

1� FilME 2� FilME·;
HAVIA UM
�BISMO
ENTI?EPA1l
E FILHO.

STEVE McOUEEN t1.:l
.

CONVIOAV.
PARA UMA
VOLTA OE
CARRO.
PELO PAIS.

NA FRANCA.
ELE OIFUl:iE
A 300 KMS.
POR ....ORA!

\..11": • :,�,', ". 1,\,-',

apre s enta r.uta p-oouc JO

.: ',?: ,';" . .:..._.r JA',';- ';',R\.' ��
-�e\

-:, t,-r . ff
.

�, ;,;

ROBERTMITCAUM
EM

'AMARCHADO PABSADO"
'ti BRENDAVACCARO'

MIOTROCOLOR
. JAN-MlCHAELVlNCENT

'0

.

ü,.-.,:,_u!. k LAWRENCE B. MARCU" G
PnoJ"..w�.a_,Jo k HERBERT B LEONARD ','GM_

..._
,AS 24 HORAS ii; "

.DE LE MANS

CINE S. JOSE AMANHÃ
Toda 6a. feira às 20,30 horas.

PRÉ-ESTRÉIA

- Filmes inéditos, r:>s

quais entrarão em

exibições normais
sómente após decor
ridos 60 dias de seu

Lançamento!

JUDY BROWNaROBERTACOLlINS·PAM GRIER
/ DIREÇÃO: .:

, JACK HILL
.

//
/,

"BIGOOLL
House"

D!STll.

I]
•

MULUERJ;S
ENJAULADAS.•.
MAS seus /

DESEJOS I
BEM LIVRES.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Ú ESTADO - 12 de abril de 1973 - Página 12

EOTO FELIPPE

SLIDES
revelação em colorido e preto e branco

. ,

,
-

Rua Deodoro, 3 fone 2229 Florianópolis

PREFEITURA MUNICIPAL DE FLORIANÓPOLIS
':SECRETARIA DE OBRAS"

'

PROCESSO TOMADA DE PREÇOS No. 04/73
ILMO(S). SR(S).

-

A Secretaria de Obras da Prefeitura Municipal de Florianópolis
de acordo c?m a Legislação em vigor, comunica aos interessados
devida e previamente registrados nesta Prefeitura, ou órgão pübl ico
deste estado, que em data de 13 de Abril de 1973 até as 15 horas
serão recebidas e examinadas propostas para as Obras de construção
do Grupo 'Escolar da Careira. municfpio de Florianópolis, conforme
Projetos e Especificações Técnicas fornecidos peta Secretaria' de
Obras da P.M. F.

Somente serão consideradas propostas' de Firmas já registradas na

Secretaria de Obras desta Prefeitura, bem como em Secretarias de

Obras Estaduais ou Federais, sendo necessário a 'apresentação do'

cartão de, Registro, e que satisfaçam as seguintes condições básicas'

pera julgamento da presente Tomada de Preços.
1 - As Propostas deverão ser apresentadas em quatro vias,

2"- Nas Propostas deverão ser cotados preço Global .da Obra,
bem como preço unitário, dos quais resultou preço Glogal.

3 - o. prazo para execução da referida Obra será de 100 (cem)
dias.

4 - Deverá ser anexado um cronograma de serviços e um de

Pagamento, este último deVerá ser de acordo com! a Proposta, e
,

,
'

serviços a executar.

5 - Em caso de dúvidas na cotação do preço global, prevalecerá
a dos unltãrios,

6 - Os Projetos fornecidos, deverão ser devolvidas, quando da

apresentação da Proposta.
'

,

,A Obra deverá ser executada cOnforme Projetos e Especificações
Técnicas fornecidos por esta Secretaria.

�,

.Maíores detalhes poderão ser obtidos na sede deste órgão, todos
'os dias úteis, no horário comercial, exceto aos sábados.

A decisão da Secretaria de Obras, sobre a presente Licitação será
_ proterída por comissão especialmente designada:

No julqamente das Propostas serão levados em consideração:
preço, prazo, qualidade de serviços anteriormente executados, ou
qualquer outro fator que torne as propostas mais vantajosas a esta

Prefe itura.
A Secretaria de Obras, reserva-se.o direito de rejeitar as Propostas

que julgar contrárias aos interesses desta Prefeitura, ou anular a

presente Licitaçâo, sem que disso caiba aos Licitantes direito a

qualquer reclamação ou indenização.
Ao propor os preços, a Licitante aceita os termos do presente

,

,Edital.
'

Florianópolis, 30 de Março de 1973
ENGQ. MANOEL PHILlPPI

SECRETÁRIO DE OBRAS DA P.M.F.

TRIBUNAL m:JUSTIçA
DIRETORIA DE DOCUMtNTA çÃO E PUBLICA ÇÕES

RESENHA DE JULGAMENTOS

A Câmara Crimínal do Tr'ibunal de Justiça, em sessão ordiná
ria de terça-feira, 10 de abril de 1973,julgou os seguintes proces-
sos:

'

1) Apelação criminal no. 11.613, de Palmitos, apte. Fioravan
te Lorencetti e apda, a Justiça, por seu Promotor.

Relator: Des. TROMPOWSKYTAUWIS
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da Procu

radoria Geral do Estado, conhecer .do recurso e provê-lo em par
te, para conceder ao réu a suspenção. condicional da pena pelas
condições impostas. Custas pelos apelantes.

Acórdão assinado na sessão.

2) Recurso criminal no. 6,490 de Itaiópolis, recte. Onofre
Chupei e recdo. o Dr. Juiz de Direito.

Relator: Des. TROMPOWSK'Y TAUWIS
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da Procu

radoria Geral do Estado, não conhecer do recurso por intempes- '

tivo. Custas na forma da lei.
'

Acórdão assinado na sessão.
\

, 3)' Recurso. criminal no. 6.498 de Araranguá, recte, o Dr. Juiz
de Direito ex-offioio e recda, Jorgina Ricardo

.

Relator: Des, TROMPOWSKY TAUWIS
.

Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da Procu
radoria Geral do Estado, conhecer do recurso e negar-lhe provi-
mento. Custas na formá da lei.

'

Acórdão assinado na sessão,

4) Recurso cnminal no. 7.499 de Campos Novos', recte. oDr,
Juiz de Direito ex-officio e recdo. Vittorio Pauletti.

Relator: Des. MARCliJO MEDEiROS
'

Decísão: À unanimidade, conhecer do recurso e negar-lhe pro'
vímento. Custas na forma da lei.

5) Recurso crinimal no. 6.496 de São Francisco do Sul, recte.
Inácio André do Rosário e recda, a Justiça, por seu Promotor.

Relator: Des. PEREIRA OLIVEIRA
Decisão: À unanimidade e de acordo com o parecer da Procu

. radoria Geral do .Estado converter o jujgamentoem delígência,
.

para, que o Dr. Juiz -de Direito cumpra o, disposto no art.589 do

C.RP. Custas na forma da lei.
.

6) Apelação criminal no. 12.066 de Concórdia, a apte. Dalmo
Zélia e apda. a Justiça, por seu Promotor

'

Relator: Des. TROMPOWSKY TAUWIS
Decisão: À Unanimidade e de acordo com o parecer da Procu

radoria Geral do Estado, conhecer do recurso e dar-lhe 'provimen
to em parte, para conceder ao réu ii suspenção da pena .pelas

.

condições impostas. Custas na forma da lei.
Acórdão assinado na sessão.

7) Apelação criminal no. 12.011 de Blumenau, ap te s., V,irgí
ruo Alexandre Munari e oup-os e apda. a Justiça, por seu Promo- ,

toro
'

Relator: Des. RUBEM COSTA
Decisão: À unanimidade e de'acordo corno'parecer da Procu·

radoria Geral do Estado, conhecer da apelação e dar-lhe provi·
rnento, para absolverem os réus das acusações contra os mesmos

intentadas. Custas na forma da lei.

8) Apelação Criminal no. '12.099 de Blume1lllu, apte. Q Dr.

, Juiz de Direito, ex-oJficio e apdo. Luiz Tobias.
,

Relatora: Desa. THEREZA TANG

Decisão: À unanimidad'e e de acordo co'm o parecer da Proc�-I
radoria Geral do Estado, conhecer do recurso e negar-lhe pr�
mento. Ülstas na forma da lei.

""', 9) Apelaç'ão Criminal no. 12.05 I de Curitibanos, apte. Vidal
Barbosa e apda. a Justiça, por seu Promotor.

Relatora: Desa. THEREZA TANG
Decisão: À Imanimidade, rejeitar a preliminar argüida e quan

to ao mérito, conhecer do recurso e negar-lhe provimento. Custas
na forma da lei.

'

10) Apelação Criminal. no. 11.824 de Braço do Norte, apte. a

Justiça, por seu Promotor e apdo. Gabriel Soethe. '

Relatora: Desa. THEREZA TANG

Decisão: À unanimidade e de acordo éem o parecer da Procu-,

radoria Geraldo Estado, conhecer do recurso e negar-lhe provi
mento. Custas na forma da lei.

11) ,Reclamação no. 7 de Trombudo Central, reelte. Emtlio
Girardi e recldo. o Dr. Juiz de Direito.

Relator: Des. MARC1tIO MEDEIROS
Decisão: À unanimidade e de a�onlo com o parecer da Procu

radoria Geral. do Estado, julgar improcedente a reclamação. Cus·
'tas na forma da lei.

'

)
12) Apelação Críminal no. 12.029 de Urussanga, apte." Justi-

ça, por seu Promotor e apda. Maria Salete Simão.

Relator: Des. RUBEM C OSTA

Decisão: Ã unanimidade e de acordo com, o JY.irecer da Procu

radoria Geral do Estado, conhecer do. recurso e negar-lhe p�ovi
mento. Custas na forma da lei.

Jaime Sprícigo
Diretor

RESTAURANTE PRAVON
,COMIDAS

Tll'lCAS CHINESAS

P. fl'iTERNACIONAL

, L. PANORAMAR

SERViÇO A LA CARTE

AV. RUBENS DE ARRUDA RAMOS
(Baía Norte)

SUMARÉ HOTEL
Em pleno centro comercial - Rua F'elipe

Schmidt no. 53 - fone 3449.

, Dr. PAULO ARLINDO PHILIPPI

OUVIDOS - NARIZ - GARGANTA
Residência Médica (2 anos) na Clínica Prof. José K6s
- Rio de Janeiro.
Curso de especiaiização na Pontifrcia Universidade

.' Cat61ica do Rio de Janetro - GB.

Cirurgia da. Surdez e Otite Crônica.

Diagnóstico de surdez na criança e no.adulto.
VERTIGENS E TONTURASI

'

Cons. Hospital Celso RfÍrtlos...,. l=one'3899 - 4129
Diariamente das 16,00'às 19,OQ hora�,

EQUILA.B
� <

I
-'
-_

......�. '.
. , _

"

COMERCIAL EQUIPADORA DE LABORATORIO LTO.A
. Rua Saldanha Marinho - Ed. Centro Executivo Mi

'guel Daux .- loja 6
: . FLORIANÓPOLIS SANT� CATARINA

REUNIDAS S.A. - TRANSPORTES COLETIVOS'
,

C.G.C. 83-054-395
'

ASSEMBLt:IA GERAL ORDINÁRIA
CONVOCAÇÃO

Ficam os senhores acionistas da firma Reunidas S.A.'- Transpor
tes Coletivos. convidados a se réunirem em assembléia geral o'rdiná:
ria, a realizar-se em 'sua sede social sita à rua Dr. Herculano Coelho
de Souza no. 555, na cidade de Caçador, Estado de Santa Catarina,
às 9 horas-do dia 26 de abril de 1973, a fim de tratar dasequinte

ORDEM DO DIA
10..) - Leitura, disc�ssão e votação do relatório da Diretoria,

balanço geral, conta de lucros e perdas, relativos ao exercício de
'1912. ,

20.) - Eleição do Conselho Fiscal.
30:1 - Fixação da remuneração da Diretoria e Conselho Fiscal.
40.) - Outros assu.ntos de interesse da sociedade.

AVISO
Acham-se à disposição dos senhores acionistas, na sede da empre

sa, os documentos de que trata o art. 99 do Decreto-Lei no, '2.627
de 26 de 'setembro de 1940.

'

Caçedor .Bt de março de 1973
- SELVINO CARAMORI :- Diretor-Presidente
ZINO.JOSE BE.RNARDI - Diretor-Superintendente

ANTONIO CARAMo.RI - Diretor-Comercial

REUNlbAS S.A. - TRANSPORTES COLETIVOS
C.G.C. 83-054-395

ASSEMBLtlA GERAL EXTRAORDINÁRIA
.

,

CONVOCAÇÃO
Ficam os senhores acionistas da firma Reunidas S.A.

Transportes Coletivos, convidados a se reunirem em assembtéia geral
extraordinária, a realizar-se em sua sede social sita à rua Dr.

Herculano Coelho de Souza no. 555, na cidade de Caçador; Estado
de Santa Catarina, às 10 horas do dia 26 de abril de 1973, a fim de

tratar da sequinte
ORDEM DO DIA

1 o.) � Aprovação do aumento do capital social de

Cr $ 12.000.000,00 par.a Cr $ 14.500.000,00 mediante

aproveitamento da correção monetár iá do ativo imobilizado, e

consequente alteração do artigo 50. dos Estatutos Sociais.
'

20.)' - Outros assuntos de interesse da sociedade.

Caçador, 31 de março de 1973

SELVINO CARAMORI - Diretor-Presidente
ZINO JOSE BERNARDI - Diretor,Superintendente

ANTONIO CARAMORI -t;>iretor·Comercial

SANTACATARINA COUNTRY CLUB
ASSEMBLÉIA GERAL

.

Ficam os senhores sócios proprietários, 'que estejam no gozo de
suas prerrogativas 'sociais, convocados para a Alsembléia Gral,' na

. forma do art. 34 dós Estatutos; que será realizada no próximo dia
17 de abril do cor�ente ano às ;9,00 horas, em primeira convocação,
e em caso de não haver número legal, para' às 20,30 horas a fim de
deliberarem sobre a seguirite ordem do dia.

1 - Eleição para o preenchimento de 3 '(três) vagas no Conselho

Q,liberativo, na formá do A't. 30 dos Estatutos Sociais.
'

Florianópolis, sc, 4'de Abril de 1973
ADIREtORIA

CAL' NAo É MAIS PROBLEMA

Cal de pedra branco, r.inza e bran� hidrata
do.

DIRETO 'DA, FABRICA'
Os melhores preç,os da praça, entrega a domi

c(lio, venda 'no varejo e atacado.
EUCLIDES COMANDOlLl - Rua José Cãn

'�ido da Silva, 280.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do ve(c'ulo ma�ca

Volkswagen, ano 1968, placas AB·2729, motor no. BF -111534,
chassis B8-440763, pertencente ao sr.,Acacio Claudino dós Santos.

�----------------------------.--�----------------

ALIANÇA FRANCESA

-COM\ PROFESSORES FRANCESES-

AUDIO· VISUAL intensivo na parte da manhã,
n�rma� a t:rde e �e ,,-oite. Allasde CONVERSAÇÃO
tuvet Itterano e. tecntco: preparação ao DIPLOMA es

pecial da Aiança Francesa e diploma da Faculdade de
Letras da thtversidede de NANCY. Cursos para
CRIANÇA� desde os 6 anos de idade. Cursos' de
TRADUÇAO. Metrtcuts-se à rua João Pinto, no. '36
(frente ao cine Coral) das '9 às 11 c ':"Às 15 às 19'
bares.

"

.' -:-......�

Camilli & 'Cia. Limitada \
Máquinas, móveis e materiais

de escritório. Revendedbres exclu
sivos Ge s te t n e r Duplicadores
Ltda, Pr fn e v-Bowes : Máquinas
Ltda,-Cimpró Máquinas de Conta'
bilidade, Sharp Calculadoras Ele
trônicas.

Rua Araújo Figueiredo 9 -

Fones: 4717 e3980 - Florianópo
lis-SC - Assistência Técnica -

3986.

, COMUNICAÇAO
Oliveira & Filhos Ltda., firma estabelecida à rua

Jorge Lacerda 494 em Braço do Norte-SC .. inscrita na

exatoria estadual sob o

�

no. 250, inscrita no CGC sob
o no. 86.428.968/001, vem em cumprimento aosdis

positivos legais tornar ciente que fora 'extrav,ado 2
(dois) blocos de notas fiscais de nos. 000251 a

000300, e 000301 a 000350, e pede a quem os en

contrar devolver a firma supra citada, mediante boa

gratificação.
Braço do Norte, 6 de abril de 197?

Oliveira � Filhos Ltda.,

IMPORTANTE
'Prestamos mão de obra de confecções

Vestido � ,: Cr$ 12 00
Calça ," Cr$ 15:00
Camisa :' ; Cr$ 1400'
Short Cr$ 10'00
Conjunto. p/senhora

'

•.... Cr$ 30'00
Guarda-pó

-

: -. � C�$ 10:00
Rl)A JOÃO A. DA CUNHA 117

;.;_ Próximo ao Posto.Texaco em Coqueiros

COSTUREIRAS PROFISSIONAIS
MALHARIA'ARP S/A., estabelecida na Ci

dade de Joinville (SC), COm confecções de ma

lha, necessita de costureiras profissionais, for
madas em Corte e Costura e experiência míni
mà de 2 anos no exercício da profissão, que
queiram fixar residência em Joinville.

Idade: 25 a 40 anos;

Oferecemos ótimo salário e reais possibili
dades de desenvolvimentQ no Setor Modela
gem.

As candidatas deverão dirigir-se pessoal
mente ou por carta à Rua Mário Lobo no. 106
- Caixa Postal 76, - Joinville - SC."

TUBÁ É MAIS, RÁDIO

Rádio Tubá - Emissora de linha de frente. 25
anos de rádio. atuante no Sul Catarinense. Li

der,ança radiofônica - programação planejada�
Cobertura Regional - Expressão em ·Rádio.
TUBA E RÁDIO COM AMOR.

PERDEU-SE MALETA
Branca, Adidas, contendo diversos docum'entos, livros'e uma pla

queta de carro BL-5022. Quem a encontrou, favor e,ntregar à 'rua
dos Ilhéus, 8 - Ed. Aplub, Salas, 62 e 63. fone 3668, que será bem

gratificado.

bECLARAÇÃO
LUCAS CARDOSO LTDA., declara que e,xtraviou o certificado \

de Registro de sua camionete marca Volkswagen, tipo Kombi, ano

de fabricação 1969, Chassis no. B9-182022, motor no. BH-95072,
com 52 HP, capaCidade para 9 passageiros, de placa CR -4093.

Criciúma, 06 de abril de 1973

.'

Precisa-se 'de moças e rapa zes para formar equipe de

vendas, Ótima retirada mensal. Tratar à rua dos Ilhéus no. 24'
- ao lado do Tei)tro Álvaro de Carvalho.

VENDEDORES

,CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a .carteira Nacional de Habilitação, categoria

Amador, pertencente ao sr., Paulo Ferreira Lima.

,

S. SIMAS
EMPREENDIMENTOS
IMOBILIÁRIOS

RUA FELIPE SCHMIDT, 51 - SALA 1 - FONE 2979
SCESC No. 150

Informa aos interessados, a relação dos imóveis sob a sua'
responsabilidade e que estão a venda nos, qiversas bairrus
desta Capital.

'

APARTAMENTO CENTRO
Bel íssirno apartamento com '3 quarros, sala; copa-cozinha, ba
nheiro, dep, de empregada completo. Bem arejado, pela -oar
bada de Cr$. 140.000,00 a combinar. Ref.030.

Apt. Bem Aconchegante
Tendo 1 quarto com armário embutido, living, cozinha, área
de serviço,l banheiro social e 'dependência .de empregada.
APRO�EITEM Preço: Cr$ 50.000,00. Venha conversar co

nosco. Ref. 029. , -

Apartamento Amplo com 4 Majestosos quartos. Banho social,
salão, copa-cozinha, dependência de empregada completa,

'

Preço: Cr $ 160.QOO;00. Aceito pequeno imóvel de entrada e

o saldo estuda-se proposta. Ref. 033.
Temos outros apartamentos e casas no centro.

AGRONÔMICA
'

Residênc,ia de alvenaria, com 3 quartos, copa; cozinha:living,
sala-de-jantar. banheiro e garagem.
Preço: Cr$ 60.000,00. I Ref. Ó22
SACO DOS L1MÔES
Ótima casa residencial de alvenaria, com 4 quartos, (1 com

armário embutido), liv'il')g, Sala-de-jantar, copa-cozinha, 2 ba

nheiros, hol! de entrada (fundos com 2 peças também em

alvenaria) terreno com 18 por 500m. Ref. 034.
Consulte-nos, .sern compromisso, sobre outros imóveis sob
nossa responsabilidade em vários Pontos da Grande Horianó

polis.

PRtÚIO CENTRO
Tendo 1 loja térrea com 110m2 mais um apartamento' tam
bém com 110m 2. Possu i estrutu ra para mais dois apartarnen
tos em ótima localização comercial. Rua: Fernando Machado.
Ref.036.

-

TRINDADE
CASA SEM HABITE-SE
Pertinho da untversíoade. com 2 amplos dormitórios, sala

ampla, banheiro.tcozinha, Final de acabamento,

Preço: Cr$_43,000:00. Ref. 037
-

CAPOEIRAS
.

CASA SEM HABITE-SE
Ótima casa residencial com 3 dormitórios sa'la cozinha ba
nheíro, área de serviço, garagem. Preço': C;$ 72'.000,00. 'Re{
038.

'

.

/

DARIO· VENDENDO
\

lestaurante na lagoa da Conceição, Preço
de Barbada. Terreno ,a Praia da Joaquina..

,

Alugo Inja no Ed. Bahia frente para J>ão
Pinto. .. Terreno na' Lagoa da Conceição e

Canasvieiras, preço de ocasiâo,

APARTAMENtOS
Para pronta entrega:

·Nos"-principais, ediHcioli de Florianépolis,
, Coqueiros e Canasvieiras.

,
Em construcão:, Vendemos os Melhores

pelo menor prece. Dispomos de apartamentos
'com um - dois - três e quatro quartos com

finánciamento quase total.
Em nosso escritóri a à Afenida I-i!rct1io

Luz IlO. 1, ou pelo telefone 4414estamo.s'em
condições de prestar informações sobre todo
o comércio imobiliário de Florianópolis. ·!'Ião
esque rs: Dario 4414 -- Dario 4414' -f)ario
4414.

APTO. EM COQUEIROS
Vende-se um' apartamento em O:>queiros,

ótima localização, visão panorâmica, ainda
ssm habite-se, com 130m2, com 3 quartos,
demais dependências e garagem" podendo sf!
financiado .

Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050�

APTO. NO CENTRO
Amplo apto. com 146m2, localizado na Rua·
Felipe Schmidt, com 3 quartos e demais de

pendências, podendo sér financiado.
Tratar com Sr. Antonio - Fone 4002 e 4050�

I,

QUARTOS
Aluga-se quartos, tratar com Sr. Bruno, a

rua Emílio Blum, 27 ou pelo Fone 4044.

,
I

APARTAMENTO VENDE-SE
Vende-se apartamento no 80. andar do Ediffcio

Bahia (rua João Pinto) frente para o mar. Dá-se prefe
rência a quem queira comprá-lo para alugar. Pequena
entrada e o restante em cinco anos.

Tratar no local ou pelo telefone 4206.

CARTElRAEXTRAVIADA
Foi' extraviada a Carteira de Motorista Ca�egoria Profissional A·B,
no. 244.646 pertencente ao Sr. NI LSON OTAVIO TEI XE IRA.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a cart.eira nacional de 'habilitação cat�goria profissio·
nal pertencente, ao Sr. Sérgio José 'da Silva.

APARTAMENTO MOBILIADO
ALUGA-SE

No centro, esqui,na Tenente Silveira e Praça Pio XII.
Com ar condicionado, 4 cômodos, cozinha e banheiro moinados.
Preço 1,500,00 mensais.

'

Tratar pelo Fone 3541, per íodo, da manhã.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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NA ILHA PARTE CENTRAL RESIOENCIAS
, '

RUA RAUL MACHADO
,

, Ótima residência de alvenaria com ampla
sala, três dormitórios, copa-cozinha, ba
nheiro social e gar<i'gem. Nos fundos"
também em alvenaria, .dois quartos, des
pensa e cozinha. Terreno de 12x27 com

quintal todo cimentado. Uma residência
acolhedora com preço bastante acessfvel.

FELIPE SCHMIDT
RTUNIDAPE

.
RUA SILVA JARDIM

.

Três casas geminadas com 126m2. em

terreno' de 23,20tn; de frente por
25,OOm2. -de fundos cl Rua Prof. Maria
Júlia Franco. Ótimo local para construir
hotel ou prédio residencial em frente ao

Veleiros da Ilha, próximo ao novo siste
ma viário da Capital. Cr$' 70.000,00 com

,50% de entrada.
'

RUA ALAMEDA ÁDOLFO KONDER
Uma bel Isslrna casa de alvenaria com 2
pavimentos, com área de 268 m2. em

terreno de 364 m2. Pavimento térreo:
Hall de entrada, living, sala de jantar, co
pa, cozinha, banheiro social e quarto de
casal grande. Pavimento superior: 3 quar
tos, hall, banheiro social completo, área
de serviço. Cr$ 250 000,00 com 50% de
entradae saldo a combinar.

APARTAMENTOS
INFORMAÇÕES PELOS TELEFONES, 3450 e' 3526

EDIFfcIO PRAÇA XV EDIF1tIO UNIÃO DE BANCOS
Apartamento no 40. andar com sala, Na Trajano 16, sala ocupando todo o 20.

quarto, banheiro e cozinha. Área de andar com 191,50 m2 e 2 instalações sa-

45,83 m2. PREÇO BOM, PORI:M À nitárias. PREÇO DE Ç>CASIAO.
VISTA.

SOLAR DONA MARTHA
Apartamento com 3 quartos, living, cozi.
nha, banheiro social, dependência de em

pregada' e garagem. Preço convidativo. '

EDIFícIO APLUB - RUA OOS
ILHeUS

.

Sala com 5O,OOm2, carpetada, com ar

méríos de divisão, pia' de mármore e

a randelas fluorescente. Preço _

Cr$42.000,OO aceitando contra oferta,

EDIFíCIO JORGE DAUX
Rua dos Ilhéus esquina Aralljo Figueire
do Loja térrea com 60,00 m2.

Loja térrea com 60,00 m2.

EDIFfCIO ANITA GARIBALDI
Apartamento no 110. andar com 2 dor
mitórios, amplo living, copa-cozinha, ba
nheiro social e área de serviço. Total de
área construfda 81,05 m2.'SEM HABI
TE-SE Cr$ 80.000,00.

BAIRROS
RESIOENCIAS

RUA DESDQlARGADOR .ED�UNOO
DA LUZ PINTO - AGRONOMICA
C asa misttl com área constru fda de
87m2. Com 4 quartos, 2 salas, cozinha/.
copa, banheiro e porão com tanque. Ter
reno de 12 x 20m. Cr$ 48.000,00 à vista
- Ou�ras condições a combinar;

R U A ANTONIO ELEUT�RIO
, VIEIRA - AGRONOMICA

Residência de alvenaria com 2 pavi
mentos, tendo na parte superior 3 dormi
tórios, banheiro social e área de serviço.
Na parte inferior: amplo living, cozinha,
dependência de empregada, completa,
garagem e despensa. Cozinha e banheiro
com piso marmorizado e azulejo até o

teto. PREÇO: Cr$ 120.000,00 com Cr$
5O.QOO,OO financiado pelo IPESC e saldo
com relativa,facilidade.

- RUA ÁLVARO RAMOS - TRIN
DADE

Casa de alvenaria com :3 quartos, li
ving, sala de jantar, cozínha, banheíro;

\ 98m2 de área construrda mais uma va-'
randa com 16m2 em terreno de 13 70'�
'22,00 _ Cr$ ao.OOO,OO a vista .. 'acei
tando contra-proposta.

SOLAR DE KASTELLORIZON: _

Apartamento no 30. andar "sem habite
-se" cl 3 dormitórios, amplo living de 3

ambientes, banheiro social, dependência
, completa de empregada, área de, serviço e

garagem numa área total de 130,25 m2.

Cr$ 130.000,00.
.

sOLAR Da. MARTHA
Vaga de garagem no. 2 - Bloco A. Para
carro pequeno. Cr$ 10500,00 a vista.

EDIFíCIO BRIGADEIRO FAGUNDES
Apartamento com bel rssíma vista pano
râmica., Com 2 quartos, sala, cozinha, ba
nheiro completo, área de serviço e gara

gem. Todo mobiliado. Cr$ 75.000,00 à,
vista. Aceitando contra-proposta.

CENTRO
Magnrtico apartamento conjugado em

rua' bastante sosssegada ocupando todo

andar do segundo piso; com 3 dorrnltô

rios, mais uma Suite, amplo living, salão
de almoço, salão de jantar, sala (ntima,
escritório, copa-cozinha, banheiro 'social,
lavabo, dependência de empregada e ga

raqern, Área constru fda 232 m2
Você que sempre sonhou com "aquele"
apartamento, vai ter condições de con

cretizá-Io agora. !: .um apartamento que
realmente dar-lhe-á o "Status" almejado.
Com apenas 3'5% de entrada, parcela p.;_'

, lo BNH e o restante a combinar.
Você poderá tornar-se o proprietário. /

EDlFICIO ARTHUR
Apartamento no 40. andar c/l quar

to, cozinha e banheiro, Cr$ 30.000,00,
À vista ou Cr$ 10.000,00 de entrada e 5

prestações de Cr$ 5.000,00.

RUA RUY BARBOSA - AGRONOMI
CA
Belíssirna casa de alvenaria com 90,70m2
em terreno de 8,40 x 5Om., frente em

pilotis com .2, quartos, sala, cozinha, ba
nheiro com azulejos decorados até o te-

to, hall, 'quarto de empregada, etc. Mais
,garagem com 17m2 Vista para :- Baía
Norte. Cr$ 80.000,00 à vista _ acer

tando contra-proposta.

EDIFfclO FLORÊNCIO COSTA
(COMASA)
Um apartamento com área de 87 m2.
Com living, 2 quartos, cozinha, copa, ba
nheiro social com azulejo até o teto, de

Pendência de empregada, área de serviço.
Com armários e m b u t i d o s i

Cr$ 85 000,00 a combinar.

,RUA 'CAPITAO ROMUAl-DO DE RUA DEP. ANTÔNIO EDo' VIEIRA
BARROS - TRINDADE

'

Boa casa de alvenaria distante apenas
Belíssima resídéncia de alvenaria 200 metros da LFSC com 4 dorrnitórlos.

constru (da sobre pilotis com 4 quartos, varandão, sala de visitas, sala de jantar,
living, 2 banheiros sociais com azulejos cozinha e . banheiro social comoleto,

,6 até o teto, copa-cozinha, garagem .e Constru(da em terreno de 19 x 3-�. por
amplo porão de 85 m2 sob pilotis.Área somente ,Cr$ 60.000,00.
constru (da de 142 m2 da UFSC. PREÇO
DE OCASIÃO COM 50% DE ENTRA
DA,E SALDO FACILlTADO,EM 12
MESES.

RUA AFONSO PENA - ESTREITO
Casa de alvenaria com amplo living, 3

dormitórios,: cozinha, banheiro social,
área de serviço, garagem e varanda.

127,00' m2 de área constru (da em terre

no de esquina de 15x30. SEM HABITE·
SE _ PREÇO: Cr$ 110.000,00 com Cr$
42.000,00. à vista e saldo transfer(vel

pela 'Caixa Econômica Estadual.

JARDIM AEROPORTO _ Lote bem lo
calizado, próximo do .Aeroporto com

327,00 metros, Cr$ 1.500,00.

RUA FÚLVIO ADUCCI
No melhor ponto do Estreito junto

ao mercado, o melhor terreno de 2757
�e frente por 40,00 de fundos. Pr;ço
justo cem: boas condições de pagamento.

NO CONTINENTE-RESIOENCIAS
RUA ABELARDO LQZ

ESTREITO
Residência de alvenaria com 3 dormi

tórios de 16 m2, l' idem de 7,50 m2,
amplo lilling de 24,50 m2, cozinha de
4x4, banhe'iro social completo, sala de
estudo com 9,00x3,50 e, garagem.
ANEXOS: Lavanderia, dependência de
empregada completa, quarto de despejo
e churrasqueira cobérta com pia. 148,00
m2 de área constru (da mais 50,00 m2 de
anexo. Terreno de 12,36 com jardim na

frente e. quintal todo cimentado. O PR E
ÇO E UMA BARBADA CÇM FACIL 1_
ADES.

'

RUA HERMOGENES PRAZERES - BI-
GUAÇU /

'

Casa com 4 quartos, sala, cozinha, copa,
banheiro e varandão _ Terreno de'
494m2 - em rua central _ Cr$,
25.000,00.:

RUA JOSE DO PATROCINIO - ES
TREITO
Casa de alvenaria com 3 quartos, sala,
cozinha, banheiro social, varanda coberta
e garagem para 2 carros. Dependências
completas para empre'gada mais um salão
disponfvel para ampliação. 161,50 m2 de
construção em terreno de 300'm2
Preço: 70.000,00 com 50% de entrada e

saldo facilitado.

RUA 'SANTO ANTÔNIO - BARREI-
ROS

•
'

Casa de alvenaria, com 3 quartos, 2 salas,
coeínha, banheiro completo, hall e dis
pensa. Em terreno plano de 300m2. Cr$
50.00q,oo - com algumas.facilidades.

SÃO JOS�
Terreno com 148.841 m2. no distrito de '

Petecas, distante 5 km da B R 101, pela
rua ,do ponto f,inal do ôrribus Barreiros;
próprio para cultura, pastagem e desma
tamento pI lenha. Frente para a ce

choeira "Cova Funda" e fundos estrada
da Potecas. Tudo isso por somente
Cr$ 20.000,00.

RUA LEOBERTO LEAL
Terreno com 14,70 x 30 metros, área'

441 m2. Cr$ 15.000,00 com entrada de
o s 10.000,00 e saldo 5 x Cr$1.000,00,

ESTRADA LAGOA-RIO TAVARES PREÇO JUSTO COM ALGUMAS FACI-
Casa de alvenaria, construção SÓlida, pró. L1DADES.
xirna do L1C e fundos para a Lagoa, com
2 dormitórios, amplo living, banheiro so-

cial completo, vestfbulo, r:ozinha e terra-

ço coberto com 12,45 m2. NA PARTE SAMBAQUI - PRAIA DAS FLORES·
I",FERIOR: Um dormitório, dependên
cia completa de' empregada e abrigo para
barcos. Terreno de 787,43m2' com área

constru(da de 139,43 m2.
'

Casa de alvenaria com 2 quartos, sala,
cozinha; banhéiro constru (da em terreno

de 450m2. Cr$ 35.000,00 à vista com

p!lquenas facilidades.

RUA CELSO BAYNA - JARDIM

ATLÃ.�TICP
,

Excelente tesidência com 1 suite privati
va, 3 dormitórios; amplo living, refeitó
rio, área de: circulação, copa-cozinha, ba
nheiro social, dependência' de emprega
da, lavanderia' e abrigo coberto para car

ro. 146,74m2 de área constru ída com fi·

níssimo acabamento de gosto apurado. É
quase impossível 'descrevê-Ia. Preço aces

sfvel e super facilitado

- RUA TUPINAMBÁS - ESTREITO
Casa de alvenaria, construção sólida,

praticamente nova com 3 quartos, 2 sa

Ias, 2 varandas, banheiro, cozinha, amplo
p�rã'o, com quartos e banheiro, garagem,
caixa d'água de' 4 mil litros com bomba
de recalque, área construfda de 103,90 e

anexo de madeira com 18m2 que serve

de copa e cozinha. Terreno de 720m2
com pomar em formação.
c-s 58.000,00 a vista - uma casa para

ver, gostar _ comprar e morar a vida
inteira.

RUA ANTONIETA DE BARROS - ES
TREITO
Residência de alto padrão com 3 dormi
tórios,' amplo living, copa-cozinha ba
nheiro social, dependência completa de

empregada e abrigo coberto para auto.

100m2 de área construída onde imperou
a arte do construtor e o bom gosto do
,seu proprietário. Prêço excepcional em
virtude da transferência do morador.

RUA LEOBERTO LEAL
Casa de madeira com 40,05m2. em área
de 14,00 x 30,00m2. Próxima lia Clube
10. de Maio. Cr$ 12.000,00 à vista ou

Cr$ 15.000,00 facilitados.

RUA MARCEUNO SIMAS
Casa mista sendo parte superior de'

madeira contendo varandão, sala de visi-:
,

.:
tas, sala de jantar, 2 quartos. Area 48
m2. Em baixo: 1 dormitório, copa, cozi-:
nha, banhelro, garagem Area 48 m2.i
Terreno 12 x 21 metros, todo murado,
Cr$ 45.000,00 á vista. Aceita contra-'
'proposta.

RUA HERIBERTO HULSE - BARREI
ROS _ Casa de alvenaria com 3 dormitó
rios, sala de jantar, amplo living, cozinha,
banheiro 'social e garallem. 100 m2 de
área útit em terreno áe esquina. Local

aprazível distante' apenas 50 m, de praia.
Cr$ 45.ÓOO,00 com 50% bastante facili
tado.

RUA 'OSWALDO CRUZ - ESTREITO
- Boa casa de alvenaria cf 4 quartos, sa
Ia, _copa, cozinha, banheiro social, amplo
salão constru (do sobre a parte da cozi.
nha e garagem para 2 carros, 212 m2 de
área constru (da. Próxima ao mar e

calçada. Cr$ 90.000,00.

TERRENOS
JARDIM ATLÂNTICO ,

Lote no. 143 -'- quadra ,10 com 15
.metros de frente por 25,90 metros de

profundidade. Cr$ 16.000,00 à vista,
,

Troca por Volks 1.330 zero.
ESTRADA GERAL ITAroROBI
Terreno com 58m de frente por 340 de

fundos com 2 casas de material e 2 de

madejra. PREÇO E CONDIÇÓ'ES EXCE
PCIONAIS.

ÉDIF1tIO
NORMANDIE - PRAIA DA SAUDADE
Apartamento tipo A-l situado no 30. an

dar, com 2 quartos, living, cozinha, dois
banheiros, sendo 1 de casal e outro so

cial. Garagem fechada, tanque e chuveiro
fora. Cr$ 75.000,00 - Aceitando con

tra- proposta.

RUA JOS� ARAÚJO - SEM HABITE
SE!

Residência alvenaria 140 m2, em ter

reno de 797,10 m2. Living, 3 r;Iormitó
rios com armários embutidos, copa, cozi
nha com armários, banheiro social co,,"
pleto, dependência de empregada, área

de serviço, garagem com 24 m2. Um dEt
pósito ,em alvenaria com 40· m2.

Cr$ 80.000,00.

RUA ARACY VAZ CALADO
, ,Terreno próximo ao Hospital 'Sagrada
Famflia com 11 x,f9m. Cr$ 12:.000,00.

RUA PIO X - COQUEIROS s,
Terreno de 10x26 muito bem locali

zado. Cr$ 12.000,00 com 5O%de entra

da e prestações de Cr$ 500,00.
roQUEIROS
Terreno na rua Santos Lestada esquina
rua São Cristóvão com 16m de frente

por 12m de fundos. Cr$ 14:000,00 cl al
gum� facilidades.

RUA ALMIRANTE CARNEIRO _

AGRONÔMICA
Terreno com 10m de frente por,10,25m
de fundos. Com 20m de lateral direita
por lflm de lateral esquerda. Área 190
m2. Cr$ 8.000,00 - com entrada de
Cr$ 4.000,00 e 4 x Cr$ 1.000,00.
BARREIROS
Terreno localizado no melhor ponto da
praia do Bico da Pedra, com 32m x

41,25m. Õtirno local para construir resi

,dência. Cr$ 35.000,00 com pequena fa
cilídade.

BOM ABRIGO
Terreno na rua João Meirelles, com

285,60 m2 muito bem localizado. O

preço é uma barbada: apenas Gr$
10.000,00 À VIS TA.

10.000,00 À VISTA.

BALNEÁRIOS
CANASVIEIRAS
Apartamento no 10. andar do Ediflcio
Bianchini cl 2 quartos cl armário embu
tido, living, banheiro completo, cozinha,
área de serviço e sacada. Cr$ 26.000,00.

EDIFíCIO RECREIO - CAMBORlÚ
Apartamento tipo duplex, contendo na

parte de baixo: sala de visitas, sala de

jantar, cozinha, sacada e terraço de uso

comum. Em círna: quarto de casal com

'armário embutido, quarto de solteiro,
banheiro social e área de serviço. Área
construfda: 75 m2. Mobiliado com ca-'

mas, beliches, sala de jantar, cozinha,
etc. Cr 35,000.00 facilitados.

,CA.�ASVIEIRAS - CACHOEIRA DE
BOM JESUS I

Casa de veraneio próxima ao mar, com 3

dormitórios, hall, banheiro social, amplo
living e varandão. Na' parte inferior: Co
pa, cozinha e banheiro social, Área co

berta para 3 ou 4 automóveis. Área cons

trufda de 146,25 m2 em terreno de 17 x

27. MOBILIADO _ Preço Acessfvel com

algumas facilidades.
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Mulher se qu�ixa do
marido que. a surrou

Joinville (Sucursal) - Elizabeth Saad

apresentou queixa contra seu marido, Vi
tal Saad, que a espancou e a botou para
fora de casa. Segundo Elizabeth, o espan
camento foi feito "com brutalidade re

quintada e muito sadismo", sem qualquer
motivo. Disse ainda que agora está na rua:

_

"meu marido fechou a casa e sumiu cem
a chave"

TIJOLADA
Com uma violenta tijolada na testa,

Cláudio. Prochnow, 20 anos, residente à

Rua Petrópolis, nocateou 'o seu pai Luiz
Prochnow, 4� anos.

Clãudío agrediu o pai depois de violen-

ta discussão, sendo a vítima internada no
Hospital São José, enquanto o agressor
era detido na Delegacia da Comarca.

DON JUAN·
Justino ·Correa Neto, 12 anos, foí mal

sucedido nat sua paquera. No .interior de
um ônibus da Empresa Gídíon, Justino

começou a dirigir galanteios a uma senho
ra que, em resposta, desferiu-lhe um golpe
com a sombrinha que levava consigo. O

.
"Don Juan", ferido em seus brios de con

quistador, revidou 9 golpe, generalizando
-se uma confusão no interior do veículo.

A Rádio Patrulha foi chamada e levou
Justino para o xadrez,

Morreu na viagem nupcial
Lages (Sucursal) - O sargento João

Carlos Scariotti, do' I o. Batalhão Ferro
viário, morreu 'em acidente durante a via

gem de 1ua de mel. João casara sábado. c
viajava para São Paulo com sua esposa,
quando o seu Volkswagen colidiu violen
tamente contra 11m automóvel na cidade

,

de Itapeva; em' São Paulo. O sargento teve

morte instantânea, enquanto sua mulher
-recebeu ferimentos graves, estando inter
nada no hospital daquela cidade.
'0 corpo da vítima foi removido para

Farroupilha, no Rio Graride do Sul, onde
residem seus familiares.

Toma� �hegou#a
ver o roubo
do seu Volks

,

Ladrões tentam assaltar

uma agência da· CEF no Sul
Entretanto, não chegaram a

tocar na caixa forte, que se en

contra em uma .saia de difícil
acesso. Somente não chegaram

- a 'essa sala porque um cidadão

que mora no segundo pavi
mento do prédio, ouviu os ruf
dos e, pensando tratar-se de al

gum elemento embriagado que
perambulava pelas ruas, deu
um tiro para o ar, pondo os

ladrões em fuga.

gu ida, na pre scnça de te stemu

nhas, conferir os valores exis

tentes na agência da CEF,
quando 'verificou-se que �nada
hav ia sido roubado.

A
. po lícia de. Sidcrópolis,

com a cooperação da Delega
cia de Criciúrna, está realizan

do investigações em torno, do
caso.

Pelas características do ar

rombamento, suspeita-se que
ten ha sido praticado pelos
mesmos elementos que assalta

ram recentemente estabeleci
mentos bancários em Urussan

ga e Sombrio.

Polícia I-------------....._------�----�

Criciúma (Sucursal) - La
drões tentaram assaltar a agên- .

cia da Caixa Econômica Fede
ral de Siderópolis, chegando a

arrombar duas portas do pré
dio c penetrar em seu interior.
A tentativa ocorreu na madru

gada de terça-feira.

Na quarta-feira de manhã a

tesoureira do estabelecimento,
Sra. Maria Frasscto, ao cons

tatar .0 arrombamento comu

nicou o fato à polícia.
Além do arrombamento

das portas os ladrões cortaram

os fios do alarme de segurança.

o delegado Paulo Klah
t

mann determinou que fosse

procedido o levantamento fo

tográfico do local, para em se-

C'iclista atropelado passa mal
Blumenau (Sucursal)

Com várias costelas que
bradas e sob rigorosos cui
dados médicos, está inter
nado no Hospital Santa
Isabel o ciclista Edmundo
Antônio Waltrich, 23 anos,
residente em Gaspar.

Edmundo foi atropela-,

do pelo caminhão Merce- , transitava pela Sete de Se
d�� �enz placas OB-0316, - � t ernbro. Edmundo, que
d,mgIdo P?r Homer? Kol- vinha com sua bicicleta pe-ling. O acidente verificou- la Floriano Peixoto foi de
se no cruzamento da Rua. '

Sete de Setembro com encontro ao para-lamas
Floriano Peixoto, em Blu- dianteiro do caminhão, in-
menau. O caminhão proce- do a cair 'de costas sobre o
dia do Bairro Bela Vista e ,meio-fio da calçada.

....

Hoepcke está em franca expansão.
Primeiro, adqu iriu as loiasGift e Do 'Lar,
montando o Grande Magazine Hoepcke e oferecendo
as,melhores opções de compra aos seus cI lentes.
Agora, acaba de adqu irir os estoques
de Wilmar Henrique Becker, a fim de
oferecer a você uma super estrutura- de varejo,
material de construção, ferragens em geral, máquinas,
tintas e ferramentas aos preços mais baixos da praça.

CARLOS HOEPCKE S.A�
Rua Cel.Pedro Demoro, 1610

A esposa de Tomaz Costa de Carvalho, residente à ru,a
Ca,npolino Alves, 225. acordou na madrugada de ontem,

por volta das duas horas, por causa do barulho que ouviu

do pãtio e alertou o marido. Este, acordando, abriu uma

janela ainda a tempo de ver o seu carro, o Volkswagen"
placas AA-81-19, sendo levado por ladrões.

Incontinenti, dirigiu-se à Delegacia de Plantão onde
I "

registrou o ocorrido. Horas mais tarde, agentes da Dele-
,

gacia de Furtos, Roubos e Defraudações, encontraram o

carro abandonado no Loteamento Modelar, em Campi
nas, mas sem condições de tráafego em vista de defeitos

provocados pelos ladrões que, segundo um morador das

imediações. eram dois.

MUDANÇA
,

No dia de ontem, quando 'Antônio S. Oliveira fazia

sua mudança da rua Fernando Machado, '61 para à rua

General Osório, 35, um ladrão aproveitando-se da confu
são roubou-lhe uma bicicleta marca Monark, azul, aro
26,5 e um liquidificador marca Walita.

A ocorrência foi registrada pela Delegacia de Furtos,
Roubos e Defraudações.

ARROMBAMENTO
. Ladrões arrombaram a porta dos fundos da residência

I "

de Elza Maria Serniente Costa, na travessa São João Ba-

tista, S/No. de onde levaram quatro pr�tos fundos, uma
dúzia de talheres, três pacotes de sabão, uma la ta de

.

café, cinco quilos de arroz, um guarda-chuva e uma pane
la .de alumínio. Os ladrões não tocaram em objetos Ide

maior valor.

Identificada 3a.
vítima' do fogo

Quando o corpo da única vítima ainda não identi
.

ficada 'do incêndio de Piratuba, ia ser embarcado para o
",

Instituto Médico Legal, em Florianópolis, par·a exames

cadavéricos e possível identificação, chegaram. ao local
familiares do morto que o. reconheceram. Tratava-se de

.

Ernflio Tricher, de 60 anos e que residia na localidade de

Anta Gorda, município de Videira.

CAUSA L

Peritos da Diretoria de Polícia Científica já apuraram

a causa do incêndio que provocou a morte de três pessoas,
tendo o laudo técnico apóntado um curto-circuito como

a causa do sinistro. '

Rural atropela
menor de 4 anos
Na manhã de ontem, às 10h30min, na rua Lauro

Linhares, na Trindade, a Rural Willys placas AA-21-83,
dirigida por José Vieira dos Santos, solteiro, 33 anos,

atropelou o menor _Yilmar Colombo, de 4 anos de idade,
filho de Lôurenço Colombo �e Nair Colombo, residentes

"
à rua Antônio Carlos, S/No.

O menor, que sofreu feriment,os leves, foi socorrido

pelo motorista e conduzido ao Hospital de Caridade,
onde foi medicado:

Assaltado.mais
um banco ,no Rio
A agência da União de Bancos Brasileiros da Rua

2ardos de Morais, no Rio, foi assaltada ontem por .'lua
tro bandidos, que ameaçaram matar a caixa Rita Arruda

sd o gerente não abrisse o cofre. Os assaltantes chegaram
ao Banco às 11hlOm, quando parte dos funcionários é
um' d�s guardas 'almoçavam, Apenas quatro clientes, que
foram receber suas pensões do INPS, estavam na agência.
O Assalto rendeu Cr $ 83.395,33. Pelo nervosismo de

monstrado, os assaltantes parecem ser principiantes .

�\

. VENDE-SE

Apartamento no.12, Edf. GAIVOTA, em ltaguaçu, i
c/3 '-l' 'artos, copa, cozinha, banheiro, livinq, área de:
serviço e garagem - Cr$ 116.800,00. 86.000,00 em;
até 20 anos e saldo a combinar c/ pequena entrada .

.
Tratar com SR. GASTÃO, fones 4604 e 3164.

CANASV.IEIRAS
"ende-se 2 lotes no Barneário de Canàsviei-

Ti J, perto do Countrv Clul:...

.
.

Tratar com' Gastão fones 4604 e 3164.

TERRENO NO CENTRO
Rara oportunidade, terreno com 15,00 de

I frente por 30,00 de fundos sito no vtea

mento da "Mitra" bem pertinho da rua Arno
.Hoesohol. .

Preço - 85.000,00 a Vista.
Tratar cf Gastão fones 4606 e 3164
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Nacional tera 36 clubes,mas
ainda poderão entrar outros

.
.

NaGr�nde·
,

Area

o primeiro encontro nacional de clubes, que acaba de
se reunir em Porto Alegre, pode ser a semente de uma

revolução no futebol profissional brasileiro.
� certo que um centro importante como o Rio não

deu o ar de sua graça, mantendo-se os ciubes cariocas
numa atitude típica de quem quis esvaziar a iniciativa.
Mas, ainda assím; dá para sentir, pela legitimidade dos
temas levantados, que o encontro não foi perda de tem

po.
A idéia de ampliar o Campeonato Nacional, organi

zando-o em dois turnos foi, sem dúvida, o assunto mais
. importante debatido e aprovado pelo plenário do encon

tro promovido pelo Internacional de Porto Alegre.
Os clubes cariocas, que certamente seriam coritra essa

idéia, podem se preparar porque, a partir desse encontro,
não vai ser tão fácil torpedear o Campeonato Nacionai

corno têm torpedeado. Aliás, ano que vem, não sei, mas
daqui a duas temporadas, é bem possível que a idéia de
turno e returno no Campeonato'Nacional receba o apoio
valioso do Flamengo. O novo presidente rubro-negro, Sr.
Hélio Maurício, não parece disposto a continuar presti
giando o campeonato carioca com a atual composição de
12 clubes. A tendência dele seria defender na temporada
carioca um campeonato de oito clubes, no máximo. E
confirmada essa posição do Flamengo, o que sobrar de
datas no calendãrio há de ser utilizado pelo Campeonato
Nacional disputado em dois turnos, como sugere o Pri
meiro Encontro Nacional de Clubes.

.

I

Outras medidas não menos revoÍucionárias: a limita

ção das taxas cobradas pelos estádios e que o encontro

propõe não vão além de 15 por cento da renda líquida
(atualmente; o desconto incide sobre a renda bruta);

A elaboração de um código de ética para atletas e

clubes; :1 fixação de novo teto para o passe (os termos da

.sugestão são discutíveis) e, no plano estritamente políti
co, a proibição de prorrogação de mandatos de presiden
tes de ligas, federações e confederações por mais de uma

reeleição. Essa idéia, é bom que se díga, vem ao encontro
do pensamento do Ministro da Educação, o qual já pediu
até a seus assessores um exame profundo da matéria. A

inclinação governamental, contudo, não se limita as fede

rações e confederações; pretende disciplinar a vida políti
ca dos próprios c.ubes, <impedindo que os dirigentes se

eternizem na diração política e adminístrativa de suas

associações:

Uma sugestão da Portuguesa e que o Encontro apro
vou por aclamação foi transferir a sede da CaD para
Brasília. Francamente, não alcanço o objetivo da idéia. A

Confederação Brasileira de Desportos não é umaentida.
de de direito público sujeita portanto ao controle do

poder central. .Tanto ela pode funcionar no Rio corno

em São Paulo ou em Belo Horizonte. Não há um argu
mento 'poderãvel para levar a CBD a se fixar em Brasilia ..

ESTA CONSTRUINDO? APROVEITE!
Descontos especiais de Aniversário.

PHlll'PI & elA.
a casado construtor

Centro' - Estreito e Balneário Camboriú

Fones: 6520 - 6368

,

APARTAMENTO ED. ITAGUAÇU
Num dos mais belos recantos da "na pos

suo apartamento, com dois dormitórios e de
mais dependências, incluindo garagem. Peque
na entrada e o saldo financiado em até 30
anos.

Falar com Rogério, Centro Comercial, sala
103.

VENDEDORES

.
Baú da Felicidade, precisa de vendedores'

(as) de carnet. Ótimas Condições de ganho,
reqistro em carteira, férias, 130 salário, INPS.,

Tratar' à rua Coronel Pedro Demoro no.

,1966 - 20. andar - sala '3.

NOVO AGRADECIMENTO E MISSA

Serão 36 os clubes que participarão do

carnpeona nacional deste ano. A confirma
ção partiu de Antônio do Passo-diretor do
Departamento de Futebol da CBD, acres

centando que o certame será dividido em

três fases, com eliminatórias, semi-final e

final, somando um. total de 660 jogos.
Intervirão no nacional os. Estados da

Guanabara, com cinco clubes; São Paulo; cin
. co; Minas Gerais, três; Pernambuco, três;
Rio Grande do Sul, dois; Paraná, dois;
Amazonas, dois; Ceará, dois; Par( dois; Ba
hia, dois; � Rio Grande do Norte, Alagoas,
Sergipe, Piauí, Goiás, Mato Grosso,' Santa
Catarina e Brasília, com um representante
de cada um.

A notícia do aumento de participantes
está movimentando os dirigentes de clubes,
de futebol da Bahia, principalmente do Bo

tafogo, Galícia e lpiranga, que propuseram
à Federação Baiana de Futebol a fusão dos
três. para pleitear a terceira vaga daquele

'Brasill 'fará O

iogo inaugural,
do "estádio
do 'bosque"

.

AFIFA anunciou o calendário de parti
das da Copa do Mundo, que será iniciada a

13 de junho do próximo ano, com indicação
. , \

dos seus horários de início. Dos 16 finalistas

que se conhecem até agora, Brasil, que de

fenderá seu título e- Alemanha; -anfitríão, o-

restante será conhecido' ao. se completar a

fase eliminatória.

Segundo o calendário, a maior parte dos

38 jogos será realizada à noite, nos dias de

semana. Sábado e domingo, serão à tarde.

,

A CBD anunciou que 36 clubes participarão do campeonato
nacional. deste ano, representando quase todos os Estados do
Brasil. A Bahia, contudo, quer três agremiações no certame, o

que poderá determinar a CijD a ampliar ainda mais o número.
No próximo, Santa Catarina poderá ter mais um clube.

Estado. A proposta partiu do Botafogo,
sendo imediatamente aceita pelos dirigen- .

tes das outras duas agremiações, devendo o

assumo ser estudado pela FBF e posterior
mente apresentado à CBD: Seria um combi

nado, vestindo uniforme do clube que ficar
melhor colocado no campeonato baiano
deste ano. Para o nacional de 74, o número
de participantes deverá ser novamente alte

rado, com a possível inclusão de clubes da

Paraíba, Maranhão e Mato Grosso, como
também mais um de Santa Catarina e outro

do Rio Grande do Sul.
'. NACIONAL-73

N a primeira fase, serão realizadas as eli

minatórias, que constará de quatro séries,
com nove clubes em cada, jogando todos

.

entre si. A semi-final será disputada pelos
três primeiros classificados em cada série e

mais os quatro melhores na classificação ge
ral. Após a designação dos semi-finalistas;
eles serão divididos em quatro séries de

quatro clubes, jogando apenas entre os do
mesmo grupo. Os quatro vencedores destes

grupos disputarão a final, em turno e retur

no, quando será apontado o campeão.
O início da fase preliminar será a 26 de

agosto, prolongando-se' até 16 de dezem�
bro. Haverá então um intervalo até 13 de

janeiro, incluindo o 'período de férias dos

jogadores e alguns dias para a sua recupera
ção. A semi-final começará a 30 de janeiro,
estendendo-se até sete de fevereiro, sendo a

.

final realizada de 10 a 17 deste mês, em 74.
SISTEMA DE JOGOS
As 11 primeiras rodadas serão realizadas

nas quartas-fe iras e domingos. Na décima

segunda haverá partidas somente 'no final
da semana e da 13a. à 19a:, serão retlizadós
encontros intermediários, com os descansos
intercalados até o final da fase eliminatória.

Com a retirada da quota de mil cruzei
ros sobre a renda bruta de cada jogo, n�
final do campeonato 'haverá um extraordi-

Fla�e�go pode participar
de quadrangular no Chile

FlONOPARÁ/
o ponta-de-lança Fio, do Mengo, rece

beu uma proposta' do Paissandu, de Belém
do Pará, que com.eça a reforçar sua equipe
para o campeonato nacional. O jogador
deverá receber ordenados mensais de
Cr$ 15 mil, com todas as despesas pagas e

não há oposição da diretoria do clube, de
vendo Fio seguir na próxima semana para o

futebolparaense,
..

Além disso, o rubro-negro carioca acer

tou uma partida contra a seleção da Argen
tina, no dia 27 de junho, com possibili
dades de ir ao México disputar outro amis
toso. Em maio, quando a Comissão Técnica

.da CBD ,pedir a apresentação dos convoca

dos, o Flamengo fará uma apresentação em

Vitória, contra a Ferroviária, recebendo a

quota de 40 mil cruzeiros, livre de despe
sas.

Apesar de ter renovado contrato há pou
cos dias com o Flamengo, tanto os dirigen
tes quanto o treinador Zagalo não ériaram
obstáculos para o seu empréstimo, expli
cando que não seria justo impedi-lo de

. ganhar mais que o dobro.

Encontro da LE· em S. Paulo
Catarinenses :participarão em São Paulo,

no período de 26 a 29 de maio, do primei
ro encontro nacional de revendedores de
Loteria Esportiva e Federal. Antes, .haverá
-uma reunião preliminar, em Florianópolis.

No conclave; serão debatidos os seguin
tes assuntos: valorização dos lotéricos e

dignificação da função' exercida; política
financeira e econômica do Governo, apli
cada aos lotéricos, segurança, assistência e

Previdência Social; organização da classe e

.:.. sua representação; assuntos gerais de inte
Je�se dos lotéricos, das instituições e da
sistemática da loteria.

Casa à rua Ministro Costa Ribeiro sIno.
1a. rua a direita após Esc,ola Aprendizes
Com 3 quartos, banheiro, amplo living, copa-cozinha,
garagem e tlependência completa de empregada.
Tratar c/ GASTÃO fone, 4604 e 3164.

.

.Preço 105.000 - sendo 85 pfBNH�

Hoje nas Bancas

A família de

O Fluminense negou que estivesse.' in
teressado na contratação do jogador Cas

zelly , pertencente ao Colo-Colo. do Chile.
As informações anteriores afirmavam que
o clube brasileiro oferecera 150 mil dóla

res pelo contrato do fu tebolista, que sex

ta-feira, na partida contra o Botafogo, de
monstrou excepcionais qualidades, sendo
considerado o melhor homem em campo.
Afirmam os dirigentes tricolores:

'-

- Somente aceitar.íamos contratar Cas

zelly se o Çolo�Colo decidisse trocá-lo por
Artime. porém isto seria muito difícil,'
pois Anime. só aceita jogar na Argentina
ou Uruguai.

Artirne retornou à Argentina' no ano

passado, três meses; após firmar contrato
com o Fluminense. Declarou na época
que não estava disposto a voltar ao Brasil,
ainda que isto o forçasse a abandonar o

futebol.

nário de Cr$ 660.000.00. a serem distri
buídos da seguinte forma, entre os clubes:
a) campeão - Cr$ 150.000,00; b) vice

-campeão - Cr$ 90 mil; 1:) clube demaior
poder ofensivo na fase preliminar - Cr$ 60
mil; ,I) ataque mais positivo na semi-final -

CrS 60 mil; e) maior número de gols no'
campeonato - Cr$ 60 mil; f) maior núme
ro de vitórias na preliminar - Cr$ 60 mil;
'g) no campeonato - Cr$ 60 mil; h) maior
número de pontos ganhos na preliminar �

Cr$ 60 mil; i) clube mais disciplinado em

todo o campeonato -' Cr $ 60.000,00.
'

.

Além disso, a CBD está estudando o cri

tério da quota mínima que os clubes terão
direito em jogos de pequenas arrecadações
e admite a possibilidade de liberar uma·

quantia maior destinada à hospedagem das

'delegações. Sábado, Antônio do Passo via
jará para Terezina, Goiânia e Brasília, a fim
de verificar as condições dos estádios de
futebol locais,

,Caszelly pode
ser permutado
por Artime, do
Fluminense

Placar Cláudia

Super Novelas
Os Cientistas

Vestibular

VEJA

Amiga
Fatos Fotos

Cartaz

Grande Hotel

Fig. Decoração
GUGU

Garibaldo
Paracelsius

MENU
Vida a Dois

Vida Cristo

BORDADO
O Cruzeiro

E O INPS

':'�nde-se casa em fase de' acabamento com: Recepção,
hVlOg, 3 quartos sendo uma Suite do casal, banheiro
completo sala social, sala de jantar e cozinha
Tratar com GASTÃO, fones 4604 e 3164.

.

Preço 21,0.000 - Pronta .

,
Para melhoresJnforrnações queira diriqir-se a:

ORSEGON - Empresa de Serviços S/A
'

Avenida Rio Branco no. 103 - Telefo�e 2175
FLORIANÓPOLIS - Santa Catarina

Os dirigentes do Flamengo estão estu

dando, a proposta formulada pelo Colo
Colo, do Chile, no sentido da disputa de

O "estádio, do bosque", em Franckfurt, . um quadrangular em Santiado, quando a

será o cenário' da cerimônia de abertura da. seleção brasileira estiver excursionando

Copa Mundial de 1974 e caberá ao Brasil, pela Europa e Africa.

pela sua condição de tri-campeão mundial,
jogar a partida inaugural, frente a uma sele,

ção que só será conhecida em janeiro do pró
ximo ano, quando do sorteio 'dos grupos que
intervirão no certame.

'SORAlETE-HOTEL

Suites, Apartamentos simples e de luxo, quartos e

garagens.
.

LAVANDERIA PRÓPRIA
Preços especiais para viajantes.
Rua 15 de novembro, �35 � Reservas pelo fone 10

IBIRAMA - SANTA CATARINA

OCIÁVIO IGNÁCIO DA

SILVEIRA FILHO (TAVINHO)
Sensibilizada agradece a todos quantos, de'

qualquer maneira manifestaram sentimentos
de pesar pelo seu falecimento e convida para a

Missa de 300. Dia, que mandará celebrar por
sua boníssima alma, na Capela do Colégio Co

ração de Jesus, às 19 horas de quinta-feira, dia
12.

Antecipa aqradecimentos.

PARTICIPE.. DOS
.

FESTEJOS DE INAUGURAÇAO .. DA MAGESTOSA SEDE DO

C.R. 6 DE JA,NEIRO
DIAS 21 E 22 DE ABRil

VENDE-SE CASA AVENIDA ALMIRANTE EMPREGA'DOS DOMÉSTICOS

Para atender aos novos deveres, obrigações e direitos de
Vossa: Senhoria, resultantes do enquadramento dos

empregadas domésticos na Lei Orgânica da Previdência Social
e na Consolidação das Leis do Trabalho, organizamos um

serviço que se' especializará e� executar:

- Registro dos empregados domésticos;
- Anotação dos salários na Carteira Profissional;
- Orientação quanto aos salários a pagar e desconto a

deduzir;
- Confecção dos recibos de pagamento de salários e de

férias;. r' _

- Controle de pagamento e concessao das férias;
- Demissão do emp(ego;
- Orientação de processos na Justiça' do Trabalho,

TAMANDARE, S/NºCOQUBROS

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Avai nao conseguiu
Grêmio )

e resultado

\ '
'

Ubiranra teve sua invencibilidade quebrada na, noite de ontem, ao sofrer u,m gol de Loivo de fora da área

Sem reeditar suas atuações anteriores, o Avaí não' foi
além de um empate em 1 gol, contra o Grêmio Portoale
grense, em partida amistosa realizada na noite de ontem
no estádio Adolfo Konder, deixando para vingar a goleada,
sofrida na Copa Atlântico Sul em outra oportudade, talvez
no Campeonato Nacional.

,

A partida em si, agradou ao público presente, que dei
xou nas bilheterias quantia superior a Cr$ 70 mil cruzei
ros e, teve duas etapas distintas. Na primeira, embora sem

estar fisicamente bem, o Grêmio esteve mais presente em

campo e conseguiU: o seu gol, aos 40 minutos por intermé-
. dio de Loivo, numa falha do goleiro Ubirajara. Nos 45

'

minutos finais, o Aval, com uma esquematização tãti�a
definida, apresentou-se melhor e logo aosZ minutos, Lica,
depois de uma jogada individual de Ademir, selava a sorte
do time gaúcho.
PRIMEIRO TEMPO

O Avaf iniciou o jogo, preocupado em acertar, talvez
devido a, presença do Góvernador e acabou se perdendo
em campo. Celso, sem uma posição difinida, permitiu que
a meia-cancha gaúcha se apresentasse melhor, anesar do
bom trabalho de Cardozinho e Zenon. O grande erro do
time azurra, foi. não colocar um jogador ao lado de Lica,
que passou todo o tempo sozinho, sem ter ninguém para
tabelar. Aos 24, Lica rouba a bola de Cláudio e chuta
forte para fora, perdendo a única chance de gol durante

Pr6spera discute os

"bichos"-e as multas
Uruguai confi'rma
amistoso de maio

contra o Avaí

A Seleção do Uruguai, que se prepara para as eliminatórias da
Copa do Mundo na Alemanha em 74, confirmou na manhã de
ontem· a realização de uma' partida amistosa em' Florianópolis,
contra o Avaí, dia seis de maio, no estádio A9olfo Konder,

Tudo' ficoü acertado, depois da reunião entre o presidente do
Avaí, Fernando Bastos, 0 engenheiro industrial Daniel Lassale e o

vice-presidente -da AUF - Associação Uruguaia de Futebol, Hugo
Oddone.'

.,

Segundo o dirigente uruguaio..a seleção de seu/país, está técnica
e fisicamente superior aos anos anteriores e, acredita na sua

classificação para a' Copa. "Jogar no Brasil; onde se pratica o melhor,
futebol do mundo, é um bom negócio" pois teremos só que
aprender", comentou. o fato de virem a jogar com o, time azurra, foí
facilmente explicado: , '

"O Avaí é- hoje uma equipe de grande prestígio no Uruguai e

Argentina, em virtude de suas expcionais atuações tecentemente.
Por este motivo, outro melhor local para a, nossa 'excursão não
poderia ser senão Florianópolis e acreditamos que teremos no Avaf
um grande adversário".

.

, AVA(& INDÚSTRIAS
Particularmente, o Avaf deu sua parcela de contribuição para o

desenvolvimento industrial de Santa Catarina. Graças a ele foi
mantido um elo entre os dirigentes uruguaios, que estão propensos a

investir em terras catarínense.. O dirigente Oddone, garantiu a

Fernando' Bastos, que serão instaladasindústrias uruguaias err "anta
Catarina: "O Avaí descobriu Santa Catarina e Florianópolis ""ara o

Uruguai. Tanto ';, que o engenheiro Daniel Lassale, está em

Florianópolis, para investir' em terras' catarinense, com indústrias de'
, material eletrônico. Já foram mantidos contatos com autoridades
governamentais, secretário Hoyedo Lins e a, Fundesc. "Posso
afirmar, que em breve será, instalada aqui, .uma das melhores
indústrias uruguaias, Enfim, o fAvaf foi uma das gratas surpresas em
matéria de técnica futebolística dos.últimos decênios".

Criciúma - {Sucursal) - Empate em
casa será considerado derrota e, portanto,
não haverá "'bicho·" - conforme o caso

será, aplicada multa. Esta é uma das fórmu
las encontradas pelos dirigentes do Prós- .

pera, para incentivar seus jogadores a se

empenharem ao máximo, no certame des
te ano. Quando o Próspera empatar fora
do seu reduto, o resultado terá sabor de'
vitória. Se vencer o prêmio será dobrado.

Hoje, dirigentes e atletas estarão reuni
dos para a estipulação dos prêmios por
vitória, em Criciúma ou fora. Em princí
pio, querem os jogadores que seja fixado
o prêmio de cem cruzeiros por vitória
contra clubes "pequenos",' mais
Cr$ 25,00 por ,diferença de goL Muitos
temem, por outro lado, que a diretoria
aceite a reivindicação, mas também resol
.va aplicar multas, em caso de derrotas.
TRANQUILO

Ontem, o plantel fez seu primeiro-cole-

tivo da "Semana América", no Estádio
Mário Balsini e durante 70 minutos o trei
nador Zezé exigiu o máximo dos seus

atletas: O técnico está tranquilo e confi
ante mim resultado favorável, ressaltando
contudo que o América é um dos melho
res clubes do Estado eadversário digno de

. respeito.

Apesar da fama e situação do quadro
joinvilehse, 'Zezé manifesta que o Próspe
ra 'não perderá em Criciúma e não tem

problemas de contusões no plantel. Para
domingo, a equipe'[ã está escalada e, salvo'
modificações de última hora, alinhará
Alvim, Tenente, Roberto, Hamilton e

Deda; Lourival e Paulo Garça; Carlinhos,
Lúcio, Arnaldo e Chiquinho. Para a reser
va, Zezé contará com Danilo (no gol),
Nelson e Valdemar (zagueiros), Milton
(meia-cancha), Zezinho e Edson (diantei
ros).

Juvenis ,avaianos' voltam
da campanha n� ,exterior

Os juvenis do Avaí retornaram a Flo
rianópolis, depois de uma brilhante parti
cipação no quadrangular internacional,
em Montevidéu, onde" conseguiu o título
de vice-campeão, ,

Apesar da viagem' cansativa até o

Uruguai, chegaram a surpreender a im

'prensa local, quando derrotaram tranqui
lamente o Wander E.C., clube da primeira
divisão, por 4 a 3, em jogo bastante movi
meritado, onde azurras estiveram sempre
a frente do placar.

A equipe do Wander substituiu ao

Internacional, de Porto Alegre, que não

compareceu, devido ao campeonato regio
nal - era considerada franca favorita, em.
virtude de vários dos seus jogadores serem

pretendidos por clubes que disputam a

Divisão Especial.
Na partida decisiva, o Avaí foi derro-'

.
'

I
'

,

tado- pela seleção "A" do Uruguai, no

último minuto de jogo, em virtude de um
erro do árbitro local, que marcou uma

penalidade máxima inexistente. O resulta

dp era de um a um e o Avai estava esptl
rando o encerramento. da partida para
decidir o título por meio de penalidades,

'

quando sofreu o gol. Toninho e Balduíno
foram as' grandes estrelas do time azurra é
os dirigentes uruguaios, manifestaram de
sejo do time catarinense retornar a Mon
tevidéu, dado a boa performance apresen-
tada. I'
A terceira etapa do Torneio, a última

que apontará o vencedor da "Taça
.

Sclíheider Hoffrngisten" será realizada no
mês de julho em Porto Alegre, no estádio
Beir�-Rio, com a participação dos quatro
clubes, . que recentemente jogaram em

Florianópolis.

SOS
AUXILIAR DE CONTABILIDADE
A. Gonzaqa S.A. necessita de elementos gabaritados para exercerem

.as funções de auxiliares de contabilidade:

Requisitos:
- idade mínima: 21 a'ÀOS

- instrução: Técnico em Contabilidade,oli cursando.
- 'tempo integral e dedicação exclusiva.

- experiência anterior rio serviço.

Os interessados deverão se apresentar no horário comercial,' à rua Arci

preste Paiva, no. 11', até o dia 13 de abril.

- Rémuneração compatível com a capacidade.

�BR,ADESCO
. A ,MAOUINA DA FACILIDADE

/

O CONSELHO REGIONAL DA ORDEM DOS MÚSI
COS DO BRASIL EM STA. CATARINA, COMUNI-,
CA À TODOS OS SEUS FILIADOS QUE POR MO
TIVO DE INDISCIPLINA E DESACATO À ORDEM

, DESTE REGIONAL, FOI EXCLUfDO DA DELEGA
CIA DE BLUMENAU, O SR. JOÃO JOSÉ SCHNEI
DER, ONDE EXERCIA O' CARGO DE FISCAL, ES
TANDO JÁ EM NOSSO PODER, SUA CARTEIRA,
'QUE O CREDENCI,AVA PARA O CARGO ACIMA.
,FICA POIS, SEM A MENOR VALIDADE, TODA E
QUALQUER 'DECLARAÇÃO QUE DELE POSSA
ADVI R, COM -RELAÇÃO À ORDEM DOS MÚSI
COS DO BRASI.

COMUNICADO AOS MÚSICOS
A partir do dia 13, às 18 horas, o BRADESCO estará
ofereCendo mais um serviço à sua clientela, o CAR
TÃO SOS, que será instalado no Posto Ipiranga, na

confluência da Av. Mauro Ramos com a R. Bulcão
.Viana;, I

O cliente BRADESCO receberá três cartões, cada um

no valor de Cr$ 200,00, valendo-se dos mesmos para
sacar fora do expediente normal do Banco, inclusive
nos fjns de semana.

'

BRADESCO - GARANTIA DE BONS SERViÇOS
Walter Souza Tesoureiro A Diretori,a

Vende-se apartamento com 3 quartos, amplo li

ving, banheiro, cozinha com armário tipo americano
em fórmica, área de serviçp e dependências de empre
g&ida, no 10. andar.
*: Preç� Cr$ 125.000 - com parte financiada pela
Caixa Econômica Federal

i

qratar com Gastão fones 4604 e 3164

APARTAMENTO

-

vingar-se do

foi justO:·1Xl
toda a partida. Apesar de ter sofrido um gol, a defesa
esteve bem, com Paulo Henrique e Souza aparecendo
mais.

FINAL
Na etapa complementar,o Aval Veio com um esquema,

tático definido, e com João Carlos jogando avançado.
Com isto, o time cresceu e envolveu o clube gaúcho. De
pois do gol de Lica, a solução do Grêmio foi baixar o

sarrafo para conter as investidas de Ademir, que deu um

"passeio" em Cláudio. Aos 13, o treinador Milton Kuelle
fez uma sobstituição e parou o time do Avaí. Tirou Hum
berto Ramos e colocou Gaspar. Daí em diante, I) jogo
ficou equilibrado, embora o Avaf estivesse mais presente
em campo? pecando no excesso de toques de bola, fazen
do justamente o jogo do adversário, que estava 'satisfeito
-com o empate.

\

Luiz Carlos Portela foi um bom juiz.apesar de dar mui-
tas satisfações .aos jogadores e abusando do cartão amare

lo. Nas laterais estiveram Osmarino Nascimento e José
Ferreira. Os dois times jogaram assim: AVAÍ - Ubirajara;
Souza, Vilela, Paulo Henrique e Orivaldo; Cardozinho e

Celso (Toninha); Adernír, Lica, Zenon e João Carlos.
GRÊMIO - Rogério; Spinoza, Beto Fuscão, Beto e Óá�
dio; Paulo Sérgio e Humberto Ramos (Gaspar); Dirceu,
Oberti (Carlos), Lairton (Jadír) e Loivo,

D.A� corneç�u O ano'
cassando dois} juízes,

"Este ano tudo será diferente". Baseado
.

neste "slogan", o diretor do Departamento de
Árbitros, Ivo Cabrera da Silva, pretende disci

plinar o órgão que dirige, colocando em campo:
os ju ízes que -realmente tiverem condições 'de

dirigir uma partida, sem qualquer receio de pre

judicar "A" ou "B" e que tenham capacidade e.
hombridade de não mudarem o procedimento,
que se utilizem do' apito, quando a bola está
dentro da área. Na sua opinião, os árbitros 'de
Sa n ta Catarina, com raríssimas excessões,
ipitarn bem enquanto não existe perigo de' gol
ou penalidade. Quando há, é um desastre.
JUIZES CASSADOS

.

Querendocolocar o quadro de árbitros à al
tura do campeonato estadual, .que promete ser

o melhor, sob todos os aspectos, em toda a his
tória esportiva de Santa Catarina, Cabrera já de
cidiu que dóis juízes serão, afastados, em virtude
de não terem correspondido plenamente a opor
tunidade que lhe foram dadas. Na noite de ter

ça-feira, o diretor do D.A. marcou uma reunião,
na qual seria, formado o novo quadro de árbi

tros, versão 73: 'Na .oportunidade, embora cien

tificados, Alvir Renzi e José Carlos Bezerra não .'

compareceram, obrigando a marcar novo encon

tro para hoje, às :W horas com qualquer núme
ro, já que na, anterior não foi possível formar o
quadro de juizes.

r

, Apesar, de não ter realizado a reunião, o

diretor do D.A. já corifirmou que para o cam
. peonato de 73 ou juizes Pedro de Alcântara
'Moura e Antônio Rogério Ozório, serão afasta

dos, permanecendo apenas como auxiliares. Tal
medida foi adotada em virtude deles terem
atuado no campeonato passado e Torneio Inte

gração sem convencerem. Em seu lugar, estão

sendo testados quatro árbitros para preenche
, rem as lacunas, sendo que Luiz Carlos Portela,
da' Capital e Moacir Tirloni, da Liga de Blume

nau são os nomes mais cotados.

Frizou Cabrera que existe mais de uma deze
na de árbitros querendo trabalhar este ano no

estadual,'mas seu lema é de que não interessa

quantidade e sim qualidade, por isso irá manter
o mesmo número.

Para a reunião de hoje, deixou bem claro. o '

diretor do D.A. q'!e os árbitros que não compa
recerem serão automaticamente desclassifi
cados, .sejam quem forem: Não compareceu,
está dispensado, chega de "colherde chá", pre
cisamos moralizar o departamento."
JUIZES DE FORA

..

,Os juizes que escaparam da ceifada do De

partamento de Árbitros José Carlos Bezerra,
Roldão Borja, Gilberto Nahas e Alvir Renzi que
se cuidem:" Os qúe estão, se titubearem, não.
tenham dúvidas, serão afastados, .le imediato;
não toleraremos negligências. Se algum árbitro
cometer alguma infração, seja ele quem for, será
punido, assim como são os jogadores. Se reinci
direm serão afastados. Não a'dmitimos erros. Se
não tiverem condições, que procurem .outra

profissão. Vou mais além. Se o quadro de árbi
tros, que será fo;mado amanhã, não correspon
,der, não mediremos esforços e traremos juizes
de'outros' Estados. Os árbitros de Santa Catari
na tem que evoluir, juntamente com o futebol,
hoje difundido em todo o Brasil".

SISTEMA ANTIGO
Ivo Cabrera da Silva.. o homem que está

revolucionando o Departamento de Árbitros, é
completamente contrário a indicação dos juizes
por meio de sorteio: "O campeonato deste ano

•

será muito difícil elamento profundamente a

'atitude dos presidentes de clubes, que 6ptaram
pelo sorteio. Sou contrário este método, o cert»
seria os' árbitros serem indicados pela' -Federa-'
ção, para evitar urna série de problemas que
poderão surgir com este método, par?' mi� já
superado."

•

Catarinense não admite'
,

" I

o seu ,fracasso no remo
Ainda repercute nos meios esportivos de

Florianópolis a .deficiente apresentação de San
ta Catarina no campeonato brasileiro de remo

. realizado no último domingo na Guanabara.
A equipe catarinense partiu registrando que

pela primeira vez participava da referida compe
tição .ern excelentes condições físicas, e têcni
cas, além do tempo conseguido durante os trei
namentos ser considerado excelente. Daí surgiu .

o excessivo otimismo e o resultado conseguido
foi taxado por todos os aficcíonados do remo

como desastroso .

Torcedores e atletas do passado afirmam
que Santa Catarina sempre, foi sério concorrente,
em competições deste tipo, mesmo consideran
do os métodos primárias de treinamento na

época. Assim, belas e memoráveis vitórias foram
conseguidas dentro da lagoa.

O resultado adverso do barco "dois com" -

favorito -absoluto - que não garantiu a voga nos

500 metros finais, jogou por terra todas as pre
'tenções de um trabalho sério e organizado de
senvolvido por mais de três meses. Bastava uma'
vitória neste páreo, e Santa Catarina seria vice

campeã.
'

Alegam alguns dirigentes que a ai ta tempera
tura, a raia "pesada" da lagoa e as boas condi

ções físicas dos cariocas prejudicaram fatal
mente. Por outro lado, tanto treinadores como

auctas são profundos conhecedores daquele
parque náutico, motivo pelo qual esta argumen

tação não está sendo aceita pelos associados dos
clubes e torcedores.

O estado gripal de alguns atletas prejudicou
'sobremaneira o trabalho do técnico Orildo Lis
boa, nos páreos de "quatro com" e principal
mente o "oito", que teve de ser alterado em

cima da hora, com a inclusão dos três atletas
aldistas, não dando à guarnição o entrosamento
necessario.

Competindo com métodos de treinamentos
obsoletos, barcos velhos e sem condições, mate
rial totalmente ultrapassado (os cariocas estão
usando -modernas braçadeiras de plástico e tri
lhos ajustáveis) e com preparo físico que muito
ficou a desejar, a guarnição catarinense não po
deria mesmo ter conseguido um resultado me-

lhor.
.

Dizia um dirigente riachuelino, na Guanaba
ra, que o revés sofrido foi devido as dificuldades
do aterro. Sabe-se porém que aterro ainda não
chegou' ao galpão do clube da Rita Maria, e que-«
teve sérias dificuldades foi o Aldo Luz, que com

três atletas obteve dois segundos 'lugares nos

mais difíceis páreos da competição.,

,CBD DARÁ NOVA CHANCE
Reconhecendo a boa qualidade do "dois

com" catarinense e sabendo do problema saúde
dos atletas Liquinho e Nazareno apresen

tavam no momento da competição, a CBD vai
organizar uma eliminatória entre cariocas, cata
rinenses e gaúchos, na raia do rio Cuaíba, O
vencedor vai representar o Brasil nos jogos ame

rícanos, A CBD quer se fazer representar da me

Ihor guarnição brasileira, e para tanto quer que
fique .nftida a supérioridade do vencedor na eli-
minátôria.

'

DONA, MARTHA.
APTO. DIAS VELHO.

Com 161,00 m2, 3 quartos, living amplo, cozinha
área de serviço. Todo em taco de peroba branco com
Sinteko, Piso vitrificado nos banheiros; cozinha, área
de- serviço e WC de empregada - Azulejos/decorados
de 1a. até o teto. no banheiro e na cozinha. ArmáriQ
embutido no quarto do casal - Cozinha' em fórmica
tipo "americana" - janelão na área de serviço - lns
�alações prontas p/ar condicionado. Porta e box er,]
alumrnio e acrClico � Pia inox c/ 2 cubas�- ino� ....:
Um. mimo de apartamento no 140. andar, de frente
p/Felipe Schmidt. ,

!>!l

Preço - 165.000,00. Com uma entrada e parte finan
ciado por Agente financeiro BNH - TRATAR GAS
TÃO - fones 4606 e 3164.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




